
Ei tope legal de la edad de los españoles, rebajado hoy en el Congreso

Mayores a los 18
Del grito, la pancarta y la pintada, a la 

Constitución. Todos los grupos parlamentarios 
del Congreso, recogiendo un sentir general del 

páís, han fijado la mayoría de edad a todos los efectos 
-y no sólo a los políticos, como preveía el dictamen 
de la Comisión Constitucional— en los dieciocho

años. La unanimidad del Congreso, esta mañana, ha 
estado en sintonía con la España real. La juventud 
española, la de las fábricas, las Universidades o el 
campo, está hoy de enhorabuena. En realidad, 
lo estamos todos, porque, de alguna manera, este país 
es desde hoy más joven. (Página 2)
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MADRID, 6 (ARAGON/expres),- Gra
ve preocupación se detecta en medios ofi
ciales de Madrid ante los derroteros.que pue
de tomar el San Fermín que mañana se ce
lebra en Pamplona. Al parecer, se cree que la 
organización terrorista ETA, aprovechando 
el bullicio y las aglomeraciones de la jorna
da festiva, podría intentar algún golpe sor
presa al objeto de presionar para la anexión 
de Navarra a Euskadi, cuestión ésta que, co
mo se sabe, divide a las fuerzas sociales y po
líticas navarras. Aunque no ha trascendido 
en qué podría concretarse la actuación de 
ETA, es previsible un importante despliegue 
policial en Pamplona a fin de prevenir cual
quier posible atentado o desorden, en esta 
fecha entrañable para los navarros.

MOTIN EN LA PRISION

PAMPLONA, 6 (Europa Press).- Un mo
tín de presos se ha registrado a las doce me
nos cuarto de la mañana de hoy en la cárcel 
de Pamplona. LoS presos han roto cristales 
y han provocado un incendio con los col
chones.

Una vez llegados los bomberos a la pri
sión, el incendio ha sido rápidamente sofo
cado.

Ha hecho acto de presencia en la cár
cel la Policía Armada, que ha empleado bo
tes de humo para reducir a los presos, lo que 
se ha conseguido al poco tiempo.

La población reclusa de la prisión de 
Pamplona es de 45 personas.

r EUZKADI:

REVANCHA DE SANGRE
■ Abatido a tiros, en Zarauz, un simpatizante de E.T.A.  

■ (Pág. 3)

La artillería siria 
ha pasado la 
noche bombar
deando la ciudad•
La población se 
halla refugiada 
en los sótanos 
y cuevas

Varios aviones 
judíos han 
sobrevolado 
esta mañana 
la ciudad
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"Sí” unánime en el Congreso, esta mañana r

MADRID, 6 (Europa Press).-A las diez y media de esta 
mañana se han reanudado los debates en el Pleno del Con
greso relativo al dictámen del anteproyecto constitucional.

Se ha comenzado con el capitulo primero del articulo 11 
que habla de los españoles y extranjeros. No asiste gran can
tidad de público en las tribunas destinadas a este fin, y en el 
banco azul se encuentran el vicepresidente y ministro de 
Economía, señor Abril Martorell; el ministro de Hacienda, 
señor Fernández Ordoñez; el de Transportes y Comunicado 
nes, señor Sánchez Terán, y el de las Regiones, señor Clave
ro Arevalo.

ENMIENDAS

Don Miguel Roca, defen
dió una enmienda de la Mi
noría Catalana al articulo 11, 
apartado 1/0, en el sentido 
de proponer que la naciona
lidad o ciudadanía española 
se adquiere y se pierda de 
acuerdo con las disposicio
nes del derecho civil, es de
cir, igualar los términos na
cionalidad y ciudadanía es
pañola.

En contra intervino el di
putado de UCD señor Herre
ro de Miñón, quien señaló 
que la nacionalidad y la ciu
dadanía no son coincidentes, 
y que la nacionalidad espa
ñola es común desde tiem
pos remotos.

A efectos de votación, el 
Partido Nacionalista Vasco 
que tenía una enmienda en 
el mismo sentido, la retiró 
e hizo suya la de la Minoría 
Catalana. Là enmienda fue 
rechazada por treinta y nue
ve votos a favor, ciento 
cuarenta y seis en contra y 
ciento nueve abstenciones.

APROBADO EL 
APARTADO 1

Sometido a votación el 
texto del dictámen fue apro
bado por 393 votos a favor 
1 en contra y 1 abstención, 
y quedó de la siguiente for
ma:

—Artículo 11, 1/0—“La 
nacionalidad se adquiere, 
conserva y pierde de acuer
do con las disposicones del 
derecho civil”.

Explico' su voto, en nom
bre del Grupo Comunista, el 
señor Solé Berberí.

Seguidamente se pasó al 
apartado segundo del artícu
lo 11, que habla de la mayo
ría de edad y de la plenitud 
de los derechos políticos. 
Defendió el texto del dicta
men el diputado socialista 

señor Sotillo.

APROBADA LA 
MAYORIA DE EDAD 
A LOS 18 AÑOS

Los grupos parlamenta
rios Comunista, Minoría Ca
talana, Socialistas del Con
greso y Socialistas de Catalu
ña presentaron una enmien
da "in voce" por la que se 
establece, en el apartado 2 
del .artículo 11,1a mayoría 
de edad de los españoles a 
los 18 años.

La enmienda fue apoya
da por la totalidad de los 
grupos parlamentarios y por 
¡ós dlpútadós señor Sotillo, 
del PSOE, Luis de Grandes 
y Pascual, de UCD, señor 
Roca, de la Minoría Catala
na, Riera, del Partido Comu
nista; José Angel Cuerda, 
del Partido Nacionalista Vas
co; y Pedro Mendizabal, de 
Alianza Popular.

Sometida a votación el 
texto de la enmienda que
dó así:

Artículo 11. 2.—“Los 
españoles son mayores de 
edad a los dieciocho años". 
Fue aprobado por 309 votos 
a favor, ninguno en contra y 
1 abstención.

El apartado 3 del artícu
lo 11 fue aprobado por 307 
votos a favor, y 2 abseten- 
ciones, tal y como venía en 
él dictámen de la ponencia, 
siendo retirada la única en

mienda existente del Grupo 
Mixto. El texto aprobado es. 
el siguiente:

Articulo 11,3.—“El Esta
do podrá negociar tratados 
de doble nacionalidad con 
los países de cultura ibérica 
o que hayan tenido particu
lar vinculación histórica con 
España. En estos mismos 
países, si sus leyes no lo 
prohíben, aun cuando no re
conozca el derecho de reci
procidad, podrán naturali
zarse los españoles sin per
der su nacionalidad de ori
gen".

CARTA DE AMOR

Se entró después en el es
tudio del artículo 12 a cuyo 
apartado primero presenta
ron enmiendas los grupos 
socialistas y socialistas de 
Cataluña en el sentido de 
que no se diga que sólo los 
españoles serán titulares de 
derechos políticos.

Contestó a los señores 
Lluch y Zapatero que defen
dieron las enmiendas el di
putado de UCD Oscar Alza- 
ga que, entre otras cosas, di
jo que estas enmiendas son 
los que Rousseau llamaría 
una calla de amor que se 
empieza a escribir sin saber 
lo que se va a decir y se ter
mina sin saber con certeza 
lo que se ha escrito.

Las enmiendas fueron re
chazadas por 136 votos a 
favor, 172 en contra y 10 
abstenciones y el texto pro
puesto por la comisión fue 
-aprobado por 181 votos a 
favor, 1 en contra y 131 
abstenciones.

Hubo un turno de expli
cación de voto, en el que el 
socialista Peces—Barba ex
plicó que su grupo se abstu
vo en la votación del apar
tado porque tal como ha 
quedado va a obligar dentro 
de pocos años a una reforma 
constitucional cuya respon
sabilidad no quieren tener 
los socialistas y porque no 
han querido colaborar a pro
ducir graves perjuicios a los 
emigrantes españoles en su 
situación política en países 
europeos.

do se pulsa la tecla penséíi- 
do en el contenido de lo que 
se está discutiendo. Es obvio 
que yo di mi voto afirmati
vo para la forma de Gobier
no monárquica, y sería con
tradictorio que en la misma 
sesión me manifestase en 
sentido distinto. Por otra 
parte, una cosa es ser repu
blicano, y otra votar una en
mienda en la que se plantea 
que la Constitución, que yo 
he defendido que tenía que 
ser una Constitucióñ monár
quica, se convirtiese en una 
Constitución republicana. 
Todo es tan contradictorio, 
y tan claro, en este sentido, 
que me parece que la pre
gunta que me ha sido for
mulada tiene una respuesta 
muy concisa y clara. Fue un 
error y nada mas que un 
error”.

Derechos de la mujer en la Constitución

RECOGIDA DE FIRMAS
MADRID, ó (Europa Press) 

-Un total de 10.000 firmas tie
ne recogidas, hasta el momento, 
la Asociación Democrática de la 
Mujer a fin de que la Constitu
ción reconozca los derechos de 
la mujer, según han manifestado 
a Europa Press en esta organiza
ción feminista.

Los mismos medios han seña
lado que la campaña continua y 
que esta tarde, en la plaza del 
Callao de Madrid, se instalará 
una mesa para recoger más fir-

mas que puedan ser enviadas al 
Congreso.

EL PNV MANTIENE UNA 
PERSONA EN MADRID 
DURANTE LOS DEBATES 
DE LA CONSTITUCION

SAN SEBASTIAN, 6 (Euro
pa Press).—El Euzkadi Buru Bat- 
zar, máximo organismo directi
vo del Partido Nacionalista Vas

FRAGA SUSCITA 
PROTESTAS

El señor Fraga Iribarne 
suscitó las protestas de va
rios diputados socialistas 
cuando, al referirse a las 
continuas citas de la Consti
tución postuguesa, dijo que 
no se puede hablar en serio 
de esa Constitución, que 
responde a un momento de 
exaltación revolucionaria 
y hoy es un obstáculo para 
la vuelta a la normalidad y 
porque, además, Portugal 
es un pais donde no parece 
muy razonable que se quede 
a vivir un extranjero.

Al no tener enmiendas, 
se sometieron a votación los 
párrafos 2 y 3 de este arti
culo, aprobados por 307 vo
tos a favor, 1 en contra, 1 
abstención y 1 voto nulo.

Los textos aprobados son 
los siguientes:

“Artículo 12:
1La condición jurídi

ca del extranjero se regula
rá por la ley y por los trata
dos. Solamente ios españo
les serán titulares de dere
chos políticos.

2.— Los extranjeros go
zaran de las libertades públi
cas del presente título en los 
términos que la ley establez-

co, ha decidido que uno de sus 
miembros permanezca en Ma
drid mientras se desarrollan los 
debates del proyecto de Consti
tución, para seguir la marcha del 
Pleno del Congreso y fijar las po
siciones de los diputados del 
PNV.

Por enfermedad del presiden
te del partido, don Carlos Garai- 
coechea, convaleciente de un 
accidente de circulación, ha sido 
designado para representar la di
rección del PNV Eli Caldos.

ca.
3.— La extradicción sólo 

se concederá en cumpli
miento del tratado o de la 
ley, atendiendo al principio 
de reciprocidad. Quedan 
excluidos de la extradición 
los delitos políticos, no con
siderándose como tales los 
actos de terrorismo. *

Después de la aprobación 
de estos párrafos, se conce
dió un descanso d^ quince 
minutos.
TIERNO GALVAN VOTO 
A FAVOR DE LA 
ENMIENDA 
REPUBLICANA POR 
ERROR

En el País Vasco: 140.000 PARADOS
BILBAO, 6 (Europa Press). - Un total de 140.000 vascos quieren y no tienen donde traba

jar, según ha hecho público el Movimiento Unitario de Parados, que ha presentado en Bilbao un 
libro sobre la lucha contra el paro.

Javier Echevarria, técnico del MUP, expuso el contenido del libro y analizó las causas del pa
ro. A nivel del Paá Vasco, el movimiento señaló que uno de cada cinco trabajadores guipuzcoa- 
nos no tiene trabajo, y que en esta provincia más de la mitad de los parados son menores de 24 
años, y que el 70 por ciento de los jóvenes guipuzcoanos que se hallan en paro buscan empleo 
por primera vez.

El profesor don Enrique 
Tierno Galván ha formulado 
una declaración en torno a 
su voto a favor de la en
mienda republicana en el 
pleno del Congreso y ha 
puesto de manifiesto que se 
trató de un error.

“Se ha comentado mu
cho —dice— y temo que, se 
pueda comentar mycho 
más. Sobre esta cuestión, 
apenas puedo decir sino que 
fue un error. No sé si un 
error mecánico o un error 
personal. Es posible que 
fuera personal, porque a ve
ces no se tiene una idea muy 
clara de lo que se hace cuan-
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GUECHO (Vizcaya), 6 (Efe).— El coche de un indus
trial del ramo de hostelería apareció totalmente destrui
do por un incendio, al parecer intencionado, en un gara
je de la localidad vizcaína de Guecho.

El “Seat 1.430-1600”, BI-1741-K, propiedad de Car
melo Losada Echeandía, industrial de hostelería, apare
ció incendiado en un garaje de la calle Juan Bautista 
Zabal, en Algorfa (Guecho), donde habitualméntet lo 
guarda.

Se desconocen por el momento las causas del incen
dio, que afectó a otros dos coches más estacionados en 
las inmediaciones, aunque se supone que ha sido provo
cado. Carmelo Losada no tiene filiación política cono
cida, según fuentes policiales.

A finales de mes:

HUELGA DE
GASOLINERAS

MADRID, 6 (Efe).— La comisión negociadora de los tra
bajadores de estaciones de servicio han solicitado huelga le
gal pára los próximos días 29,30 y 1 de este tnes y el prime
ro dé agosto, ha sabido “Efe” de fuentes sindicales. Esta de
cisión ha sido tomada tras la reunión celebrada esta mañana 
entre empresarios y trabajadores en la Dirección General de 
Trabajo. En la reunión, ambas partes han mantenido sus 
posturas, por lo que la negociación ha quedado aplazada.

Según manifesto a “Efe” un portavoz de la comisión ne
gociadora, los trabajadores están abiertos a una solución 
antes de la fecha de la convocatoria de huelga, aunque con
sideran difícil que esta se desconvoque, ya que la patronal 
desea posponer las negociaciones hasta el mes de noviembre.

Por su parte, él mediador por parte de la administración, 
José Antonio Pérez León> ha manifestado que las conversa
ciones no han sicTo rotas y el próximo martes se celebrara , 
una nueva reunión.

LAS MATRONAS EXPONEN AL MINISTRO 
DE SANIDAD SUS REIVINDICACIONES

MADRID, 6- (Europa Press).— Un grupo de matronas han 
penetrado esta mañana en el Ministerio de Sanidad y Seguridad 
Social con intención de encerrarse en el mismo, hasta que fueran 
recibidas por el ministro.

A las once de la mañana, una delegación de 11 matronas ha 
sido recibida por el ministro, señor Sánchez de León, al que han 
planteado sus reivindicaciones.

DIRECCION:
Teléfono 23 00 99

De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.

REDACCION Y ADMINISTRACION 
Teléfono 21 69 83-Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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BARCELONA, 6

para trasladar 
al Pai’s Vasco, 
celebrarán en 
los funerales

necesarios, 
el cadaver

Hoy se

.. sepa si el juez de ins
trucción pondrá en las pro-

Mondragon, ------------
por la esposa de Juan José
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EUZKADI:

REVANCHA
DE SANGRE

ZARAUZ (Guipúzcoa), 6 (Efe).- Txomin Merino Are
valo, muerto a tiros ayer noche en el aparcamiento de un 
hotel de Zarauz, fue amenazado por ser simpatizante de la 
causa vasca en varias ocasiones, manifestó a “Efe” su 
íntimo amigo Estanislao Trecu.

Poco antes de las once de la noche, Txomin Merino de 
28 años de edad y natural de Ciudad Real, llegó al aparca
miento del hotel, donde se hospedaba desde hace tres me
ses. Allí le esperaban varios individuos que, en cuanto des
cendió del coche, descargaron sobre él varios disparos, que 
provocaron su muerte instantánea.
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Varios huéspedes del ho
tel al oir los disparos, salie
ron al exterior y vieron salir 
a un coche rojo, que, derra
pando, huyó a toda veloci
dad y que incluso se saltó 
un semáforo en rojo.

La Guardia Civil instruye 
las diligencias en el caso.

Txomin Merino Aréva- 
lo estaba casado y separa
do de su esposa. Llevaba 
tres meses hospedado en 
el hotel y, según el citado 
amigo, buscaba trabajo.

En los últimos veinte 
días dijo a “Efe” Estanis
lao, había recibido dos anó
nimos en los que les citaban 
a reuniónes que en ningún 
caso fueron realizadas por 
incomparecenciá del con
vocante. También,- anterior
mente, había recibido ame
nazas de muerte.

En el año 1973, Txomin 
Merino fue condenado a dos 
años que cumplió en la cár
cel de Jaén por distribuir 
propaganda subversiva y por 
tenencia de moneda f^lsa.

Éstanislao Trecu, su inti
mo amigo, manifestó también 
a "Efe” que él mismo había 
sido encarcelado hace año 
y medio por simpatizar con 
^TA y que ambos desplega
ban una actividad política 
intensa de simpatía a esa or
ganización, por lo que supo
ne que el atentado “haya si
do obra de la extrema dere
cha”.

Txomin Merino residía 
®,n el País Vasco desde los 
ocho años de edad y sus pa
dres, actualmente, tenían 
establecida su residencia en 
>a localidad guipuzcoana de 
Cestona.

las 
sin
se

diligencias sobre el caso 
que hasta el momento

ximas horas en libertad a to
das ellas o algunas de ellas 
o por el contrario ingresarán 
en la prisión de Martutene.

El estado de Juan José 
Echave, ha mejorado en las 
últimas horas y se encuen
tra fuera de peligro aunque 
continúa en la unidad de 
dudados intensivos del hos
pital de Bayona.

Por otro lado si Juan Jo
sé Echave continúa evolu
cionando satisfactoriamen
te, es muy posible que en 
los próximos días sea inter
venido quirúrgicamente para 
extraer las dos balas que to
davía tiene alojadas en el ab
domen y una de las cuales 
interesa al h ígado.

Por otro lado es muy po
sible que los restos mortales 
de Agurtzane Arregui, espo
sa de Juan José Echave que 
resultó muerta en el atenta
do no sean trasladados a 
Mondragon, su pueblo natal, 
hasta hoy jueves o a prime
ras horas del viernes. La au
topsia que se pensaba reali
zar ha sido aplazada, aun
que los familiares del ma-

hoy funeral en 
MONDRAGON POR LA 
esposa de echave

TRO 
ES

SAN SEBASTIAN, 6 
(Logos).— Según fuentes po
liciales, 20 personas fueron 
detenidas durante los inci
dentes que se produjeron 
con motivo de la manifesta
ción que se celebró, ai tér- 
niino del funeral que se ofi
ció en la catedral del Buen 
Pastor por el alma de Agurt
zane Arregui, esposa de 
Juan José Echave, muerta 
en un atentado perpetrado 
el domingo pasado en San 
Juan de Luz. Catorce de las

personas han pasado a 
disposición de la autoridad 
Judicial que está llevando

El domingo: CONCENTRACION EN GUERNICA DEL PNV
BILBAO, 6 (Europa Press).—El Partido Nacionalista Vas- 
ha organizado una concentración para sus afiliados y 

Simpatizantes para el próximo domingo, día 9 en Guernica, 
^Bgún una decisión tomada por el Euzkadi Bu.á Batzar, or
gano ejecutivo máximo del partido.

El mitin tendrá lugar a las doce del mediodía en la villa 
'^ral. Los parlamentarios del PNV expondrán.La postura ofi
cial de su partido en relación con la Constitución. Los obje
tivos de esta concentración, según la EBB, son tres: apoyo 
®.®' partido a la política por vía parlamentaria, reivindica
ción de un autoqobierno satisfactorio para el País Vasco, y 
•ogro de un clima de convivencia para la pacificación del 
País.

Al mismo tiempo, la postura del PNV respecto 9 estos te
st’s se manifestará también a través de-octavillasi, carteles

Anoche en Zarauz fue 
asesinado un “colaborador- 

simpatizante” de ETA

trimonio Echave están agi
lizando todos los trámites 

mejorado en las últimas ho
ras.

Echave, oficiados en la igle
sia parroquial de San Juan 
por el padre Larzábal, párro
co de Socoa localidad del 
País Vasco - francés y uno 
de los fundadores de asocia
ción Anai - Artea, institu
ción dedicada a proteger a 
refugiados políticos vascos 
al otro lado del Bidasoa.

Durante el día de ayer, la 
normalidad fue total en la 
cuenca del Alto Deva, las fá
bricas y comercios han 
abierto y la jornada laboral 
ha transcurrido con norma
lidad.

Los dos guardias civiles, 
que resultaron heridos de 
carácter leve en un atentado 
perpetrado contra, una “rou- 
lote” de el servicio de adua
nas de Fuenterrabía, han

gos).— Según se ha podido 
saber de fuentes bien infor
madas, se están dando los 
últimos detalles para la 
creación de un nuevo grupo 
antiterroriste (grupo Geo) 
en la provincia de Barcelo
na.

Un grupo Geo está es
tablecido desde hace tiempo 
en Valladolid, y otros se en
cuentran en período de en
trenamiento en. Madrid.

Los “comandos especia
les”, Geo, están pensados y 
estructurados en base al 
funcionamiento que los di
ferentes grupos antiterroris
tes europeos llevan a cabo 
en sus respectivos países.

El Geo de Barcelona es- 
tara formado por 70 coman
dos que tendrán como mi
sión específica la interven
ción directa en acciones an
titerroristes y por lo tento, 
orgánicámente, el servicio 
de le nueve poiicie judiciel 
que les eutonomíes posee
rán.

MEJORAN LOS 
POLICIAS HERIDOS 
AYER

ATENTADO EN FUENTERRABIA

FUENTE fí rabí A (Guipuzcoaf.— Dos números de la Guardia Civil resultaron heridos al explo
sionar un artefacto en una roulotte (caravana), que hacia las veces de aduana en el puerto de 
Fuenterrabía. La fachada del edificio de la Cofradía de Pescadores también resultó dañada. 

(Telefoto Efe)

Expondrá su postura oficíaí en 
relación con la Constitución

y otros medios de información. Las oficinas del partido han 
comenzado ya la planificación del servicio de orden y la 
contratación de transportes públicos para que cualquier afi
liado de cualquier punto de Euzkadi pueda trasladarse el do
mingo a Guernica.

Por otra parte, el Partido Nacionalista Vasco ha hecho 
público un comunicado de condena al atentado realizado 
contra el matrimonio Echave, que costó la vida a Rosario 
Arregui, esposa del ex-etarra.

DÜfillBnCiBliSimD
Pérez- Varela

VUELVE
FERNANDEZ
MIRANDA

FECTIVAMENTE, tengo una deuda con los 
lectores que no voy a soslayar. Esa deuda se 
refiere a las intervenciones del cardenal 

Tarancón y del presidente de las Cortes, Hernández 
Gil, en el Club Siglo XXI. Uno y otro habían levan
tado la expectación de un importante sector de la 
clase política, pero después de pasar por la tribuna 

■ del club la decepción fue general. Vicente Enrique y 
" Tarancón, como bien ha dicho Carlos Iglesias, 

pronunció en un club político una homilía religiosa.
Todo lo contrario de lo que había pronunciado en la 
iglesia de los Jerónimos, en 1975, durante la misa del 
Elspíritu Santo por el Rey. Allí, desde el pulpito, hizo 
un discurso político. Por su parte, Hernández Gil 
dedicó,cincuenta folios a hablar del consenso. Fue 
una lección magistral, más propia de la Real Ace- 
demia de Jurisprudencia que de la tribuna del Club 
Siglo XXI, a donde asisten personas de las más 
diversas procedencia intelectual y política. Ambas 
conferencias tuvieron un denominador común. Por 
un lado, la falta de quorum, para escuchar a tan pres
tigiosas personas. Y, por otra, la vieja tesis de los 
políticos del régimen anterior: «nadar y guardar la 
ropa». Tarancón eludió todos los temas conflictivos 
de la Constitución. Es decir, los temas que podrían 
interesar al auditorio, por la indiscutible autoridad 
del presidente de la' Conferencia Episcopal. 
Tarancón fue un príncipe prudente, demasiado pru
dente, para un hombre que, como él, no aspira ni a 
oropeles terrenos ni a mayor predicamento que el 
que tiene en el seno de la Iglesia española.

Hernández Gil fue otra cosa. Hernández Gil fue pru
dente. Pero fue políticamente prudente. Fueron 
muchas las preguntas comprometidas que le 
hicieron durante el coloquio a Hernández Gil. Sin 
embqrgo, el presidente de las Cortes no se salía de 
estas palabras: consenso, consenso y consenso. No 
quería decir absolutamente nada que pudiera 
molestar lo más mínimo ni al Gobierno, a la oposi
ción o al Poder. Parecía como si el presidente de las 
Cortes estuviera más preocupado por la futura presi
dencia de ese Gobierno neutral, del que tanto se 
habla para él; o de la presidencia del Tribunal de ■■ 
Garantías Constitucionales, del que también tanto se 
habla para él; o de la presidencia del ente autonó- ■■ 
mico extremeño, del que también tanto se habla para 
él.

En una palabra, dos extraordinarias figuras de la 
vida española decepcionaron al respetable público. ■■ 
Y usted se estará preguntando, ¿por qué? Pues muy ¡5 
sencillo: porque la situación política es tan frágil que 
cualquier leve movimiento puede romper la porce- ¡S 
lana que hoy tenemos en las manos. La situación es 
tan delicada que el más leve movimiento puede cam- ■ ■ 
biarla. Y Hernández Gil tiene algunas posibilidades, ■■ 
aunque hoy sean más remotas que ayer, en ese ■■ 
cambio. ■■

Durante estos días he ido recogiendo amplia ■■ 
información sobre las claves del cambio. La iré dosi- ■■ 
Picando en próximos comentarios. Péro hoy quiero ■■ 
ofrecer un dato que me ha llamado de una manera • ■ 
extraordinaria la atención: Torcuato Fernández ■■ 
Miranda, ex presidente de las Cortes, ex presidente ** 
interino del Gobierno, ex preceptor del Príncipe y ex ■ ■ 
padre de la reforma política, ha vuelto —según todos los * * 
indicios— a los centros de decisión de poder. Si mis ■■ 
fuentes de información no fallan, Torcuato Fernández , J 
Miranda almorzó en privado, invitado por el Rey,f ■> 
con el presidente de la República Francesa, Valéry 
Giscard. A ese almuerzo no asistió Adolfo Suárez. 
¿Es este el preludio del nombramiento de Torcuato 
Fernández Miranda como jefe de la Casa del 
Monarca? Quizá. Pero esta es sólo una clave. Hay ü 
otras que forman parte de una vasta operación de la 

■ lucha por el Poder.
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En dinero, vamos a peor

Pide el fiscal:

DIECISIETE AÑOS DE 
RECLUSION PARA 
CESARSKY

Digan lo que digan las informaciones triunfalis
tas de los gabinetes de prensa oficiales —que 
para algo cobran-,lo cierto es que la recesión de 

nuestra economía es manifiesta y va a peor en la 
entrada del verano.

Es evidente que nos cabe la esperanza de que el 
turismo venga a -atenuar la crisis, pero ¿dónde han 
comprado sus pesetas los turistas que cruzan nuestras 
fronteras? Podría ocurrir que el moderno turismo 
español, haya cambiado la clásica “tortilla de patatas” 
por las pesetas del mercado negro internacional, que 
para el caso es igual. Nada de nada porque nada apor
ta a la economía nacional.

Un ejemplo; Según el rumor, las ventas de 
pasajes de Iberia Líneas Aéreas llevan en lo que 
va de año un bajón de 300 millones de pesetas 
menos que en igual plazo anterior. La disminu
ción se observa principalmente en el sector em
presarial, que responde a la crisis restringiendo 
gastos y limitando los desplazamientos de sus 
ejecutivos. Si éste es un país con una economía 
en marcha, aunque nos lo jure de rodillas Fer
nández Ordoñez no se lo cree nadie.

MADRID, 6 (Efe)— El 
fiscal de la causa seguida a 
Jorge Cesarski solicita para 
el procesado por haber co
metido delito de atentado 
contra la persona de Arturo 
Ruiz, 17 años, cuatro meses 
y un di'a de reclusión cuatro 
años, dos meses y un día de 
prisión, y el pago de un mi
llón de pesetas en concepto 
de indemnización a los here
deros de la víctima.

El fiscal explica las cir
cunstancias que rodearon 
la muerte de Arturo Ruiz 
así: “Acordó Cesarsky con 
personas de su misma ideo
logía política acudir a en
frentarse si era necesario 
con personas que habrían de 
intervenir en una concentra
ción convocada para pedir 
la amnistía total el 23 de 
enero del pasado año. Salió 
de su casa Cesarski con pis
tola, para la que carecía de 
licencia, y fue hasta la plaza 
de España donde estaban 

concentrados los manifes
tantes que al llegar las fuer
zas antidisturbios, se refu
giaron, en parte, en la igle
sia de la calle Silva, yendo 
poco después a la esquina de 
la calle Estrella”.

Seguidamente el escrito 
del fiscal específica que en
tre estos manifestantes se 
encontraba Arturo Ruiz, jó- 
ven estudiante de 17 años 
“Se enfrentaron con ellos 
los del grupo de Cesarky, y 
este hizo un disparo al aire 
lo que produjo la desbanda
da del grupo contrario. En
tonces otra persona que iba 
con Cesarski, que se encuen
tra en la actualidad procesa
do en rebeldía por haber de
saparecido tomó la pistola y 
disparó por la espalda sobre 
Arturo Ruiz que falleció ca
si al instante”.

El fiscal mantiene que los 
hechos relatados constitu
yen delito de seguridad del 
Estado o del orden público

con el resultado de la muer
te de Arturo Ruiz y el agra
vante de tenencia ilícita de 
armas y de antecedentes pe
nales.

El acusador particular, 
en nombre de los herederos 
del fallecido, Juan Ignacio 
Ortiz de Urbina Pinto, rela
ta los hechos de una forma 
muy similar a la del fiscal y 
eleva las penas a 26 años, 8 
meses y un día de reclusión 
y 3 millones de indemniza
ción para la familia del fa
llecido.

SE LLEVARON 
EXPEDIENTES Y ARMAS

PUERTO DE SANTA 
MARIA, 6 (Europa Press).— 
Durante la madrugada de 
ayer se produjo un robo en 
el Juzgado de Primera Ins
tancia e Instrucción del Puer
to de Santa María. Fueron 
sustraídas veinticinco mil 
pesetas de la mesa del secre

tario del Juzgado y varios 
documentos y objetos, aún 
no determinados.

El autor o autores del he
cho penetraron, al parecer, 
por la puerta de entrada, 
tras forzarla. El piso se en
contró revuelto, como si los 
autores buscasen exp.edien- 
tes concretos. En este sen
tido, fuentes cercanas al 
Juzgado informaron de la 
dificultad de conocer los 
expedientes robados, sin 
antes haber ordenado los 
expedientes, diligencias y 
actuaciones, asf como de los 
objetos, entre ellos armas, 
que se encontraban en el 
juzgado.

Tras quince meses de suspensión Las negociaciones hispano-marroquíes

• "AURRERA”VUELVE 
A LA NORMALIDAD A BUEIM RITMO

BILBAO, 6 (Europa Press).- 
La dirección y los trabajadores 
de la firma siderúrgica “Aurrera 
Industrial" de Vizcaya han lle
gado a un acuerdo, tras quince 
meses de suspensión de activi
dad, que permite la vuelta al tra
bajo de 300 productores, de los 
450 existentes en plantilla.

La causa de que 150 traba
jadores no se hayan reintegrado 
a sus puestos ha sido por resci
sión de contrato o por jubila
ción anticipada.

El comité de empresa de 
"Aurrera" ha informado que 
este acuerdo se ha logrado en 
vísperas de finalizar el tiempo

ALFONSO PASO 
AGONIZA

• Anoche le fueron administrados 
los últimos sacramentos

MADRID, 6 (Agencias).—
A las cuatro de la madruga
da continuaba estacionario, 
dentro de la extrema grave
dad, el estado de salud de 
Alfonso Paso.

Las impresiones recogi
das por “Efe” a dicha hora, 
inciden en señalar que muy 
poco o nada se podrá hacer 
por salvar la vida del cono
cido escritor.

A las ocho y media de 
esta mañana la situación era 
estacionaria aunque persistía 

la extrema gravedad, según 
ha manifestado a “Efe” un 
hermano del escritor.

El señor Paso, llegó a úl
timas horas de la noche de 
ayer a Madrid, tras haber si
do tratado de su enferme
dad hepática en un centro 
hospitalario de Londres.

En la clínica de la Con
cepción le fueron adminis
trados los últimos Sacra
mentos que el enfermo re
cibió plenamente conscien
te.

reglamentario del seguro de de
sempleo, y después de largas ne
gociaciones, en las que han in
tervenido el Ministerio de Tra
bajo y la consejería de Trabajo 
del Consejo General Vasco.

El acuerdo incluye una con
gelación de salarios conforme al 
convenio de 1977, el compromi
so de los trabajadores de no exi
gir el pago en fechas fijas, si exi» 
ten dificultades de tesorería, el 
aumento de la productividad in
dividual, y la reducción del 
absentismo a un 5 por cien co
mo máximo.

MADRID, 6 (Efe).— Las negociaciones que la 
delegación interministerial marroquí está llevan
do a cabo estos días en el Ministerio de Asuntos 
Exteriores español, marchan a muy buen ritmo, 
según ha podido saber “Efe” de fuentes bien in
formadas.

Ayer, tras una reunión de conjunta de las dos 
delegaciones, quedaron constituidos cuatro gru
pos de trabajo —cultura, cooperación técnica, 
económico, y de temas específicos del sector.

Las reuniones continuarán todo el día de hoy 
y fuentes dignas de crédito han afirmado que van 
por muy buen camino, aunque no se conocen con 
exactitud los resultados alcanzados hasta el mo
mento.

Sin embargo “Efe” ha podido saber que ya se 
ha llegado a un acuerdo con respecto al nuevo 
convenio cultural hispano-rnarroquí. España 
—informaron las fuentes— propondrá, en un pla
zo muy breve un nuevo convenio cultural a Ma

JUSTO DE LAS CUEVAS:
PRONTO HABRA PREAUTO-
NOMIA DE CANTABRIA
MADRID, 6 (Europa Press).-—El diputado de UCD de 

Santander Justo de las Cuevas ha manifestado a Europa 
Press que “próximamente habra preautonomía para Canta
bria”. Ha añadido que en breve se reunirá por última vez la 
asamblea de parlamentarios de Cantabria para remitir al Go
bierno, en concreto al Ministerio de las Regiones, el texto 
del decreto ley, para que sea presentado en u'n próximo 
Consejo de Ministros.

Indicó asimismo, que no ha habido diferencias funda
mentales entre los parlamentarios, y que simplemente se ha 
producido algunas diferencias de matices, que se han arre
glado. 

rruecos, y este se negociará en Rabat antes de fin 
de año. El convenio vigente en la actualidad data 
de 1957 pero, al parecer está muy desfasado.

Otros temas tratados por la subcomisión de 
Cultura, que podrían aceptarse incluso antes de la 
entrada en vigor del nuevo convenio, son: la orga
nización de cursos de español para marroquís, 
para que estos puedan seguir luego en España sus 
estudios, el envío, por parte de España, de misio
nes cortas de profesores especialistas españoles 
para dar cursillos en Marruecos, la colaboración 
en materia de deportes, con la participación de 
equipos españoles en competiciones marroquís y 
la colaboración estrecha en materia informativa: 
televisión, radio, prensa y cine.

El encargado de negocios de Marruecos en Ma
drid ofrecerá próximamente una cena, en la sede 
de la Embajada, a la delegación interministerial 
marroquí que actualmente se encuentra en la ca
pital española.

"ELS JOGLARS":
PERMISO DE 48 HORAS
BARCELONA, 6 (Efe).— Los tres actores de la compañía 

teatral “Els Joglars”, que cumplen condena en la cárcel Modelo 
de Barcelona, por injurias a las Fuerzas Armadas, podrán disfru
tar de un permiso de 48 horas.

El primero en salir será Gabriel Renom. A este le seguirán sus 
compañeros Arnau Vilardebo y Andreu Solsona. Las fechas para 
disfrutar de este permiso tendrán que ser concretadas, a tenor de 
sus conveniencias, según confirman a “Efe” fuentes de la direc
ción del centro. Existe, por otra parte, un especial interés entre 
los tres actores, para que estas no se hagan públicas, a fin de evi
tar protagonismos innecesarios.

La propuesta para este permiso de 48 horas fue cursada hace 
unos quince días por la dirección del centro penitenciario barce
lonés a la Dirección General de Instituciones Penitenciarias.

e/d/a
SANTORAL: Sta. María Go- 

retti, virgen y S. Iglesias, profeta.

EL SOL sale a las 5,17 y se 
pone a las 19,25 (hora solar).

LA LUNA sale a las 5,55 y 
se pone a las 20,18 (hora so
lar).

* Ratón de casa, un día u 
otro se caza; ratón de 
campo, no le caza el gato.

* Ratón que no sabe más 
que un hombre, presto es 
cazado.

* Razones de "diz que", 
"pero" y "sino" no valen 
un comino.

776.- A. J.C. comienza la era de las 
olimpiadas entre los griegos.

9S6.-Conquista de Barcelona por 
Almanzor, la ciudad fiie saqueada y 
quemada y la mayor parte de sus de
fensores y habitantes fiieron pasados 
a cuchillo.

1535. - Muere en el cadalso el ca
tólico Tomás Moro. Partidario de la 
reforma religiosa, pero no de la revo
lución ni del cisma, se negó a prestar 
furamento a Enrique VIH como jefe 
supremo de la iglesia anglicana y a 
probar como justo su divorcio con 
Catalina de Aragón.

1660.-El físico y mecánico inglés 
Roberto Hooke inventa el escape con 
dos volantes, que supuso un impor
tante avance en la industria relojera.

1713. - Es elegido el primer direc
tor de la Real Academia Española. El 
cargo fue ocupado por Juan Manuel 
Eernández Pacheco, marqués de Ville- 
na.

efemérides \
1775.-El congreso continental de 

los futuros Estados Unidos declara la 
guerra a Inglaterra y nombra hefe de las 
fuerzas patrióticas a Jorge Washington.

1S64. - Se publica una real orden por 
la que se reconoce a la Cruz Roja como 
sociedad de utilidad pública. Se adelanta 
así España en un mes a la declaración del 
convenio de Ginebra.

1SÍ5.- Se inyecta por vez primera a 
una prsona el suero antirrábico descu
bierto por Pasteur, el éxito fite com
pleto.

1935. - La española Alicia Navarro es 
proclamada “Mis Europa ’’ anteriormente 
había sido elegida “Miss Canarias” y 
“Miss España ”.

1944.- Durante una función, a la 
que asistían seis mil espectadores, se in

cendia en los Estados Unidos, el circo 
“Ringling Brother Barnum and Bayled”, 
considerado como “el circo más grande 
del mundo”. Hubo J68 muertos y 487 
heridos.

1947,- Es sometida a referéndum na
cional la Ley de-Sucesión a la Jefatura 
delEstado Español, votaron 15.219.563 
españoles y los resultados fueron de 
1À 145.163 votos a favor y 722.656 en 
contra.

1949. - Se inaugura el aeropuerto 
transoceánico de Barcelona.

1976.- Fallece Chu Teh, el héroe mi
litar más famoso de China. Fue el crea
dor del Ejército Rojo.

1977.- El Tribunal Supremo de Por
tugal confirma al general, Eanes como 
presidente de la República.

1977.- Una averia en la subestación 
eléctrica de Mii.¿i;,ra jValladolid) deja sin 
energía eléctrica a toda España, a excep
ción de Galicia, Asturias, Santander y las 
Islas.

ef tiempo
MADRID, 6 (Efe).-Pro

nóstico para el viernes, día 
7, según la información del 
Instituto Nacional de Me
teorología:

Aumentarán los claros 
en Galicia y sus alrededores. 
En el Cantábrico y cabece
ras del Ebro, nuboso con 
precipitaciones débiles. En 
Canarias, intervalos nubosos 
al norte de las islas. Resto 
de la Península, cielos des
pejados o casi despejados.

Gradual aumento de la 
temperatura.
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Pastor Ridruejo, en Zaragoza
PAG,

•11 f^aa m traer 
Se la Ssmocrscis'’

FELIX Pastor Ridruejo, presidente del Partido Uni
do de Alianza Popular y vicepresidente primero de 
la Federación de Alianza Popular, estuvo ayer en Zara

goza para compartir con los miembros de su partido en 
nuestra ciudad un acto que entra dentro del apretado 
programa que este político está desarrollando a lo largo 
de la geografía española. Pastor Ridruejo, uno de'los 
cerebros más sólidos de esa formación política, ha habla
do para “A/e” en los siguientes términos. '

— Fraga, Are'<za, Osorio, 
tres políticos que con sus 
respectivas fuerzas están en 
plan de entendimiento. HaT- 
bleme de este punto.

— Ha habido una reunión 
de la junta nacional de AKan- 

-za Popular y se ha tomado 
el acuerdo dé delegar plena
mente en los comités ejecu
tivos respectivos, así como 
en los respectivos presiden
tes y secretarios, para llegar 
a los acuerdos necesarios de 
cara a una coalición de las 
fuerzas - democráticas no 
marxistes. Acuerdos que 
en un primer momento se 
refieren a los grupos que en
cabezan Areilza y Osorio, 
pero que asimismo están 
abiertos- a otras formacio
nes. Esta apertura justifi
ca de entrada ese nombre de 
"Nueva Mayoría" que, de 
otro modo, sería pretencio
so si tenemos en cuenta el 
régimen de voto proporcio
nal que ha establecido la 
Constitución.

— ¿Qué pasa que Areil
za y Fraga, una vez más, es
tán en contacto tras inten-

"Tendemos a la coalición de las 
fuerzas democráticas no marxistes"•
¿"/Vueva imagen"? A.P sigue siendo 
coherente con ios principios 
fundamenta/es de su programa 
e/ectorai.

"Areilza y Fraga respiran atracción 
mutua"

SOLUCIONES
PARA UN

DIA FESTIVO
‘FVisitar el MONASTERIO DE PIEDRA. Autén
tica maravilla de la naturaleza. Arte y cultura 
on un paisaje fantástico. Salidas todos los 
martes, JUEVES, SABADOS y FESTIVOS. 
Desde 1-de Julio: SALIDAS TODOS LOS DIAS.

2-Si le gusta la playa y todavía no disfruta sus 
vacaciones y además no puede aguantarse las 
sanas de pisar su dorada arena, puede venir con 
nosotros cada día festivo a:

SALOU yTARRAGONAo 
SAN SEBASTIAN

tos anteriores aparentemen
te fallidos?.

— Son dos personajes que 
respiran atracción mutua; 
personajes perfectamente 
conciliables, con una fuerza 
recíproca de atracción habi
da cuenta tanto lo que tie
nen de común como lo que 
les diferencia. Parece natural 
que a lo largo de su evolu
ción política tiendan a una 
aproximación que én otros 
momentos no pudo fraguar 
pero que ahora llega a térmi
no felizmente.

— Háblenos de esa "nue
va imagen” de Alianza Po
pular.

— Nosotros no hablamos 
de esa "llueva imagen”; se 
habla desde füera. Si toma
mos el programa del 15 de 
junio y lo comparamos con 
la temática abordada en 
nuestro segundo Congreso, 
puede comprobarse el man
tenimiento fundamental de 
nuestros principios, peque
ños matices aparte. Si AP 
tiene alguna razón para dis
frutar del respeto se basa 
en la coherencia de sus obras 
con sus principios doctrina
les en todo momento. Nues
tra voz, siempre que ha lle
gado al Congreso, ha hecho 
pensar a los españoles que 
hay gentes que están donde 
se definieron en su progra
ma electoral y no donde les 
podría convenir caso de 
preocuparse solamente por 
el poder.

contacto intenso y profun
do con el pueblo español. 
Me siento mas maduro e 
identificado con un pensa
miento que no sólo es mió, 
sino recogido de los españo
les.

AP. Y SUS RESERVAS 
ANTE EL PROYECTO 
CONSTITUCIONAL

— Hablemos de la 
Constitución.

— Por el momento, ten
go suspendido el juicio, jui
cio que no se formará has
ta que no se forme colecti
vamente; es decir, en Alian
za Popular va a haber un 
proceso de reflexión en el 
que participaré y en el que 
escucharé las opiniones y 
haré valer la mia propia. De 
todas maneras puedo antici
par que muchas personas 
que están en AP. mantienen 
serias reservas frente a la 
Constitución, reservas que 
constituyen uñó de los fac
tores que forman parte del 
juicio global. En cualquier 
caso si .se puede anticipar 
que sea cual fuere su pos
tura ante el referendum, 
Alianza Popular aceptará 
plenamente la Constitución 
que haya sido aprobada por 
el pueblo.

•
 Donde había pinchos fakirescos ha
brá colchones de plumas; donde aris
tas afiladas, cantos redondos y suaves; 
donde dialéctica arrojadiza, debate civi
lizado. A todo esto y a más aspiran am
plios sectores de Alianza Popular con esa 

apertura del canal que lleva hasta el cen
tro y que han bautizado con el bonito 
nombre de «Nueva Mayoría».

Félix Pastor, el presidente y quien a 
todas luces encabeza a los grupos menos 
radicalizados de A.P., se encargaba ayer de 
hacer la presentación de la Nueva Mayo
ría en Zaragoza. Junto con esa nueva ma
yoría Alianza Popular emprendía ayer la 
tarea de presentar también una nueva 
imagen, una imagen de coherencia polí
tica y de escrupuloso respeto al juego de
mocrático. Entre los principales postula
dos de esa nueva mayoría destaca con 
brillo propio el que impone esa cordura 
en la confrontación con otras potencias 
políticas del momento.

Eso acaecía, como digo, en Zaragoza. 
Sin embargo en Madrid, o allá donde se 
encuentre a cada momento, continúa re
presentándose con toda fidelidad el «fo
lletín-Fraga». Los sectores moderados, 
los qu^ han apoyado con más interés la 
formación de la Nueva Mayoría, ios que 
han pretendido que la dirección del par
tido sea realmente colegiada, ios que han 
defendido la necesidad de excluir los per
sonalismos, se esfuerzan en obviar, olvi
dar e ignorar las consecuencias de los 
tremendos «shows» políticos de Fraga 
Iribarne. Incluso aseguran que ha sido 
el propio Fraga uno de los más interesa
dos en esa apertura del partido hacia una 
posición de centro-derecha. Insólito.

RECOGER EL 
pensamiento 
POPULAR

3**Si por el contrario Ud. disfruta con la belle
za y grandiosidad de la montaña con sus pue
blos pintorescos, ríos de aguas cristalinas y 
Parajes donde se respira tranquilidad y libertad 
nlija alguna de estas excursiones:

ORDESA-Parque Nacional 
balneario de PANTICOSA 
FORMIGALy SALLENT 
HECHO y SELVA DE OZA 
ALBARRACIN

Yai ya está próximo a disfrutar de sus vaca
ciones y todavía no sabe a donde ir, venga y 
la echaremos una mano. Disponemos de un 
completo programa de vacaciones y no duda
mos de que entre ellas habrá alguna^a su me- 

dida>

Información y reservas en:

Pza. de Huesca, 2 (Delicias) - Teléfono 34 97 66
Coso, 49 - Teléfono 29 68 23

Avda. Goya, 56 - Teléfono 21 14 40

— ¿Cuál es su postura 
—me refiero mas bien a su 
maduramiento o desánimo 
respecto a la entrevista que 
mantuvimos hace unos me
ses?.

— Estamos celebrando 
docenas de actos cada se
mana y no creo que haya un 
sólo sitio donde no haya en
contrado una respuesta ve
hemente. Creo que este ti
po de actos permite a los 
políticos recoger el pensa
miento popular, más que 
impartir su propia doctrina. 
Yo siempre me he sentido 
sensibilizado ante los pro-' 
blemas de España como na
ción, pero después de reco
ger los sentimientos del pue
blo este efecto se ha multi
plicado, y lo mismo puede 
decirse respecto a otros pro
blemas fundamentales en los 
que estamos librando nues
tra batalla política: educa
ción, familia, etc. Yo, por 
mi cargo dentro de mi parti
do, tengo la fortuna o la 
desdicha de tener una obli
gación política exclusiva
mente dedicada a mi grupo 
político, y en el terreno re
presentativo y doctrinal esto 
exige el sacrificio de viajes y 
de esfuerzos físicos y mora
les, que, por otra parte, es
tán contrapesados' con el

E.T.A.

— Cualquier español, mu
cho más un político con al
tas responsabilidades, no 
puede estar ajeno al proble
ma del terrorismo. Por ejem
plo, el desencadenado habi
tualmente por ETA. Diga su 
opinión.

— Es muy importante la 
definición de un pueblo. Un 
pueblo no puede definirse 
bajo un estado de amenaza 
y coacción, como tampoco 
en esas circunstancias pue
den definirse libremente los 
políticos y los medios de 
opinión. En estos momen
tos el terror en el Pais Vas
co distorsiona fuertemente 
la voluntad democrática 
de ese pueblo e impide co
nocer cuál es su pensamien
to; El fenómeno vasco pue
de conllevar la quiebra de la 
democracia en el resto del 
pais. Los grupos políticos 
vascos deben definirse con 
claridad sobre este tema^te
niendo en cuenta que, aun 
con los riesgos personales 
que ello entraña, sin tal de
finición no es posible llevar 
adelante la democracia. Y 
en cuanto al Gobierno, tie
ne motivos para reflexionar 
seriamente sobre la política 
seguida hasta el momento 
y sobre cuál debe ser la po
lítica del futuro. Todos de
bemos pedir al Gobierno 
que la fuerza vaya unida a la 
serenidad en la acción y 
que, por el contrario-, una 
apariencia de serenidad no 
encubra la debilidad ante el 
crimen.

Jesús VIVEB

Alianza Popular y los hombres del gru
po Areilza están tocándose sus respecti
vas puértas. A esta Nueva Mayoría tam
bién le cuadra muy bien la personalidad 
de Alfonso Osorio, que le situaría ante 
los mismísimos zaguanes de la U.C.D.

Por el momento, y a nivel regional, ha 
empezando, la campaña de buenas pala
bras hacia ios grupos o tendencias polí
ticas que, ajenos a A.P., se aprieta en la 
parte del abanico correspondiente a la 
derecha. Ayer mismo ^éiix Pastor Ridrue-

jo echaba alguna que otra flor verbal al 
presidente de P.A.R., Hipólito Gómez de 
Las Roces, ese guerrero del antifaz que, 
desde su escaño de diputado, lanza 
constantes venablos en forma de enmien
das, venablos que en más de una ocasión 
reciben también impulso de manos de ios 
parlamentarios de Alianza Popular.

Con esa perspectiva anoche se reunía 
un , nutrido grupo de militantes y afectos 
a AlianzaVopular pára asistir a una cena- 
coloquio en compañía de Pastor Ridruejo 
y de los dirigentes zaragozanos del par
tido. La cena-coloquio acabó derivando 
en lo primero, y respecto a lo segundo 
—al coloquio— quedó reducido a varios 
monólogos explicativos que corrieron, las 
más de las veces, a cargo del propio Fé
lix Pastor, quien entre ruido de cubiertos, 
platos y copas apenas si pudo hacerse 
entender. Con Fraga y con el carisma de 
Fraga sentados a aquella mesa, las cosas 
habrían discurrido de muy distinta mane
ra, creo yo. Pero Fraga no estaba presen
te, y alguien habría podido llegar a ase
gurar sin temor a equivocarse aquello de 
«se nota, se siente...»

J. L. Costa Ve/asco
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La Constitución
sigue adelante

pese a que
MADRID, 6 (Crónica de Logos).-Tras el descanso de la sesión de la mañana, de la

El COBO, UN «
inso de la sesión de la mañana, de la |g |j.

cual informamos en nuestra anterior edición, que concedió el presidente del Congreso, 
para dar lugar a que se reuniera la mesa y la Junta de Portavoces que dió lugar al empate 
sobre la enmienda del grupo parlamentario de Socialistas de Cataluña, se comprobaba 
que en el escaso de la derecha del Sr. Couceiro se registraba el voto en contra de la en
mienda del Sr. Rovira Tarazona, que sin embargo no había estado presente en la sesión.

Acusaciones, "trampillas", jolgorios 
y votaciones "fantasmas"

la b<
mos 
degr 
y P< 
síml 
y no

Rovira Tarazona, según declaró en la 
calle a la agencia Logos cuando terminaba 
la sesión, dijo que no había estado presen
te en toda la mañana. En efecto en ese 
momento un redactor de Logos pudo 
comprobar como Rovira Tarazona se acer
caba hasta el Congreso procedente del sa
natorio donde tiene a su hijo, de 16 años, 
gravemente enfermo desde hace varios 
días y había pasado allí toda la mañana 
atendiendo a su mujer y a su hijo.

Rovira Tarazona, enseñando su llavero, 
mostró como en el mismo tenía la llave 
de plástico con le que se pone en marcha 
la unidad de votación electrónica del esca
ño, por lo que se demostraba que alguién 
debió meter otra llave en el escaño de Ro
vira Tarazona.

Por su parte Couceiro, de Unión de 
Centro Democrático, vecino de escaño a 
la izquierda de Rovira Tarazona y que ha
bía sido denunciado por parte comunista 
manifestó también a la agencia Logos que 
él aseguraba que no había votado doble
mente en el escaño del Sr. Rovira Tarazo
na. "Si alguién se dejo allí la llave o el Sr. 
Rovira se la dejó, yo no lo-sé, pero desde 
luego yo no he votado en ese escaño”, 
manifestó Couceiro.

perfectamente y que hasta ahora no se ha
bía hecho, pero que sin embargo se hacía 
en las anteriores Cortes.

Hay que descartar también cómo algu
nos diputados de UCD que en la primera 
votación habían votado en un sentido, al 
parecer en la segunda votación en senti
do diferente, por lo que en vista de estas 
circunstancias, el presidente del Congreso 

-dijo que en vista de las irregularidades no 
Irabía más remedio que repetir la votación.

En medio de este clima de controver
sias se levantó la sesión matinal con gran
des protestas de los representantes comu
nistas que habían sido objeto de acusacio
nes en la reunión de la mesa respecto del 
incidente producido ya que una funciona
rla se había permitido llamar la atención 
de un diputado desde la tribuna pública, 
en relación con la votación de otro dipu
tado, concretamente del Sr. Couceiro, 
quien insistía en declaraciones a la agen
cia Logos que no había pulsado las dos 
unidades de votación, sino que se había 
limitado a votar en contra de la enmienda 
en su propia unidad de votación.

ALVAREZ DE MIRANDA: 
NO SABEMOS VOTAR

ACUSACIONES.MUTUAS

En los pasillos se producía acusaciones 
mutuas de unos grupos contra otros. Por 
ejemplo por parte de UCD se hizo correr 
el rumor de que Felipe González había 
votado en la.primera votación a favor de 
la enmienda del grupo parlamentario So
cialista de Cataluña, cuando en realidad 
en ese momento estaba ausente. Pero pos
teriormente se verificó por el computador 
que González estaba registrado en la lista 
como ausente en la primera votación que 
arrojó el primer empate.

De otra parte se produjeron también 
otras acusaciones entre distintos grupos y 
en costumbre de que a veces unos diputa
dos voten por otro, o bien el diputado se 
salga cuando se va a producir una vota
ción, dejándose la llave puesta y el senti
do del voto establecido. De hecho tam
bién se producen numerosas equivocacio
nes ai pulsar una tecla del sí o el no o abs
tención y en vista de estas circunstancias 
que fueron expuestas en lainesa, el pre
sidente del Congreso ai reanudarse la se
sión después de tres cuartos de hora de 
obligado descanso, con numerosos rumo
res y acusaciones mutuas en los pasillos, 
Alvarez de Miranda dijo que la votación 
se haría nominal, al reanudarse la sesión.

El representante del grupo de la Mino
ría Catalana, Roca, dijo que lo proceden
te era verificar que la computadora se ha
llaba a cero, es decir que todas las llaves 
estaban metidas y que no había ninguna 
tecla pulsada con ningún sentido de voto 
antes de llevar a cabo ninguna votación 
cosa que el computador puede verificar

"Los errores en las votaciones se deben 
a que no sabemos votar”, ha manifestado 
a Logos el presidente del Congreso Fer
nando Alvarez de Miranda, que en mitad 
de' la sesión de la tarde, abandonó el he
miciclo para reunirse con los portavoces 
de los grupos parlamentarios.

La reunión fue informal y se celebró 
en el pasillo sin asistencia de Fraga (Alian
za Popular).

Entre otros temas, discutieron el de las 
votaciones y, después de la breve discu
sión, Alvarez de Miranda dijo que no po
día haber acuerdo porque lo que ocurre 
es que "no sabemos votar”. El presidente 
iba con las listas electrónicas de votación 
en la mano.

LA "JUERGA” DEL CONGRESO

La sesión de la tarde del Congreso ha 
comenzado con cierto carácter festivo. 
Iniciado el debate, y a propuesta del dipu
tado Roca Junyent, el presidente del Con
greso Alvarez de Miranda realizó una vo
tación previa para conocer la asistencia de 
diputaoos y evitar de este modo posibles 
errores.

La votación de asistencia dió resultado 
312 diputados presentes, de los cuales 
aparecían 149 a favor de la enmienda de 
Socialistas de Cataluña, 155 en contra y 
ocho abstenciones. El presidente ha repe
tido varias veces que esta votación no era 
válida sino de prueba.

Ordenó Alvarez de Miranda la votación 
real, pero los diputados no cesaban de en
trar en el hemiciclo. De este modo se for
mó una auténtica algarabía entre las risas

Parlamentarios ceuties denuncian la 
campaña contra Ceuta y Melilla por 
las füerzas de la izquierda

ABANDONAREMOS EL
GRUPO SI UCD PONE EN
DUDA SU ESPAÑOLIDAD

CEUTA, 6 (Europa Hress)^ Los parlamenta
rios de Ceuta señores Domínguez García,^diputa
do y Leria Ortiz y Becerra Lago, senadores, en 
una declaración hecha pública hoy con motivo de 
los recientes acontecimientos sucedidos sobre 
Ceuta y Melilla, han declarado:

"Denunciamos que la actutil campaña de pren
sa, a través de ciertos medios, contra Ceuta y Me
lilla responde a intereses de determinadas fuerzas 
de izquierda, para las que las dos ciudades pueden 
representar un obstáculo en el desarrollo de una 
política dé claro sentido treerm u nd ista. Las te
sis de intemacionalización de ambas ciudades y, 
en definitiva del estrecho de Gibraltar son un ex
ponente de esta actitud”.

Los parlamentarios ceutíes, tras reafirmar su 
indeclinable defensa de la españolidad de Ceuta y 
Melilla, actitud que, según han podido constatar 
viene siendo proclamada y defendida por Unión 
de Centro Democrático (UCD), así como por el 
Gobierno a través de declaraciones de alto nivel

en cuantas ocasiones se hace necesario, añade: 
"No obstante, los parlamentarios también desea
mos afirmar que abandonaríamos inmediatamen
te UCD si esta fuerza política pusiera en duda o 
arrojara una sombra sobre la españolidad de Ceu
ta y Melilla”.

En otro punto de su declaración, los parla
mentarios ceutíes, tras indicar que han buscado 
por todos los medios a su alcance la integración 
de Ceuta y Melilla en la región autónoma de An
dalucía, lo que no pudo lograrse por la oposición 
del HSÜE y otras fuerzas políticas, se refieren a 
las enmiendas por ello.s promovidas al proyecto 
constitucional, que dieron por resultado introdu
cir a Ceuta 7 Melilla en la futura constitución, de 
fomia que queda configurada la estructura admi
nistrativa y política de las dos ciudades como 
comunidades autónomas, al igual, ijuc el n-sto 
de la organización político administrativa de la 
nación.

UCD sacó adelante los artículos de 
la jornada parlamentaria de ayer, 
incluido el de las Fuerzas Armadas

de sus señorías y las del público. Cada vez 
que entraba un nuevo diputado —entre 
otros le tocó al vicepresidente del Gobier
no, Abril Martorell— el hemiciclo entero 
soltaba la carcajada, de tal modo que el 
diputado era sorprendido “infranganti”, y 
enrojecido, corría a toda prisa a su escaño.

En este ambiente de risas, protestas 
por parte del presidente, que no conse
guía que los ujieres cerrasen las puertas 
del hemiciclo, se realizó una segunda "vo
tación de asistencia”, y dió por resultado 
324 diputados presentes. Es decir que 
durante los minutos que duró la "algara
bía” se "colaron doce diputados más”.

Una vez hecha la comprobación, y sub
sanado algún error que todavía existía, se 
procedió a la votación real de la enmienda 
al apartado segundo del articuló tercero, 
y fue rechazada por una diferencia de tre
ce votos. De los 321 diputados presentes 
en ese momento 154 votaron a favor y 
167 en contra.

A continuación se procedió a la vota
ción del citado apartado y fue aprobado 
por 299 votos a favor, 3 en contra y die
cisiete abstenciones. El polémico párrafo, 
por tanto, ha quedado como estaba en el 
texto de la ponencia.

Dice: “Las demás lenguas de España
serán también oficiales en las comunida-
des autónomas de acuerdo con sus respec
tivos estatutos”.

Seguidamente el diputado catalán de 
U.C.D. Carlos Sentís explicó su voto di
ciendo que había-votado afirmativamente 
a la enmienda de socialistas de Cataluña 
por considerar que estaba en orden con lo 
que la UCD ha venido trabajando en la 
Constitución, y que finalmente votó por 
UCD "que tantas cosas ha hecho por no
sotros”. Esto provocó las risas de los 
diputados. Sentís dijo que la cuestión del 
idioma çatalân es un asunto clarísimo y se 
extendió en corfsideraciones sobre esta 
lengúa regional.

APROBADOS LOS 7 PRIMEROS 
ARTICULOS

Los diputados socialistas Lluch Martín 
y Rodrigo González, junto con el diputa
do de Euzkadi, Letamendía se opusieron 
al artículo cuarto que configura a la ban-
dera 
ras I

I española y al uso de las demás bande- 
regionales. Este artículo fue votado

por 300 votos a favor, los tres en contra 
citados y siete abstenciones, la mayoría 
de Alianza Popular, por no haberse acep
tado su enmienda que trataba de dar pre
minencia a la bandera española.

En este artículo De la Fuente defendió 
que ninguna banderas de las comunidades 
autónomas pudiera presidir actos públicos 
si no es acompañada de la nacional y sien
do esta del mismo tamaño que las anterio
res. En la bandera, dijo, se resume el sím
bolo de la nación española, una e indivisi
ble. No es que la bandera haya perdido su 
fuerza de arrastre. Lo grave es que mu
chas veces se deja que el odio y el despre
cio a la bandera española lleven a actos 
como el de quemarla en público para 
alumbrar el esplendor de las banderas re
gionales o nacionalistas. No era necesario 
una constitucionalización del uso de las 
banderas nacionales. Es que queremos en
cerrar en los despachos y en los edificios a 
la bandera española mientras las otras se

■ adueñan de la calle. La bandera de Espa- ' 
ña no puede ser sólo la bandera del proto- ; 
colo. Que nadie levante nunca otra ban- i 
data de frente o por encima de la bandera 
de España, señaló que ésta presida siem
pre las banderas de nuestras regiones de 
nuestros partidós y que no se la arrinco
ne, ni mucho menos, que se la ofenda. 
Nunca me parece más respetad»¿y refÿpe- p., 
table nuestra bandera que cuando^está 
a mano del pueblo. La bandéra nacional < 
tampoco debe ser símbolo o bandera de 
partidos.

Le contestó el representante de UCD, 
Fraile, diciendo que todos estaban de 
acuerdo con la defensa y la preminencia 
de la bandera de España. Por eso mismo 
no era necesario reforzar conceptos que 
podrían llevarnos a una dialéctica que no 
parecía conveniente cuando existía un 
acuerdo en la Cámara sobre el artículo. 
La enmienda de Alianza Popular fue re
chazada por 297 votos en contra, v 22 
a favor de Alianza Popular, además de los 
adjuntos de A.P., los señores. Camuñas, 
Portillo, Martín Villa, De las Morenas, 
Romero Morcillo, Couceiro de UCD, Gó
mez de las Roces, de Aragoneses Inde
pendientes, así como Delgado del PSOE.

Arana, catalán, en la explicación de vo
tos dijo que los catalanes eran un pueblo 
auténticamente español que defendían a

Audiencia militar en Palacio
MADRID.— Audiencia concedida por el Rey en el Palacio Real a una comisión de 
generales, jefes, oficiales y suboficiales del Cuerpo de Sanidad Militar que, presidi
da por el general inspector médico don Timoteo Rodríguez Velázquez, jefe de 
los servicios de Sanidad de la Jefatura de Apoyo Logistico, le cumplimentó con 
motivo de la festividad de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, patrona de dicho 

Cuerpo. (Foto Efe)
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i WIN W MADRID. - Por dos veces consecutivas se produjo ayer empate en la votación de una en
mienda por el Grupo Socialista de Cataluña al articulo tercero del proyecto de Constitu-' 
ción que se debate en- el Pleno del Congreso de Diputados. El empate sucesivo, que por 
primera vez se registra en el Pleno del Congreso llevó al Grupo Comunista a pedir que se 
comprobara la votación efectuada, en la presunción de que un diputado de UCD pudie
ra haber votado por otros miembros de su grupo. En la foto, los diputados comentan el 

incidente. (Foto Efe)

la bandera de España pero que en los últi
mos tiempos habían visto como se había 
degradado hasta utilizarla en los estancos 
y por eso querían que la bandera, como 
símbolo de toda la nación fuera de todos 
y no de unos cuantos.

MADRID “CAPITALINO"
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Se debatió después el artículo 5 que 
consagra a la villa de Madrid como capital 
del Estado.

Martin Emperador de Alianza Popular, 
defendió una enmienda en la que pedía 
que se estableciera que el Estado subven
cionara las necesidades municipales de la 
capitalidad para que pueda cumplir con 
su misión. Le contestó Alonso Puerta del 
PSOE quien dijo, que los efectos que pro
duce la capitalidad sobre la villa de Ma
drid deban ser regulados no en la Consti
tución sino en una ley ordinaria.

En este artículo fue rechazada la en
mienda de A.P. por 303 votos en contra, 
14 a favor de A.P. y del socialista Sape- 
na y 4 abstenciones.

El artículo 5 fue aprobado por 306 vo
tos a favor, uno en contra del socialista 
Fernández Torres y once abstenciones.

Los artículos, seis que regulan los 
partidos políticos y siete, los sindicatos y 
demás organizaciones profesionales, pm- 
presariales, colegios y cámaras, que no te
nían enmiendas, fueron aprobadas por 
320 votos a favor y 3 abstenciones del 
centrista camacho y los socialistas Zapate
ro y Colino.

UNANIMIDAD SOBRE LAS 
FUERZAS ARMADAS
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Solo los diputados Letamendía de Eus- 
kadiko Eskerra y Arana Pelegrí, catalán, 
se opusieron al artículo octavo que regula 
la función constitucional de las fuerzas 
armadas, qüe obtuvo 312 votos a favor, y 
dos abstenciones.

Defendió un voto particular Fraga Iri- 
barne, pidiendo que no se enumerara a los 
tres ejércitos y que entre las misiones de 
las fuerzas armadas se incluyera la de la 
defensa de la unidad de España. Le con
testó Llorens Barges, quien dijo que el 
artículo estaba redactado con sobriedad 
y precisión y que no era necesario aludir 
a la unidad como función de las fuerzas 
armadas puesto que eso se resumía en la 
cita que se hacía de que las fuerzas arma
das tienen de defender el orden constitu
cional y la defensa de la unidad forma 
parte del orden constitucional. En la mis
ma línea se manifestó en defensa del dic- 
támen el diputado socialista, Luis Solana, 
quien añadió que insistir en temas como 
el aludido por Fraga no podría hacer más 
que crispar los ánimos. En definitiva, el 
voto particular y la enmienda de Alianza 
Popular fueron rechazados por mayoría 
y el artículo octavo se aprobó tal como 
estaba redactado en el dictámen dé la 
comisión.

Este debate asistía el presidente del 
Gobierno, Suárez y el vicepresidente, Gu
tiérrez Mellado. Después se abrió un tur
no de explicaciones sobre el citado ar
tículo en el que Fraga insistió en que a 
pesar de haber defendido una enmienda 
habían votado a favor desarticulo para 
que este saliera aprobado por unanimi
dad dada su importancia. Hubo tam
bién referencias a los muertos en los cuar
teles asaltados recientemente por las ban
das terroristas y dijo que ya había sido 
atacado también un Gobierno Militar co
mo prueba de que la unidad que las fuer
zas armadas tienen que defender puede 
ser puesta en entredicho. Múgica por par
te socialista dijo que la neutralidad de las 
fuerzas armadas que en otros tiempos ba
hía sido desviada de su fin de servicio a 
a comunidad para el mantenimiento de 
ios privilegios de algunos, se había garan
tizado Ultimamente y que hoy se orien
taba a las fuerzas armadas a la integración 
en la comunidad, constituyendo nuestros 
ejércitos un todo, que no pueden ser mo
nopolizados por nadie. Las fuerzas arma- 
has se subordinan al poder civil respetán- 
holo como emanación de la voluntad po
pular. Hizo alusiones a que las fuerzas 
armadas que han respetado la democra- 
cia, pronto van a hacerla costumbre pro- 
Pja. Concluyó manifestando que los so- 
'^lalistas colaborarían a dotar a las fuerzas 
ai'madas de los medios adecuados para su 
modernización. Llorens, de nuevo, por 
Parte de UCD, dijo que no era necesario 
Para explicar el voto centrista el recurrir 
a esas citas históricas de los anteriores y 
qi^e una buena prueba de la. normalidad 
he los ejércitos era el que hoy día los sol- 
hados se marchen de vacaciones a Cana- 
•■•as utilizando aviones "Jumbo”.
EL ARTICULO NUEVE, SIN 
^Robi^mas

Se aprobó después el artículo noveno 
MUe no tenía enmiendas por 314 votos a

favor y dos abstenciones y en el cual se 
establece que los ciudadanos y los pode
res públicos están sujetos a la Constitu
ción y al ordenamiento jurídico y que co
rresponde a los poderes públicos promo
ver las condiciones para que la libertad y 
la igualdad del individuo y de los grupos 
en que se integran sean reales y efectivas 
o remover los obstáculos que impidan o 
dificulten su plenitud y facilitar la parti
cipación de todos los ciudadanos en toda 
la vida política, económica, cultural y so
cial. También el artículo establece que se 
reconocen los principios de publicidad y 
jerarquía normativa, de legalidad, de 
irretroactividad de las normas sancionado- 
ras no favorables o restrictivas de dere
chos individuales, de seguridad jurídica y 
de responsabilidad de los poderes públi
cos.'

El artículo décimo que inicia el título 
relativo a los derechos y deberes funda- 

- mentales y que se refiere a la dignidad de 
la persona, los derechos inviolables que 
le son inherentes, el libre desarrollo de la 
personalidad, el respeto a la ley y a los de
rechos de los demás, así como que todo 
ello es fundamento de la paz social. Tuvo 
consideraciones jurídico-filosóficas para 

.justificar el adelgazamiento del texto a 
las que contestó Fraga en un turno en 
contra por parte de Afianza Popular de
fendiendo el restablecimiento de-esta alu
sión al respeto a la ley y al derecho de los 
demás como fundamento de la democia- 
cia, así como a la paz social. La enmien
da socialista fue rechazada por 168 votos 
en contra, 132 a favor y 20 abstenciones. 
El texto del artículo décimo se aprobó 
por 316 votos a favor y una abstención. 
UCD insistió en la necesidad de mantener 
el texto de ese artículo íntegro porque 
la Constitución no solo está hecha para 
juristas sino también para el pueblo que 
tiene que aprenderla y es importante de
cir que el respeto a los derechos a los de
más, a la ley y a la paz social está en el 
pórtico del capítulo relativo a los dere
chos y deberes fundamentales que Sa 
Constitución consagra.

El presidente del Congreso Alvarez de 
Miranda, a las ocho y media de la tarde le
vantó la sesión.

AVION ESPECIAL A PIO CABANILLAS

BADAJOZ, 6 (Logos).— El ministro de 
Cultura, Pío Cabanillas que se encontraba 
en Extremadura en visita oficial, ha re
gresado urgentemente a Madrid para asis
tir al Congreso de Diputados.

El ministro pernoctó en Cáceres y ha
bía almorzado en Mérida, donde pensa
ba asistir al estreno de las "Bacantes” en 
el Teatro Romano. Según nuestras noti
cias, mediante una llamada telefónica se 
le ha comunicado que su presencia era 

imprescindible en el Congreso y se le ha 
enviado un avión especial para que lo re
coja en la base de Talavera la Real. Parece 
que está presencia imprescindible obedece 
a las votaciones que están teniendo lugar 
en el Congreso de los Diputados, votacio
nes para la que son necesarias todos los 
votos, de UCD.

SESION NOCTURNA

Por la noche continuó el debate sobre 
el impuesto de la renta de las personas fí
sicas prosperando el texto del dictámen 
en todos los epígrafes del artículo 29.

SANCHEZ DE LEON EN EL SENADO

El ministro Sánchez de León compa
reció ayer ante la Comisión de Sanidad y 
Seguridad Social del Senado.

En cuanto al número de parados y a la 
cobertura del seguro de desempleo que 
corre a cargo de la Seguridad Social, el 
ministro dijo que, según cifras del mes 
de mayo, los sul>sidiados ascendían a 
449.786 y los trabajadores en paro regis
trados eran 780.236.

Sobre la situación discriminatoria de 
un sector de empleados de la Seguridad 
Social respecto al disfrute o no de servi
cios de guarderías infantiles, Sánchez de 
León dijo que la demanda es cada vez 
mayor, pero que, aunque su respuesta era 
coyuntural, esta necesidad debe subordi
narse a otras más graves.

"Al menos el 90 por cien"

gnAñF7- "HEMOS HECHO 
IMPOSIBLES"

MADfí/D, 6 (Resumen de Logos y Efe). — "Hemos hecho el 90 por 100 de las cosas posibles 
y el 90 por 100 de las imposibles", ha declarado a Logos el presidente del Gobierno Adolfo 
Suárez al ser preguntado por sus dos años de mandato al frente del ejecutivo.

El presidente dijo que seria difícil decir las cosas que le gustaría haber hecho, pero que en 
cualquier caso se han hecho muchas y se van a hacer más.

SUAREZ REUNIRA AL COMITE EJECUTIVO DE UCD

El próximo martes, probablemf' i 'a, el presidente Suárez convocará al Comité Ejecutivo de 
U.C.D., han informado a "Efe" fuentes solventes del partido en el Gobierno.

En el orden del día de la reunión se espera figuren, entre otros, los siguientes temas:
— Informe sobre preparación del Congreso del Partido a celebrar en el próximo mes de 

septiembre.
— Calendario sobre asambleas provinciales del partido y elección de compromisarios para el 

congreso constituyente.
— Análisis de la situación política.

El ministro, en respuesta a otra pre
gunta, reconoció que hay instalaciones 
que no cumplen las especificaciones técni
cas, entre otras las referentes a grupos 
electrógenos y protección contra incen
dios, y que hay previstos cerca de 2.000 
millones de pesetas para su adecuación.

Respecto al apoyo que podría prestar 
el Ministerio a promover el trabajo de la 
mujer, de modo semejante a los trabaja
dores jóvenes, mayores de 40 años y mi
nusválidos, Sánchez de León dijo que el 
Ministerio lo haría, en la medida que se 
le solicitara.

Sobre la discriminación que represen
ta la existencia de régimenes especiales 
respecto al general de la Seguridad Social, 
Enrique Sánchez de León señaló que la 
propuesta formulada en la Ley de Sani
dad es de una integración de dichos regí
menes en dos formulas generales: trabaja
dores por cuenta propia (escritores de li
bros, por ejemplo) y por cuenta ajena, en
tre los ferroviarios, sector de la minería 
del carbón y empleadas de hogar.

El ministro terminó su intervención 
señalando que se cumple un año de la 
creación del Ministerio de Sanidad y Se
guridad Social. Dijo que el camino reco
rrido es impresionante, que todos sus 
colaboradores han realizado una labor 
intensa y callada, que constituye los ci
mientos de un edificio verdaderamente 
complejo, como es la Sanidad y la Segu
ridad Social.
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El Banco de Vizcaya 
en apoyo de la Economía

usted siembra, 
nosotros abonamos

La vida en el campo es dura. Penosa la 
labor y difícil el ahorro.
Pero, precisamente por esa dificultad, 
usted débe conseguir el mayor rendi
miento de sus ahorros.
Para eso está el Banco de Vizcaya. Para 
asesorarle sobre sus posibilidades. Y 
para que usted pueda elegir la fórmula 
que le resulte más rentable.
Y si lo que tiene son ilusiones y proyec
tóos, pero necesita apoyo, venga tam
bién al Banco de Vizcaya.
Además de abonarle inmediatamente y 
sin cargo alguno, los negociables del 
SENPA:
- Le ayudamos con créditos de cam

paña, créditos para necesidades ur
gentes y créditos especiales para la 
mejora de su explotación.

- Colaboramos en líneas de carácter 
oficial, como préstamos para acción 
concertada en ganado vacuno, y para 
la producción de carne de ganado va
cuno y ovino.

- Le avalamos en sus operaciones con 
entidades oficiales; Gastos de reco
gida, pago de semillas y abonos, se
cado y almacenamiento de granos, 
mejoras y obras permanentes, indus
trialización agraria y financiación de 
compra de maquinaria agrícola.

Recuerde, para sus ahorros y para sus 
proyectos de mejora, confíe en el 
Banco de Vizcaya. El profesional que le 
ayudará a preparar el terreno para que 
sus deseos se hagan realidad.

Banco de Vizcaya
SIEMPRE CERCA DE USTED

A.B. de E. n” 12200
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EL DEBA TE SOBRE EL ABOR TO EIV ESPAÑA Trabajo

Soltará POLITICA
LABORAL

chisfias
/i /y TES o después, /a despenalización del aborto 

será, previsiblemente, uno de los temas más 
polémicos y de más largo debate de nuestro país, a 
juzgar por lo sucedido en Italia, país tan sociológica y 
culturalmente parecido al nuestro, y a juzgar también 
por las posiciones de la Iglesia Católica y los distintos 
sectores sociales ante la planificación familiar y 
el divorcio.

sia la vida es un bien sagra
do". La campaña que la je- 
rarqu ía católica española pue
de iniciar será comparable a 
la italiana, donde ha interve
nido el propio Papa Pablo 
VI.

ABORTO EN OTROS 
PAISES

Traemos aquí la opinión laboral de un partido que nos 
viene a representar como la versión laboral de la derecha 
obrera, considerando como tal a aquellos que están bien 
"colocados” en la estructura actual productiva. Y vale la 
pena para contrastar opiniones. Por ejemplo. Alianza Po
pular no es partidaria de los aumentos lineales, lo cual no 
se atreven a decir, por su posible impopularidad otros par
tidos o sindicatos, aunque sean de "cuadros, ya que consi
dera que dichos aumentos lineales son la negación de valo
res laborales, como la profesionalidad, la responsabilidad 
y el mando en aquellos trabajadores que lo poseen. Ade
más, desde el punto de vista empresarial —continuamos en 
la opinión de A.P.- ello supone una fuerte carga para la 
empresa y en cuanto al trabajador, cada uno tiene necesi
dades socio-familiares claramente hetereogéneas y deriva
das de elementos independientes de sus relaciones labora
les. Para cubrir estas necesidades proponen una real asig
nación por el concepto de protección por familia de ma
yor importancia a los trabajadores con hijos menores, con 
objeto de que se puedan equilibrar mejor sus necesidades 
y haciendo incluso posible que la mujer se quede en casa 
al cuidado de sus hijos.

g

La despenalización de los 
anticonceptivos ha abierto 
una importante brecha en las 
ancestrales concepciones fa
miliares. La campaña por el 
divorcio ha tenido inmediata 
respuesta de la jerarquía ecle
siástica, defendiendo "la 
consistencia del matrimo
nio", así como el control 
ideológico de las futuras ge
neraciones a través de la en
señanza. Pero doscientas per
sonas, médicos, diputados, 
escritores, periodistas y acto
res dieron a conocer el últi
mo día de junio, una nota a 
favor de la interrupción vo
luntaria del embarazo. La 
polémica empieza.

como ya ocurrió en 1972. 
En esta ocasión ha sido 
aprobada con la postura en 
contra de democristianos y 
neofascistas, además de los 
radicales que encontraban ti
bio el texto. Quizás el aspec
to más novedoso de la ley eç 
que los gastos de la interven
ción médica corren a cargo 
del Estado. La mujer podrá 
abortar para defender su sa
lud; la edad mínima para de-

liar, son todas de prestigiosos 
hombresdel mundo de la cul
tura y la política "presiona
dos por el creciente número 
de mujeres que se ven obli
gadas a recurrir al aborto, 
poniendo en grave peligro su 
vida ysusaiud,’e impulsados 
por un sentido responsable". 
Proponen, además de denun
ciar al Gobierno de UCD, 
proporcionar información
objetiva y desinteresada SO

LA LEY ITALIANA

• A finales del 76, un 71 por 
ciento de los españoles era 
contrario al aborto salvo 
en determinados casos

Pero España no será el 
primer país, ni el último, 
donde se plantee la gran po
lémica. El aborto, la inte
rrupción voluntaria del em
barazo, está permitida en nu
merosos países; la URSS 
(1955), Polonia (1959), Es
tados Unidos (1973), Gran 
Bretaña (1967), Suecia 
(1975), India (1972), Repú
blica Democrática Alemana 
(1965), República Federal 
Alemana (1976), Bélgica, 
(1923), Países Bajos (1886), 
Japón (1949), Suiza (I960), 
Rumania • (1966), Bulgaria 
(1968), Yugoslavia (1969), 
Francia (1976), y el caso re
ciente de Italia. Sin embargo, 
en otros países como Portu
gal, Irlanda y Austria está pe
nalizado.

Es cTirioso que, por una parte, se propugne la distin
ción salarial, de cara a la empresa y, por otra, que la igua
lación se efectúa según el célebre principio de "a cada uno 
según sus necesidades" que es bastante socialista. Sin em
bargo, a veces parece que se hable como Si el trabajador 
tuviese un salario "además" de otras rentas y por lo tanto 
no se quisiera llegar a un mínimo imprescindible. Tampo
co las necesidades familiares son hoy tan distintas, sobre 
todo con una producción masificada de bienes de consu
mo, y como dicen los trabajadores cuando argumentan su
bidas de salarios en los convenios "A mi mujer le cuesta ir 
a la plaza tanto como a la suya". Además, la redención de 
la mujer para quedarse en casa al cuidado de sus hijos, 
mucho nos tememos que no sea del agrado de la mayoría.

2

QUE NO SE HABLE DE HUELGAS

El pasado día seis de ju
nio entró en vigor en Italia 
la nueva ley del aborto, por 
la cual la mujer que por mo
tivos sociales, psicológicos o 
médicos decide abortar den
tro del tercer mes de emba
razo puede hacerlo sin ser 
castigada penalmente, y el 
Estado debe asegurarle una 
intervención quirúrgica gra
tuita. Esta despenalización 
se encuentra en estos mo
mentos con dos graves incon
venientes en el país vecino: 
carencia de estructuras médi
cas territoriales y la obstruc
ción que harán muchos mé
dicos al acogerse a una cláu
sula de la ley que permite al 
médico negarse a practicar el 
aborto "por motivos de con
ciencia". Pero al margen de 
estos inconvenientes el he
cho legal es claro.

La ley italiana de despe
nalización del aborto es una 
de las más permisivas de 
Europa, tras una larga y la
boriosa discusión no sólo 
parlamentaria. La nueva ley 
fue aprobada por la Cáma
ra de diputados el 14 de 
abril y por el Senado el 18 
de mayo último, como un 
acuerdo de compromiso pa
ra no llegar a un referén
dum que dividiera al país.

Los partidos de izquierda tienen 
prevbto en su programa el derecho 
a la interrupción voluntaiia del 
embarazo

cidirlo es de dieciocho años. 
El aborto podrá ser realizado 
dentro de los primeros no
venta días de embarazo cuan
do éste, el parto, o la mater
nidad "puedan constituir un 
serio peligro para la salud 
psíquica o física de la gestan
te". Igualmente se reconocen 
como causas legales para 
abortar la situación social o 
económica de la mujer, las 
condiciones de la concepción 
o las previsiones de anoma
lías en el feto. Excepcional
mente se podrá abortar des
pués de los noventa días 
cuando haya grave peligro 
para la vida délai madre o el 
feto tenga deformaciones de 
importancia.
POLEMICA A LA
VISTA ______ _

En España la polémica no 
se ha retrasado demasiado. 
Las doscientas firmas, recogi
das por Planificación Fami-

bre cómo llevar a cabo

O

esta
operación en el extranjero a 
cuantas mujeres se encuen 
tran bajo la circunstancia de 
un embarazo no deseado y 
decidan abortar .

Estas firmas han roto el 
fuego, pero la casi totalidad' 
de grupos feministas vienen 
defendiendo el derecho al 
aborto, así como los progra
mas de los partidos par
lamentarios de izquierda, 
PSOE y PCE. La jerarquía 
eclesiástica ha venido opo
niéndose sistemáticamente a 
estas tímidas campañas de 
defensa. La última de las to
mas de posición respecto al 
tema, la del cardenal Taran- 
cón en el coloquio que si
guió a su intervención en el 
Club Siglo XXI, cuando dijo 
que "si se plantea el tema de 
la despenalización deí aborto, 
no nos quedaríamos calla
dos. Lo digo con honradez y 
sinceridad, pues para la Igle

Según cifras estimativas 
de la Asociación Democráti
ca de la Mujer, unas 400.000 
mujeres abortan cada año en 
nuestro país, a pesar de la 
aseveración de nuqstro Códi
go Penal al advertir que la vi
da del feto "es un bien pri
mordialmente protegido y a 
él se deben subordinar la 
vida de la madre y el interés 
social". A finales de 1976 
una encuesta realizada a ni
vel nacional y publicada por 
la revista "Cambio 16" refe
rida al aborto revelaba que 
un 71 por ciento de los espa
ñoles se mostraban contra
rios aunque un 76 por cien
to de ellos admitía el aborto 
en determinadas circunstan
cias como en el caso de mal
formaciones del feto y vio
laciones. Un año más tarde, 
a finales de 1977, la misma 
revista publicaba una encues
ta del Instituto Consulta cu
yos resultados habían cam; 
biado en ese espacio de 
tiempo, aumentando el 9 
por 100 los partidarios del 
aborto. En la citada encues
ta se observa que las más 
reacias son las mujeres (67 
por 100) frente a los hom
bres (52 por 100).

Brasil es sin duda uno de los países sudamericanos que 
han experimentado un mayor desarrollo industrial y ade
más una verdadera paz social. Pero la industrialización lle
va a la generación de conflictos y así se han iniciado en los 
primeros meses de este año las primeras huelgas importan
tes desde hacía 14 años, cuando los militares decidieron 
tomar el poder. La primera medida tomada por el Gobier
no se adecuó al propio régimen militar: Prohibir que por 
la radio o televisión los brasileños conocieran que en su 
país empezaba una etapa de conflictividad laboral.

'ACTAS DE MARUSIA" CINE SINDICAL

El cine se muestra reacio a la exposición de temas so
ciales y salvo contadas excepciones, como "La Ley del 
Silencio" que protagonizara Marlon Brando, los temas 
sindicales apenas afloran en las pantallas. Por eso, debe
mos destacar aquí la película del realizador chileno, exi
liado en Mexico, Miguel Littin que narra la revuelta popu
lar ocurrida en un pueblecito minero al norte de Chile en 
1907. La historia de las explotaciones mineras son ele
mento esencial de la "explotación" de las potencias ex
tranjeras sobre los países pobres de la tierra, de la dificul
tad de unión de las fuerzas obreras en unas circunstancias 
desfavorables y del juego de los poderes establecidos. Con 
medio siglo de distancia, hoy parecen cuentos de buenos y 
malos. Sin embargo, cabría preguntarse ¿cómo se verá 
nuestra situación actual dentro de unos lustros?

BAREMO PARA PENALIZAR LA FUGA 
DE CAPITALES

De todos es conocida la existencia de una fuga masiva 
de capital español al exterior. Como medida sicológica, en 
contra, la de la posible revaluación de la peseta, que no 
pueda creeVsela nadie, sobre todo mientras el coste de vi
da crezca aquí un diez por ciento más que la media euro
pea. Hay quien señala que se debería aplicar una fórmula 
sencilla para los que se llevan capital: penalizarlos en rela
ción al número de puestos de trabajo que se dejan de crear 
por dicha causa. Así las multas podrían ir a engrosar am
pliaciones de capital de las empresas que crearan nuevos 
puestos de trabajo.

P.J.P.
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Marcelino Oreja: PARA NEGOCIAR CON ETA

GISCARD Y EL
GOBIERNO FRANCES
APOYAN EL INGRESO
DE ESPANA EN LA CEE

Portea teaía earta 
tam ie Martin VOOi

MADRID, 6 (Europa Press).—Don Marcelino Oreja Agui
rre, ministro español de Asuntos Exteriores, ha declarado 
esta mañana a ^‘Matinal Cadena Ser”, a propósito del apoyo 
de Francia al ingreso de nuestro país en la Comunidad Eco
nómica Europea (CEE), que lo que define la acción del Es
tado son las decisiones a nivel de Gobierno, y que antes de 
venir Giscard a España el Consejo de Ministros francés ha
bía acordado el apoyo de nuestra integración en Europa.

Es cierto que habrá pro
blemas —añade el señor Ore
ja— y que la negociación se 
hará larga. Hay posiciones, 
discrepantes. Eso es una de 
las consecuencias del plura
lismo político. Hay partidos 
como el Comunista y el Gai> 
llista de Chirac, que son con
trarios al ingreso de España,

ña está abierta al diálogo pa
ra la distensión en el área. 
Sobre la entrevista Suárez- 
Bumedian, ha señalado que 
en la medida en que Argelia 
libere a los pescadores cana
rios que tiene apresados en 
su territorio, el tema queda
ría resuelto.

MADRID, 6 (Europa Press).—El 
periodista José María Portell sí ac
tuó como mediador entre el Gobier
no y ET A, según una información 
¡que publica hoy “El País” proce
dente de Bilbao, y en boca de Juan 
Feliz Eriz, militante del Partido Car
lista y amigo íntimo del periodista 
aseñnado.

“Martui Villamiente—dice Ariz— 
siha habido negociaciones con ET A. 
El ministro habló de este asunto 
con Portell en febrero, concreta
mente el día de San Valentín. En 
un primer momento —añade— pen
sé callarme, porque había una es-

pecie de pacto de silencio. Pero al 
leer la nota del Ministerio, que nega
ba categóricamente que hubiera ha
bido ningún contacto, me indigné. 
Por eso hablo”.

Juan Feliz actuó junto con Por
tell como mediador en el secuestro 
de Arrásate, en enero de 1976. Afir
ma que el día 2 de junio de este año' 
recibió una llamada de Portell para 
que preparase un nuevo contacto 
con ET A. “Ese contacto iba a pro
ducirse en los últimos días de junio”. 
“ETA —añade— sabía que Portell 
tenía carta blanca de Martín Villa. 
Es absolutamente falso aue actuara

como agente del Gobierno, y desa
fió a demostrar sus acusaciones”.

Sobre las afirmaciones del minis
tro del Interior, señala: “Puede que 
haya razones de alta política para 
decir cosas que no son ciertas, pero 
creo que Portell se merecía otra to
sa”. En cuanto al asesinato de Por
tell, cuando poco antes parecía ser 
aceptado por ET A como interlocu
tor, Eriz se muestra prudente, y 
dice: “Sólo puedo decir que me 
consta que al menos dos de las fuer
zas del Kas estaban dispuestas a ne
gociar de inmediato”.

I pero lo que es importante es
la voluntad expresada tajan* ’’"’•PP
temente por Giscard y el 
Gobierno francés.

En este tema no hay con
traprestaciones, hay —dice 
una voluntad de coordinar 
la poli'tica exterior entre los 
dos países que son vecinos y 
que comparten, no sólo la 
geografía y la historia, sino 
todo un ^^ema de valores y 
una concepción del mundo 
en cuanto a la formación de 
una Europa que, además de 
la dimensión económica, tie
ne un objeto común, que es 
la visión política del viejo 
continente como defensora 
de ese sistema de valores de 
los derechos del hombre y 
del pluralismo político.

El ministro Oreja, pregun
tado sobre el viaje de Suárez 
a Argel, ha dicho que Espa-

SUAREZ
INSTALA SU
DESPACHO
OFICIAL EN

EL
PALACIO DE
LAS CORTES

—-

^ADRID, 6 (Efe).—Él presidente del Gobierno, Adol
fo ISuárez, se instalará su despacho en el palacio de las 
Cortes, en la carrera de San Jerónimo, en tanto duren los 
denotes constitucionales en el Pleno del Congreso, según 
ha ¿osido conocer “Efe” esta misma mañana.

^árez podría ocupar la sala reservada a los ministros 
y c^e usualmente viene utilizando la Junta de Portavoces 
situada en la primera planta del palacio. En este lugar, el 
prudente del Gobierno despacharía los asuntos habitua
les ^'de Gobierno, evitando de este modo los obligados 
desplazamientos hasta su residencia del palacio de La 
Moflcloa o la interrupción en los despachos obligados de 
su cargo.

Desde que se iniciaron los despachos constitucionales 
es normal ver al presidente del Gobierno paseando por la 
galería que circunda el hemiciclo, en compañía de minis
tros o de dirigentes políticos, en tanto que otras perso
nas esperan el término de las conversaciones pana acer
carse al presidente.

Por otra parte, el presidente asegura de este modo su 
presencia en cuantas votaciones son necesarias en el desa
rrollo del Pleno constitucional.

Facultad de Derecho de Madrid

■ POLEMICA SOBRE LOS
GASTOS DE LA CAPILLA

MADRID, 6 (Europa Press).— Se ha celebrado una junta 
ampliada de la Facultad de Derecho de la Complutense de 
Madrid, en la que los representantes de los alumnos, que 
fueron elegidos con un noventa por ciento de abstenciones, 
han propuesto quitar la capilla del centro v suprimir los cru
cifijos de las,diversas aulas. Esta propuesta que secundada 
por el representante de los PNN, Emilio Octavio de Toledo. 
No se ha adoptado todavía una decisión definitiva.

En la reunión, hubo todo tipo de opiniones, y una 
ellas propuso que la capilla se destine al uso de las diversas 
confesiones religiosas.

Por su parte, el decano, eh senador socialista Mariano 
Aguilar Navarro abrió una suscripción para que los alumnos 
católicos sufraguen los gastos de la capilla, postura que fue 
seguida por el vice-decano, el diputado socialista Gregorio 
Peces Barba

^Por Tener unos aliorrillos
te puedes ahorrar muchos problemas. Seguro.

Y ganarte la confianza de la gente. Hacerte un hombre de crédito.
Para que cuando lo necesites^ alguien te eche una mano.

Por ejemplo, las Cajas de Alíorros?^

CAJAS DE AHORROS 
CONFEDERADAS 

Aliornires conseguir.
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/nformación bursátil faci
litada por el Banco de Vizca
ya, en exclusiva para ARA- 
GON/expres.

MEJOR BOLSA de
Preced.

MADRID I

Con escasez de órdenes prin
cipalmente de ventas, se ha de
sarrollado la sesión de hoy, pre
dominando los signos positivos, 
más numerosos en los sectores 
bancarios y de electricidad, de
sarrollándose esta la reacción 
dentro del parquet. Los ban
cos comerciales han tenido al
zas importantes y generalizadas, 
suponiendo las mínimas 6 ente
ros para el Bancaya, Bilbao, Ba
nesto y Popular, Hispano 3 Cen
tral y repitiendo Santander en 
bancos industriales lo más des
tacado se lo lleva Fomento 
4-5, Urquijo y Bankunión. Re
cupera el eléctrico cuyo índice 
particular gana 2,69 colocándo
se por encima de a la par. Des-

O/SPOSICKJ/V
taca las reposiciones de 25 
Iberduero, 2,25 Hidrola y 2 
Sevillana. Diferencias en los dos 
sentidos en construcción que 
son de 4- 2 para Alba, Dragados 
y Zabalburu y -2 para Vacesa 
y Metropolitano. Floja inver
sión cuyos principales registran 
cesiones de 4 en Ceivasa, Espa
ñola de Inversiones y Fibansa, 
como excepción Popularinsa 
gana 3. El grupo químico sólo 
destaca Ibis 4- 5 y en Automó
vil 4-3 Motor. En el resto las di
ferencias son mínimas y a pun
tamos solamente los 5 que 
avanza Olarra y 2 Hornos el 
cierre bien dispuesto dentro del 
reducido volumen de negocio. 
Indice: 103,34 4-1,9.

sectores no se aprecian variacio
nes importantes. Dentro del gru
po bancario se dan las mejores 
recuperaciones, en Vizcaya gana 
8 Y Banesto, 7 Pastor y Popular 
5 Bilbao. Al igual que Madrid el 
corro eléctrico recupera para su 
índice particular siendo la prin
cipal ganancia de la jornada, co- 
mo consecuencia del alza de 3,25 
en Iberduera y Viesgo 1,5 Sevi
llana e Hidrola. Dentro del gru
po siderúrgico no se ve una clara 
definición del sector y así mien
tras Hornos recupera 3,5 y Dia
rra 4, Aceros y Cerrajera ceden 
14 Finanzauto. Quimicasymo
nopolios no ofrecen notas desta
cadas. Vacesa -I-10 y Dragados

4- 7 dentro de varios. El cierre 
más firme. Indice:

BARCELONA
Se ha dado en el día de hoy 

una más desenvuelta contrata
ción, aumentando la demanda 
que ha ido canalizada a valores 
selectivos y a los grupos banca- 
rio y eléctrico en general, en es
tos se ofrecen las mayores ven
tajas llegando como máximo a 
los 7 que gana Popular y 69 
Banesto. Petróleos gana 6 y San
són y Dragados 3 y 2 respecti
vamente. El cierre se mostraba 
optimista.

BANCOS

Banco Zaragozano .....................  
Banco Exterior.............................  
Banco Central .............................  
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ................... 
Banco Popular Español.............  
Banco de Bilbao........................... 
Banco de Vizcaya........................  
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental........................  
Banco Atlántico...........................  
Banco Urquijo.............................  
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

I Bl LBAO I
LOS COLEGIOS DE ECONOMISTAS 
SE REUNEN EN BILBAO

Hidro Española . . 
Sevillana................  
Cantábrico ........... 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero.............  
E. Reunidas........... 
Unión E. Madrileña 
Fenosa................... 
Fecsa 5.000 ........... 
Fecsa 1.000 ...........

La sesión de Bolsa de hoy ha 
constituido sin duda la mejor 
dispuesta de las celebradas esta 
semana la evolución de los cam
bios Y sustanciosas recuperacio
nes, principalmente en bancos, 
electricidad, marcando sus 
componentes recuperaciones ge
neralizadas. , En el resto de los

BILBAO, 6 (Europa 
Press).—Hoy se reune en Bil
bao el pleno del Consejo Ge
neral de Colegios de Econo
mistas de España, en el que 
están representados todos 
los miembros, de colegios de 
economistas del país.

Este pleno, después de la 
renovación de las juntas de 
los colegios, va a celebrarse 
por vez primera fuera de

Madrid.
Entre los temas que van a 

tratar figuran: programa fu
turo de actuación; reorgani
zación territorial de los cole
gios; reforma de la Ley dé 
Colegios Profesionales; nor
mativa legal; Consejo gene
ral de Economistas, Consejo 
Nacional de Economía; y 
otros relativos a la situación 
de los economistas dentro 
del Estado.

MINERAS

Ponferrada . , 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos
Auxiliar F.C.

SE VENDE 0 CAMBIA 
LOCAL COMERCIAL 
EN C/. BRETON, 44 

POR NAVE INDUSTRIAL
Superficie total 1.000 m^.

Situación planta calle

Habilitado para Comercio, Ofici
nas y Almacenes.

Negociación directa con interesa
do en horas de oficina, cZ Bretón, 
44-46, de Zaragoza.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 6 de Julio de 1978

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

MEJORA LA CARTERA 
DE PEDIDOS EN"C.A.S.A

CADIZ, 6 (Efe).- De op
timista ha sido calificada una 
reunión mantenida con la 
sede de USO de Cádiz por la 
coordinadora de interficto- 
rías de Construcciones Aero
náuticas, S.A. (CASA) que 
fue convocada para prepa
rar el próximo convenio co
lectivo de la empresa.

Según informa “Diario 
de Cadiz” “Esta favorable 
impresión es consecuencia 
del incremento qite está su
friendo la carter^ de pedi
dos, especialmente por la re
ciente compra de los “Mira
ges F-1” con destino al Ejer
cito del Aire, y la adquisi
ción de varias unidades del

airbus, aparatos en cuya 
fabricación participa CA
SA...

El rotativo gaditano aña
de que en este acuerdo de 
compra ai Gobierno fran
cés existe el compromiso 
de que también adquieran 
unidades del “C212 Avio- 
car”, lo que permitiría in
crementar aun mas el tra
bajo en la empresa.

En la reunión, a la que 
asistieron representantes de 
USO, de las factorías de 
Getafe, de las oficinas cen-’ 
tales, de Sevilla y de Cádiz, 
se eligió secretario de dicha 
coordinadora a Francisco 
Diaz, de la factoría de Ge
tafe.

ALIMENTACION

Azucarera ’ 
Ebro . . . . 
Aguilas . . .

QUIMICAS

Petróleos. 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados................
Urbis......................
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso....

Argentina, país con más 
inversiones españolas

MADRID, 6 (Europa Press). 
—Durante los cinco primeros m& 
ses de 1978, Argentina ha sido 
el país que ha recibido un ma
yor volumen de inversiones di
rectas de capital español, con 
una cifra total de 1.068 millones 
de pesetas, lo que supone el 26 
por ciento del total invertido 
por España en otros países.

Las empresas pesqueras espa-

ñolas son las que lyin destacado 
por sus inversiones en Argentina.

Tras Argentina, se destaca 
Puerto Rico, con unas inversio
nes por un total de seiscientos 
cincuenta y ocho millones de 
pesetas; seguido por Venezuela, 
con cuatrocientos cuarenta y 
nueve millones, y Francia con 
trescientos treinta y ocho millo
nes.

EL PRESIDENTE DE LA 
SANYO, EN HUESCA

VARIOS

Telefónica........... 
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera...........  
Astilleros ...........  
Unión Fénix . . . 
Seat...................... 
Renta inmobiliaria

HOY

260 266
262 264
303 306
283 289
222 226
405 405
234 240
292 298
233 239
170 172
182 ___
239 242

‘ 259 263
208 208

77,75 80
68 70
74 —
68 68
62 62
80,50 85
50 —
68,25 69,5
73 73
64
66,50 67

63 —_
66 —

38 40
69,50 —

81 88
314 ——

66 66

200 203
93 94
54 54,25

280 282
100 ——
102 104
125 124

87 87
77 78

247,50 248
140 138
18 —

318 —
75 —
72 73

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

1 
1
1 
1
1

100 
1

100 
1 
1
1

Dólar USA .............  
Dólar Canadiense . . 
Franco Francés . . . 
Libra Esterlina . . . . 
Franco Suizo........... 
Francos Belgas (com) 
Marco Alemán . . . . 
Liras Italianas . . . . 
Florín Holandés . . . 
Corona Sueca...........  
Corona Danesa . . . .

1 Corona Noruega . . . 
1 Marco Finlandés . . .

100 Chelines Austríacos . 
100 Escudos Portugueses 
loo Yens Japoneses . . . 
loo Francos Belgas (fin).

78,031 78,291
69,463 69,772
17,525 17,603

145,777 146,576
42,930 43,192

240,650 242,199
37,956 38,175

9,211 9,252
35,236 35,433
17,142 17,237
13,873 13,944
14,475 14,550
18,499 18,605

525,037 530,354
171,496 172,827
38,562 38,786

236,672 238,910

HUESCA, 6 (ARAGON/ 
exprès).—El presidente de la 
empresa de electrónica japo
nesa “Sanyo”, señor lúe, 
acaba de girar una visita a la 
ciudad de Huesca. El motivo 
de este viaje, al parecer, es el 
de reconocer “in situ” las 
instalaciones con que cuenta 
la firma “Sanyo” en la capi
tal del Alto Aragón. Otras vi
sitas similares han sido gira
das por el señor lúe, acom
pañado de altos directivos 
de la empresa, a las instala-

clones existentes en Barcelo
na y Tudela.

Por otra parte se ha anun
ciado hoy que antes de que 
concluya el presente mes de 
julio el ministro español de 
industria y Energía, Rodrí
guez Sahagún, visitará Hues
ca. La iniciativa para que el 
señor Rodríguez Sahagún 
acuda a esta provincia arago
nesa ha partido de la Confe
deración de Empresarios de 
Huesca, quienes así lo han 
solicitado a la Administra
ción.

i^meixflHoefios
D€ ZflWKíOZfl, fflMOOn Y «Q)fl

FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos tos secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

El) 1978, pul un Aragón 
próspero:
COrJSUMA PRODUCTOS 
ARAGOWESES

banco de huesca...uN banco oe "ínteres* capital
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Hoy / mañana cumbre en Bremen

Hacia ana zona de estabilidad
monetaria europea España informada por Giscard, 

podría “arrimar” la peseta a la 
nueva área económica

COICHERO rij
Enviado especia/ |

MADRID, 6.-

EN la “cumbre" comunitaria 
de hoy y mañana en Bremen 
se va a discutir sobre la Constitución 

de una zona de estabilidad moneta
ria en Europa. La iniciativa, que ha 
partido del canciller germano Hel
mut Schmidt, la han elaborado con
juntamente éste y el presidente fran
cés habló de ellos en Madrid. Espa
ña podría sincronizar su política 
económica con la de la comunidad, 
tanto en lo referente a la estabilidad 
monetaria como en lo concerniente 
a la reactivación. Nuestro país, que 
tiene una divisa relativamente fuer
te, "arrimaría" la peseta a la de las 
demás naciones europeas occidenta
les que constituyeran la zona de 
estabilidad monetaria. Ello sería de 
capital importancia para nuestro 
futuro, pues supondría un alinea
miento tras las potencias económi
cas que frenan la inflación y se han 
comprometido a restablecer la esta
bilidad en los precios, terreno en el 
que España ha alcanzado éxitos ini
ciales en los últimos meses.

La zona de estabilidad monetaria 
no se constituirá ya, sin embargo, 
como consecuencia de la "Cumbre" 
de Bremen, en conferencia de dos 
días en el elegante y tranquilo Hotel 
Park de la ciudad hanseática. Los 
nueve líderes europeos vivirán, con 
los ministros de sus séquitos, "bajo 
el mismo techo", en diversas "suites" 
del lüjoso hotel, rodeado de un fron
doso parque.

La "receta" de Schmidt, suscrita 
también por Giscard, para restable
cer la armonfa monetaria no consis
te en ampliar la "serpiente", es de
cir, en que se adhieran más países al 
bloque formado en torno a Alema
nia para no permitir la oscilación a 
la alza o a la baja de la cotización 
de sus monedas entre sí. Francia, 
Gran Bretaña e Italia no se hallan 
en la "serpiente" y, por tanto, sus 
monedas "flotan" respecto al mar
co, al florín, a la corona danesa y a 
otras divisas "fuertes", de dentro y 
fuera de la Comunidad.

La zona de estabilidad europea 
no se constituirá.a base de ampliar 
la "serpiente", sino a base de crear 
una unidad de cambio con un valor 
estable (con una función compara
ble a la del dólar durante la posgue
rra europea), respaldada por reser
vas conjuntas de todos los miem
bros integrados en ella. Según nues
tras noticias, el canciller Schmidt 
está dispuesto a aportar una parte 
de las cuantiosas reservas moneta
rias germanas a ese fondo común. 
Habría una serie de países que for
marían desde un principio parte 
de esa zona monetaria —en la que, 
por supuesto, a través de la unidad 
de cambio habría una convertibili
dad de las monedas— y otros que 
quedarían en el "umbral", en una 
especie de compás de espera, hasta 
que el saneamiento de su economía 
y la solidez de su valuta les permi
tiese ingresar.

LA OPOSICION BRITANICA

En la "cumbre" de Bremen no 
cabe esperar que los jefes de Estado 
y de Gobierno pasen de hacer una 
declaración de principio de la nece
sidad de constituir esa zona mone
taria europeo. Gran Bretaña está en 
contra y el premier Callaghan adop
tará una postura muy tenaz frente a 
Schmidt y Giscard. Inglaterra se ha
lla con elecciones generales ante 
puertas —probablemente este oto
ño— y su entrada en la zona de esta
bilidad europea obligaría a Callaghan 
a practicar una política económica 
restrictiva, de sacrificios, poco pro
picia para cosechar votos en comi
cios. También los países del Bene
lux, sobre todo Holanda, contem
plan con cierto recelo la iniciativa 
francogermana y temen que sea una 
maniobra de París y Bonn contra 
Estados Unidos y el dólar. A fin de 
cuentas lo que Schmidt pretende es 
un mayor equilibrio económico a 
base de una fuerte disciplina mone
taria, si bien parece que está dispues
to a ofrecer a cambio que se pise 
moderadamente el acelerador de la 
coyuntura a nivel mundial para reac
tivar la economía de los países 
industrializados y frenar el paro. 
Ese es asunto del que se tratará a 
fondo en la reunión a alto nivel de 
los grandes económicos occidenta
les (con asistencia del presidente 
norteamericano y del premier japo
nés) que va a tener lugar en Bonn 
los próximos días 16 y 17.

Alemania y Francia confían en 
que la cumbre de Bremen apruebe 
una declaración de principio sobre 
la zona de estabilidad hnonetaria y 
que en la próxima cumbre comuni
taria —en diciembre en Bruselas, 
que también presidirá el canciller 
Schmidt— se concrete la forma en 
que los países miembros —y otros 
europeos occidentales no pertene
cientes ai Mercado Común— traba
jarían juntos para consolidar la esta
bilidad monetaria, base de la prospe
ridad en la economía de mercados.

ESPAÑA COMPRA 
HELICOPTEROS ALEMANES

Tras la compra de los "Mirage" 
a Francia, vamos a adquirir medio 
centenar de helicópteros alemanes 
tipo Boeikow 105 para nuestras 
Fuerzas Armadas. Va a ser la com
pra más importante de armamento 
realizada hasta ahora por España 
para lucha contra carros en el Ejér
citos de Tierra. Estos helicópteros 
—los más modernos del mundo en 
su género— aumentarán de manera 
considerable la capacidad defensiva 
del Ejército español, ya que pueden 
neutralizar con extraordinaria efi- 

•cacia los avances de formaciones de 
carros e impedir que la infantería 
enemiga pueda emplear los carros 
en operaciones de asalto.

Este sistema modernísimo anti
carro supondrá un incremento de la 
potencia militar de España no sólo 
ante un eventual ataque a la penín
sula, sino también ante una más pro
bable implantación de la "guerra 
fría" en el área del Mediterráneo 

occidental y en la región atlántica 
próxima a las costas norafricanas. 
Con la modernización que se está 
llevando a cabo de nuestras Fuerzas 
Armadas, España se convierte en 
una potencia militar en la zona, ca
paz de defender cualquier ataque 
contra sus intereses nacionales. El 
disponer de un ejército eficaz no so
lo nos revaloriza como potencia mi
litar, sino también como potencia 
política.

Los helicópteros Boeikow 105 
con los que nos disponemos a dotar 
a nuestro Ejército de Tierra llevarán 
un sofisticado armamento. Aún no 
se ha decidido si se les instalará el 
sistema de "missiles" europeo Hot 
o el norteamericano Tow, ambos 
capaces de teledirigir los proyecti
les y hacer blanco en un carro blin
dado a más de cuatro mil metros. 
Además se piensa en armar estos" 
modernísimos helicópteros con 
ametralladoras de veinte milímetros.

En principio se ha previsto pro
veer ai Ejército español con un total 
de cuarenta a sesenta unidades de 
Boeikow 105 para la lucha antica
rro. No se excluye que en el futuro 
se incremente la cooperación con 
Boeikow para dotar a otras unida
des de nuestras Fuerzas Armadas 
con estos helicópteros modernos y 
ligeros de turbina, doble hidráulica 
y rotor rígido.

Según nuestras noticias, la pues
ta en marcha de la "operación he
licópteros anticarro" se producirá 
en breve, cuando las partes interesa
das —española y alemana— firmen

los contratos correspondientes. Por 
lo visto, los franceses habían ofre
cido su helicóptero tipo "Gacela" 
y en sectores industriales germanos 
se llegó a temer que el viaje de Gis
card a España brindase la oportuni
dad al presidente francés para inten
tar imponer a última hora el "Gace
la", pero, al parecer, no ha sido ese 
el caso. Francia se conforma con la 
venta de los aviones "Mirage". La 
calidad de los helicópteros Boeikow 
es, además, factor muy importante, 
como también el que nuestra indus
tria aeronáutica coopere con la ale
mana en esta industria de helicóp
teros. Se halla también interesado 
(pues es socio de Boeikow) el famo
so constructor germano Messesch- 
midt.

La "operación helicópteros" po
dría suponer una financiación del 
orden de los ocho mil millones de 
pesetas. Pero, lo mismo que de los 
Mirage, tendrá una fuerte compen
sación para la industria española, 
pues también se va a dar entrada a 
CASA (Construcciones Aeronáuti
cas Sociedad Anónima), que ya 
coopera desde hace tiempo con la 
industria aeronáutica' alemana. Los í tic 
encargos a la industria española en 
los helicópteros se elevarían a un 
veinte o un treinta por ciento del 
total del proyecto. No sólo supon
drá, pues, para "CASA" un impor
tante volumen de pedidos, sino tam
bién una extraordinaria oportuni
dad tecnológica, ya que Boeikow 
está dispuesta a poner a disposición 
de su cooperadora española todo 
el "Know How" necesario.

ELECCIONES EN PERL:

LA IZQUIERDA, 
A LA ASAMBLEA

LIMA, 6 (Efe).—La comisión 
de Lima finalizó ayer el escruti
nio oficial de las elecciones del 
pasado día 18, dando ganador al 
Partido Popular Cristiano (PPC). 
La capital peruana reune el 40 
por ciento de los casi cinco 
millones de electores que hay en 
el país.

El resultado oficial, que aún 
no ha sido entregado al poder 
electoral nacional, adjudica al 
“PPC” 480.614 de los 1.484.520 
sufragios validos emitidos en la 
capitd.

El segundo lugar lo ocupa el 
Partido Aprista, con 379.055 
votos.

Les siguen el “Frente Obre
ro, Campesino, Estudiantil y Po
pular” (FOCEP), con 221.173 
votos, y el Partido Socialista Re
volucionario (PSR),co.'i 117.066

Hugo Blanco, cxguerrillero, 
que ocupaba el puesto número 
tres del “FOCEP”, consiguió el 
tercer lugar de la votación en Li
ma, con 165.616 sufragios. Le si 
gue el líder del “PSR”’, general 
Leonidas Rodríguez Figueroa, 
con 93.106. Ambos se hallan

actualmente deportados y con 
los votos obtenidos en la capital 
les basta para asegurar la presen
cia en la asamblea constituyente.

Los lugares sexto y séptimo 
en la capital los consiguieron el 
Partido Comunista y la Unión 
Democrática Popular, esta últi
ma próxima su idelogía al 
“FOCEP”.

En la mañana de ayer, los re
presentantes de varios partidos 
de izquierda presentaron una 
protesta al jurado nacional de 
elecciones denunciando “irregu
laridades” observadas en el desa
rrollo del escrutinio provincial.

LOS ASESINOS DEL 
EMBAJADOR DE HAITI 
EN BRASIL, CONDENADOS

SALVADOR (Brasil), 6(Efe) 
.—La justicia de Salvador coYide- 
nó a penas de 19 años y 11 años 
de prisión a los dos brasileños 
que, mediante una retribución, 
asesinaron hace un año al enton
ces embajador de Haiti en Brasil 
Delorme Mehu. El inductor del 
asesinato, secretario de la propia

Embajada, Louis Robert Mac
kenzie, está presó en Haití en es
pera de juicio.

OBSERVADORES DE LA OEA 
A BOLIVIA

WASHINGTON, 6 (Efe).-La 
Organización de Estados Ameri
canos (OEA) nombró ayer a tres 
ex-cancilleres de ecuador, Julio 
Prado Vallejos, de Guatemala, 
Adolfo Molina Orantes, y dé 
Honduras, César Augusto Batres.

Los observadores llegarán el 
día siete a La Paz.

La calificación de observado
res con carácter personal signifi
ca que los tres ex-cancilleres no 
representan necesariamente a la 
“OEA” aunque fueron nombra
dos por su consejo permanente.

La “OEA” pareció desistir 
de enviar observadores a las 
elecciones en Iberoamérica, des
pués de que el papel de los tjuc 
envió recientemente a la Repú
blica se viera muy comprometi
do por los acontecimiento^ que 
se produjeron.
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En el 70 aniversario de su nacimiento

Salvaihr aifcmlt. 
Mini!

MOSCU, 6

El 26 de junio de 1908 nació Salvador Allende, presidente 
de Chile entre 1970 y 1973.

El 26 de junio de 1978 se conmemoró el 70 aniversario de su 
nacimiento.

No sólo en Chile, en las múltiples y valerosas formas que el 
pueblo sabe crear para manifestar sus sentimientos burlando la 
represión, fue celebrado el aniversario de Salvador Allende. En 
verdad, en muchos países del mundo su nombre y su obra reci
bieron el emocionado homenaje de las fuerzas progresistas, de los 
demócratas auténticos, de los revolucionarios. Entre ellos estuvo 
latente la presencia de miles de chilenos exiliados políticos que 
recordaron el ejemplo cornbativo de Salvador Allende.

En Moscú se realizó una 
conferencia científica espe
cialmente dedicada al 70 ani
versario de Salvador Allende. 
Ella tuvo lugar en la sede del 
Instituto de América Latina, 
anexo a la Academia de Cien
cias de la URSS, e intervinie
ron los conocidos científicos 
y latinoamericanistas soviéti
cos Yuri Zubritski y Alejan
dro Korovin. También hizo 
uso de la palabra Volodia 
Teitelboim, miembro, de la 

, comisión política del Partido 
E Comunista de Chile; -
■' Yuri Zubritski centró su' 

intervención en el tema de la 
clase obrera chilena en los 
años del Gobierno Popular 
presidido por Salvador Allen
de y la contribución de éste 
al proceso revolucionario 
que el proletariado chileno y 
sus aliados estaban llevando 
adelante.

Alejandro Korovin, por 
su parte, analizó el aporte 
personal que durante los cua
renta años en que militó Sal
vador Allende en las filas del 
Partido Socialista de Chile 

realizó para fortalecer y de
sarrollar la unidad y el enten
dimiento entre comunistas y 
socialistas, unidad y entendi
miento que está ligado a las 
grandes victorias que el pue
blo chileno ha podido con
quistar en las últimas déca
das y cuyo debilitamiento ha 
permitido a la reacción con
tragolpear con transitorio 
éxito en diversas oportunida
des al Movimiento Popular 
chileno.

EL CHE Y ALLENDE
Volodia Teitelboim, en 

maciza intervención, mostró 
lo que significa Salvador 
Allende, su vida y su legado 
para los comunistas, la Uni
dad Popular y todo el pueblo 
chileno.

"La estrella de Allende no 
se apaga —dijo Teitelboim—.
A setenta años de su naci
miento y casi un lustro de su 
muerte sigue iluminando el 
camino del pueblo chileno, 
con una intensidad cada día 
más radiante y una significa-

I La ultraizquierda y la ultraderecha 
boicotearon su proyecto de alianza 
democrática

ción cada vez más fecunda".
Voloóia Teitelboim hizo 

un paralelo entre Ernesto 
Che Guevara, cuyo 50 ani
versario fue recientemente 
conmemorado, y Salvador 
Allende, como dos eminen
tes personalidades revolucio
narias de América Latina que 
"por distintos caminos" ha
bían luchado tras el mismo y 
noble ideal; la plena emanci
pación del hombre. "Ambos 
cayeron en la demanda" se
ñaló Teitelboim, pero eso no 
invalida la multiplicidad de 
vías por las cuales se puede 
llevar con éxito la revolución. 
Al recordar a Allende y ren
dirle el homenaje de los comu
nistas chilenos, Teitelboim 
también recordó y rindió ho
menaje en nombre de su par
tido al valeroso comandante 
Che Guevara.

En sú‘intervención Volo
dia Teitelboim destacó tres 
rasgos notables de la perso
nalidad política de Salvador 
Allende.

Uno fue su vocación uni
taria. Allende comprendía a 
fondo la necesidad de unir a 
la clase obrera y a todas las 
fuerzas democráticas. En es
pecial, le asignaba un papel 
decisivo a fortalecer la uni
dad socialista-comunista, a 
afianzar la Unidad Popular 
y a incorporar nuevas fuerzas 
a la alianza democrática. Du
rante su Gobierno hizo, jun
to a otros partidos popula

res, entre ellos el Partido Co
munista, ingentes esfuerzos 
por lograr la cooperación y 
la acción común entre la 
Unidad Popular y la Demo
cracia Cristiana, empeños 
que fueron torpedeados cri
minalmente desde posiciones 
de ultraizquierda y desde la 
derecha. Los primeros pug
naban por influir al interior 
de la Unidad Popular y los 
segundos en la Democracia 
Cristiana, ambos con idénti
co objetivo: impedir la am
pliación de la alianza demo
crática y facilitar con ello la 
entronización del fascismo.

El segundo rasgo resalta
do por Volodia Teitelboim 

fue la inclaudicable lealtad 
de Salvador Allende para 
su compromiso con el pue
blo. Llevado por esa conse
cuencia cayó luchando el 11 
de septiembre de 1973 sin 
ceder ante la brutalidad fas
cista y marcó, desde el mis
mo comienzo, la conducta 
que en estos años seguiría el 
pueblo en su. lucha heroica 
contra Pinochet y sus secua
ces.

El tercero fue su profun
do pensamiento intemacio
nalista y su patriotismo a to
da prueba. Allende vibraba 
ante los éxitos que alcanza
ban otros pueblos en su lu
cha contra el enemigo co

la maravilla de la costa 
a SU alcance con

marina, s.a.
LLORET DE MAR

Salidas 16 de Julio y 13 de Agosto 
2 semanas pensión completa, incluido traslado.

Hotel DEX. Moderno hotel, 
situado a 25 metros de la playa, 

todas las habitaciones con baño, 
dispone de amplios salones, bar, cafetería, 

piscina, peluquería.
Por 15.380 pesetas
Agencia colaboradora 

con la asociación 
de tercera edad.

mún y los consideraba,-con 
razón, como éxitos del pro
pio pueblo chileno. En su 
formación ideológica, polí
tica y moral le impactaron 
profundamente la gran re
volución de octubre y más 
tarde la revolución cubana y 
vietnamita. Fue un amigo 
sincero de la Unión Soviéti
ca en la cual tuvo un apoyo 
seguro durante los duros 
años del bloqueo económico 
a que Chile fue sometido por 
el imperialismo norteameri
cano durante su Gobierno.

"Allende sigue batallando 
después de su muerte", con
cluyó Teitelboim. Para Chile 
y para el mundo "Allende es
tá mil veces más vivo que Pi
nochet", afirmó y el audito
rio repleto de público sovié
tico respaldó con cerrada 
ovación sus palabras.

Almendro YAÑEZ
(Exclusivo de A.P. Novosti 

para ARAGON/ex près)

SANTIAGO DE CHILE, 6 {Efe).-EI presi- 
•lente chileno, general Augusto Pinochet, reite
ré ayer que el país sólo tendrá un gobierno ci
vil dentro "de mucho tiempo más", pero sin 
precisar fecha alguna.

En un breve análisis sobre la situación polí 
lica, el jefe de Estado chileno, hablando con 
la prensa local, manifestó que el período de 
transición tiene un tiempo indefinido.

Antes de llegar a la elección de una parte 
del futuro Congreso es necesario cumplir una 
serie de objetivos, indicó el presidente.

"Yo jamás hablé de tiempo, sino de metas 
Y en ello no he cambiado. Si la presión del ex
terior fuera tan grande como para provocar 
una acción interna, sería de tal magnitud la 
redacción del país que ni siquiera la comento", 
añadió.

Respondiendo a la ola de rumores que ha 
Circulado en el país en las últimas semanas.

Pinochet dijo que "está encaminada a produ
cir la salida del Gobierno" porque "no les he 
abierto la puerta a los políticos".

Finalmente, desmintió que la fuerza aérea 
hubiera enviado una carta pidiendo se acorta
rá el plazo que fijó para la nueva institucionali- 
dad en el discurso de julio del año pasado y re
cordó que el jefe de esa rama, general Gustavo 
Leigh, había hablado de "cinco, ocho o más 
años".

En su discurso del año pasado, en el cen
tro Chacarillas de la capital, Pinochet ofreció 
un programa político de tres etapas que debe 
concluir, aproximadamente, en 1991, con la 
elección directa de un presidente de la Repú
blica.

Algunos sectores locales han creido ver 
ausencia de unanimidad entre las ramas milita
res sobre tal plan, pero el ministro del Interior 
Sergio Fernández, aseguró la semana pasada 
que se mantenía sin variaciones hasta el mo
mento.

De un delicioso fin de semana a un maravilloso 
viaje a lo más atractivo del mundo

marina, s. a.
Agencia de viajes - Grupo A - Titulo 150 
Plaza San Miguel, 2 - Teléfono 39 27 50 
ZARAGOZA
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Porque laTèlefonica 
tiene fe en el futuro, 

porque responde 
a la necesidad 

de inversión del país, 
y para mantener y crear 

puestos de trabajo, 
amplia su capital.

li

SUSCRIPCION DE ACCIONES 
del 23 de Junio al 24 de Julio 

al 70 por ciento de su valor nominal.

Ventaja fiscal del 30 por ciento de 
uj desgravación en el impuesto general 
j sobre la renta de las personas físicas, 
a

COMPAÑIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA
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EXAMEN DE INGRESO 
EN LA ESCUELA DE 
MARKETING Y 
RELACIONES PUBLICAS

El Instituto Superior de Es- 
dios Especiales convoca a exa
men de ingreso para cursar la ca
rrera de Marketing y Relaciones 
Públicas. El citado examen se 
efectuará el día 11 de Julio, a 
las 10 de la mañana, en el domi
cilio-del Instituto, calle Costa, 
número 1, principal.

Bases para cursar la solici
tud de examen de ingreso.

Primera.—Podrán solicitar la 
admisión a dicho examen quienes 
estén en posesión del Título- 
de Bachiller Superior.

Segunda.—El examen consta 
de dos pruebas psicotécnicas.

Tercera.—Los aspirantes que 
superen las pruebas precisadas 
en la base anterior, cuya rela
ción será expuesta en el tablón 
de anuncios del Instituto, po
drán matricularse del primer 
curso.

Cuarta.—Dado el carácter 
pragmático de las asignaturas 
queda limitado a 50 el número 
de alumnos por clase.

Para mayor información, re
lativa a la citada convocatoria, 
queda abierta la secretaría del 
Instituto Superior de Estudios 
Especiales, de 11 a 1, en la ca
lle Costa, número 1, Zaragoza, 
teléfono 229348 y 222775.

BACHILLERATO A 
DISTANCIA

Se pone en conocimiento, de 
las personas interesadas, que se 
encuentra abierto el plazo de 
matrícula Curso 78/79, Bachille
rato Unificado Polivalente-1,2, 
y 3. Cursos. Curso de Orienta
ción Universitaria, Convocado 
por el Instituto Nacional de Ba
chillerato a Distancia.

Para recoger solicitud de ma
trícula y ampliación de informa
ción, pueden dirigirse a la Dele
gación Provincial del Ministerio 
de Educación y Ciencia, Paseo 
Isabel la Católica, número 7.

tesis doctoral

tratar el siguiente orden del 
d ía :

1 .— Lectura Memoria año 
Anterior.

2 .—Liquidación Presupuestos 
y Balances.

3 .—Presupuestos próximo 
Ejercicio

4 .—Refugios
5 .—Expediciones extraero- 

peas.
6 .—Proposiciones Socios
7 .—Ruegos y preguntas.
Todos los socios pueden for

mular proposiciones a la Junta 
General, con cinco días de ante
lación a la fecha señalada para la 
misma.

EXCURSION

Se pone en conocimiento de 
todos los socios y simpatizantes, 
que para el próximo domingo 
día 9 de Julio, ha sido organiza
da una excursión al Collado de 
la Moleta (Canfranc).

Para mayor información en 
la Secretaría del Club, Calvo So
telo, número 11, bajos, de 7 a 9 
de la tarde, días laborables.

EN CONVOCATORIA 
DE SEPTIEMBRE DE 
8° DE E.G.B.

.HIZGAIIO j 
lie Vi

GIIAKIIIA

EL HUESPED

LA PLAZA DE SANTA CRUZ.— Es un recinto abierto y 
entrañable. Es como nuestro pequeño y espiritual “Rastro”, 
en el que sólo caben las nobles artes de vender monedas o 
sellos y presentar a jóvenes artistas de la pintura. Allí, con 
la secular presencia de las casas Torrero o Tarín y cerca de 
la iglesia que da nombre a la plaza aunque esté en la calle 
de Espoz y Mina, se dan cita todos ios domingos por la ma
ñana los coleccionistas clásicos, porque la verdad es que no 
hay colecciones más clásicas que las que forman los filatéli
cos o ios numismáticos, a los que va de perlas la compañía 
de entusiastas y nobeles artistas. Una plaza, la de Santa 
Cruz, que tenía su personalidad, pero que la ha acrecentado 
con este ambiente de domingo por la mañana de la misa, el 
vermut y el sello, mercado en el que la esfigie de Franco ha 
subido de cotización aún en contra de la corriente política 
en boga. (Foto de García Luna).

El día 7 del actual, viernes, a 
las 13'30 horas de la mañana, 
defenderá su Tesis Doctoral en 
el aula número 4 de la nueva Fa
cultad de Medicina, sita en la ca
lle Domingo Mirai s/n. Don Jó- 
sé María Sala Ayma, con el te
ma: "Las alteraciones, lipidicas 
del plasma sanguíneo en los es
tados depresivos duraderos".

El tribunal estará compues
to de la siguiente forma:

Presidente.— Dr. D. Andrés 
Pie Jorda.

Vocal .—Dr. D. Fernando 
Civeira Otermín.

Dr. D. Gabriel Guillén Martí
nez

Dr. D. Antonio Seva DÍaz.
Secretario.— Dr. D. Agustín 

Serrrate Torrente
Suplente.—Dr. D. Armando 

Giner Soria.
El acto será público.

DIRECCION PROVIN
CIAL DEL SEAF/PPO

La Junta Nacional de Ener
gía Nuclear en colaboración con 
el Departamento de Radiología 
y Medicina Nuclear de la Ciudad 
Sanitaria José Antonio de la Se
guridad Social de Zaragoza y el 
Servicio de Empleo y Acción 
formativa impartirá un Curso de 
Operadores de Instalaciones Ra
diactivas en Zaragoza durante 
los días 10 al 14 de Julio ambos 
inclusive del corriente mes y 
con un horario de 9,30 a 13 y 
de 15 a 17,30 h.

REQUISITOS EXIGIDOS:

Titulación mínima. Enfer
mera o A.T.S.; título de grado

medio o con primer ciclo de 
Universidad superado.

—Plazas limitadas.
—Expedición del título co

rrespondiente a las personas que 
superen los exa'menes al término 
del curso.

— Información para inscrip
ciones en la Dirección Provincial 
del SEAF/PPO C/ Dr. Cerrada 
número 3 de 8,30 a 14,30.

Teléfono 231433 y 231434

JUNTA GENERAL 
ORDINARIA DE 
MONTAÑEROS DE 
ARAGON

Farmacias dé servicio, día y noche

El viernes, día 20 de julio de 
1978, a las siete y media de la 
tarde en primera convocatoria, 
y a las ocho en segunda, en el 
salón del domicilio social; Pa
seo de Calvo Sotelo, 11, para

Con objeto de que los alum
nos que deseen seguir estudios 
de Bachillerato pueden matricu
larse en los Centros de este nivel 
dentro de los plazos establecidos 
el' limo. Sr. Director General de 
Educación Básica según circular 
recibida en esta Delegación Pro
vincial el 28 de junio pasado es
tablece que:

1 .—Los alumnos de octavo 
curso de E.G.B. que, por no ha
ber obtenido en julio una califi
cación final positiva, tengan que 
ser evaluados en septiembre, rea
lizarán las pruebas correspon
dientes en la primera decena de 
dicho mes.

En la primera quincena de 
septiembre se presentarán en la 
Inspección Técnica de Educa
ción para su visado, los corres
pondientes Libros de Escola
ridad acompañados de las actas 
de evaluación final y de la re
lación nominal de los alumnos,- 
ordenados alfabéticamente, 
que reúnan los requisitos para la 
obtención del título.

Se establece el d ía 16 de sep
tiembre como fecha límite para 
la entrega por los Centros a ios 
interesados de sus correspon
dientes Libros de Escolaridad, 
debidamente diligenciados.

2 .—Las pruebas de madu
rez a qué se refieren los apar
tados 10 y 11 de la O.M. de 25 
de abril de 1975 se celebrarán 
en los Centros de E.G.B. dentro 
de los plazos establecidos en el 
punto anterior.

3 .—También a partir de la 
próxima convocatoria las prue
bas de madurez para la obten
ción del título de-Gradu3do Es
colar de mayores de 14 años 
tendrá lugar en la primera quin
cena del mes de septiembre, en 
la fecha que oportunamente se 
fijará.

Andrés Vicente (Esq. Barcelona), 38. Pérez.
Avda. Tenor Fleta, 71. Muniesa.
Avda. Valencia, 40. Peyrolón.
Granda (Torrero), 25. Serrano.
Requeté Aragonés, 2. Castejón.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA LAS 
10 DE LA NOCHE:

Cantín y Gamboa (Esq. Asalto), 36. Pérez-Ara- 
mendía.

Copérnico (B. Oliver), 3. Ferrández.
Don Pedro de Luna (Delicias), 26. Asín.
Juan Pablo Bonet, 17. Adán.
Paseo María Agustín, 28. Lapieza
Paseo Marina Moreno, 6. Millán.
Reina Fabiola, 2. Hermoso.
Santa Lucía, 10. Bandrés.
Sobrarbe (Arrabal).

JAMONES

M Aurai
EXPOSICION Y VENTA:

San Antonio María Claret, 47 - 49 
Teléfono 35 98 5á - ZARAGOZA

JAMONES DE JABUGO, TERUEL, SERRANO A 
PRECIOS DE FABRltA

Y no olvide que ARCEGA tiene selectos embutidos 
y quesos para el “gourmet” más exigente

Servimos a restaurantes, hoteles, colegios, bares, etc. ... 
en un eficaz y rápido servicio, a los mejores precips

ARREGLATE el pelo, Pili. Ya están llamando a 
la puerta.

— iAy, sí! iqué bien!. Espera que voy a abrir.¿Pre- 
prada?

—Sí, cuando tú quieras.
—Buenas y hola.
—¿Es aquí donde han puesto un anuncio en el pe

riódico de los anuncios, solicitando un huésped estu
diante de confianza?

—SÍ, aquí es. Pase y le enseñaremos la casa. Su ha
bitación es preciosa y da a la calle. Y tiene tres mace
tas en la ventana: Una begoña, un geráneo, y una en
redadera que es una divinidad. Porque siendo usted 
estudiante le gustarán las plantas.

—No crean. En Botánica me han escabechado dos 
veces.

— iQué ogros de catedráticos! ¿Verdad?
—Pero si no se me hubieran cargado en los exáme

nes, ahora no estaría buscando una habitación real
quilada para estudiar este verano en Zaragoza, donde 
pienso ir a una academia de repaso de asignaturas 
pendientes...

—Pues tiene usted razón, i Bendito sea el catedrá
tico que se lo cepilló!

—Además tiene usted cara de chico buenísimo.
-Dicen que soy un poco fresco, se les confieso.

—Mejor. Así tendremos dos frigoríficos. ¿No le 
parece? Pero nos vamos a presentar. Yo soy Rosita, 
la mayor, separada de mi marido. Y esta es Pili, mi 
hermana la pequeña y además está soltera ¿qué le 
parece?

— Encantado, Rosita y Pili. ¿Qué tal están ustedes?
—Muy felices de tener en casa un huésped de mo

dales tan finos y tan apuesto.

—Ahora se lo enseñaremos todo. ¿Quiere ver su ha
bitación?

—Ya me la sé de memoria. Y además de tres mace
tas, ¿tiene cama?

—Ya lo creo. Y muy mullida. El colchón es de lana 
de cordero virgen. Y las sábanas, ya lo comprobará, 
están limpias y blancas como la nieve y las cambiamos 
todas las semanitas. Además tiene usted una mesita 
plegable y un flexo para estudiar.

— ¿También tieneTniértá la habitación?
—Claro que tiene puerta. ¿Por quién nos toma? 

Usted será para nosotras como un sobrinito.
-Pilar, aclárale que la puerta tiene dos cerrojos. 

No se vaya a creer...
—Con que tenga uno, me basta.

— A usted puede que sí, pero a nosotras no. No se 
puede una fiar de los huéspedes desconocidos, por 
muy cara de buenísimas personas que tengan.

—Queremos aclararle que uno de los pestillos de la 
puesta es para que usted, antes de acostarse, lo cierre 
por dentro todas las noches. El otro está por fuera y 
lo cerramos nosotras, para que ningún huésped pillín 
tenga la tentación de levantarse de madrugada a dar
nos besos. ¿Verdad que nos comprende, Carlos?

— ¿Y cómo saben ustedes que me llamo Carlos si 
no se les he dicho?

—Porque tiene usted ojos de llamarse Carlos.
— ¿Y el apellido no me lo leen en la mirada? Ci

fuentes del Olmo.
— iOh, Carlos Cifuentes del Olmo! Hasta su nom

bre es encantador. Pues mire, las condiciones son es
tas: Cama limpia, habitación, y desayuno con pan tos
tado, seis mil pesetas al mes, si no le parece mucho.

— Me parece estupendamente. ¿Les doy una men
sualidad por adelantado?

— ¡Por Dios, Carlos, que hay confianza...!
— Entonces, mandaré por un chico la maleta, que 

pesa bastante, pues son libros. Y esta noche aquí me 
tienen.

Nota: Los servicios de oxigenoterapia pueden so
licitarse en todas las farmacias o avisando directa
mente al teléfono 257253.

377712

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA

ALUS ESTUDIANTES DE 
5° CURSO DE MEDICINA

COMO CONTINUACION al examen de Ginecología del 
día 4 de julio, se cita a los alumnos que no pudieron rea
lizarlo que el VIERNES día 7 de julio a las 8,30 horas de 
la mañana se presenten en la planta 4- del Hospital Clí
nico Universitario para examen ORAL.

Rosa, separada, de 52 años y Pilar, soltera, de 48 
años, son hermanas y habitan la vieja vivienda que he
redaron de sus padres en una muy céntrica calle de la 
ciudad. Pues bien, pusieron un anuncio solicitando 
huéspedes para dormir, y allí que se presentó un jo
ven, como de 25 años a quién decidieron arrendar una 
habitación, allí llevó su equipaje y permaneció dos 
oías con ellasr mostrando una conducta intachable. 
Hasta que desapareció coincidiendo su ausencia con la 
desaparición de un billetero conteniendo seis mil pe
setas, un viejo relojito de oro y unos cubiertos de pla
ta. Para resarcirse de todo ello decidieron abrir la ma* 
leta y sólo encontraron escombros de un derribo. Han

B denunciado el caso. BRUNET

SGCB2021
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UNA GRAN FIESTA MEJICANA
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{—can^nadas

toros... y tiros
La verdad es que, con los tiempos que corren, uno no 

se asusta demasiado fácilmente. Vamos, que como se 
dice: yo me lo creo todo y no hay nada que me asuste. Sin 

embargo, éste mismo se encontró fuera de lugar, cuando al 
entrar a tomar una cerveza al bar de costumbre se vió rodea
do de sombreros de ala ancha, casi todos bfancos y que po
nían el toque justo a unos rostros morenos, muchos con bi
gote y con un acento en sus voces, que no hacía dudar a na
die que por allí pasara.

Al menos había unos veinte jóvenes mejicanos en aquel 
bar. Sentimos la curiosidad de enterarnos de lo qué pasaba 
allí y así fué cómo nació este “trabajillo".

AMISTAD, CARIÑO 
Y UNA TONELADA 
DE EQUIPO

José María Hernández 
Juárez, (y que conste que 
ponemos el nombre por de
lante, aunque él mismo lo 
guardó hasta el final, "por
que a nosotros nos gusta ha
cer bien las cosas y al final 
rubricarlas”), es el relacio
nes públicas, o mejor el 
coordinador general de este 
gran espéctaculo; y a él nos 
dirigimos, con el fin de que 
nos resolviera unas cuantas 
dudas, que acerca de este 
tipo de festivales teníamos.

—¿Es la primera vez que 
venís a España, José Maria?

—En efecto. La semana 
pasada llegamos, actuamos 
en Huesca y el pasado sába
do en Barbastro. Por cierto, 
que tuvimos que alargar el 
espectáculo, porque la gen
te permanecía sentada y 
quería ver aún más. Ya sa
bes una vez metidos en “sal
sa"...

—Sin duda alguna* debe 
de resultar costoso traer des
de Méjico a tanta gente, con 
equipajes y demás.

—Desde luego. Tienes que 
ver solo los que estamos 
3quí, Pues aún faltan más. 

; Somos unos cuarenta en to- 
. tal. A esto súmale una tone- 
: l3da en equipo, especialmen- 
: te en vestuario, y los anima- 
, (caballos y toros de gran 
í peso). Lo importante es que 

ya estamos aquí y venimos 
; eon la intención de poner de 
= nianifiesto el cariño que el 
! pueblo mejicano siente por 
1 España y los españoles.

UNA GRAN 
eiesta mejicana

Ahora cuéntame, ¿de 
r Pué consta el espectáculo 
í Tradiciones de Méjico”?
I '“Tradiciones de Méji- 

'^0“ es lo que aquí se conoce 
^onio un “rodeo” en general 
^aro además de esos núme- 

típicos de caballos y to- 
que sabemos que tanto 

9Ustan aquí, tenemos ballet 
t'olklórico azteca, que es el 

provine directamente de 
fuella cultura; grupo de 
mariachis; floreo de resta, 

I l^to es, figuras con lazos; la 
" '?y del revólver, que no es 

. ”10 un aran tiroteo: el due- 
tjP.Los Unicos y Roberto 
l ’••'nar, fundador del espec- 
t M y su familia, Amelia 

su esposa, una 
ma - estrella musical de 
J^ajico y sus tres hijas. Una 
Psqueña de siete años y dos 
^ailizas de cinco que son 
'”*a delicia cantando. 
p "¡Vaya; hay de todo! 
.aro me ha dejado un poco 

.’’•’’•gado eso del tiroteo, 
deu así como lo 
hi Jiménez”, que ac- 

-lúAtarnbién se pasea 
boías’^ ^°''°s espa- 

¿^masvisto

''La verdad es que no co* 
^’’'ocemos lo de “Curro Ji*-’•'-•■iwa lu uc vuiiu JI-

No olvides que aca
rnos de llegar y traemos

Todo, en el grandioso 
espectáculo, “Tradiciones 

de Méjico”.
nuestro espectáculo aquí, 
tras haber conseguido cla
morosos éxitos en los Esta
dos Unidos, cuatro tempora
das en Canadá, todo Centro 
América y el Sur. incluso 
fhora tenemos algunas ofer- 

as para ir a Japón. Ten en 
cuenta que es el primer es
pectáculo de este tipo com
pleto, que viene a Europa. 
Antes venía algún cantante, 
o mariachi, pero nunca han 
visto algo como lo que noso
tros les traemos.

—No lo dudamos. Como 
tampoco dudamos de la pro* 
fesionalidad de esos jóvenes 

que deben protagonizar nu
meros tan arriesgados de do
mas y caídas tan peligrosas.

—Pues sí. Todos estos, 
chicos que por aquí ves, o 
casi todos, han sido alguna 
vez extras de películas y han 
doblado a famosos actores 
en las escenas que entraña
ban más peligro.

—Yo la verdad, no me ex
plico qué tiene esta gente en 
la sangre para hacer seme
jantes locuras.

—Bueno, si quieres, pue-

des hablar con Roberto. El 
es quien fundó el grupo v 
no creo que nadie te lo pue
de explicar mejor.

ROBERTO GUIÑAR, 
“EL CANTAURO”

—Solo con oír el apodo, 
nos hacemos idea de lo que 
eres Roberto. Algo así como 
un hombre que nació entre.* 
tre las cuadras.

—No tanto, no tanto. Te 
diré que mi padre tenía un 
rancho y a los ocho años ya 
montaba y empezaba a can* 
tar a caballo. Ahora es una 
de mis especialidades, can* 
tar a caballo. Mis niñ<|s tam
bién lo hacen ya y sólo tie
nen cinco años. Ya ves, es
tos jóvenes se nos adelan
tan.

—Cuando se formó “Tra 
diciones de Méjico”?

—Hace quince años.
—Vaya, cuaiquíara diría. 

Pareces un crío, f’^mbién 
hemos oído que eres un 
gran personaje dentro de la 
canción en tu tierra.

—Y espero serlo aquí. 
Por lo pronto, estamos arre
glando 1as cosas con TVE 
para grabar en “300 millo
nes” y también esperamos 
noticias del equipo del nue
vo “Aplausos”.

—Sin duda una buena 

campaña para promocionar* 
te en España.

—Yo espero que pronto 
se me conozca casi tanto co* 
mo en Méjico. Así como a 
mi mujer, que también tie* 
ne sus discos y las niñas que 
incluso han actuado en mi 
última película.

ACTOR DE 
PELICULAS

— ¡Ah, pero, ¿también 
has hecho películas?

—Exactamente siete. Es
ta última, en la que salen las 
pequeñas, se titula “Al filo 
de los machetes” y espero 
que con el reciente acuerdo 
comercial cinematográfico 
entre España y Méjico pue
dan verla pronto.

—Roberto, siempre en tu 
papel. Encima del caballo, 
cantando o pegando tiros, 
montando un toro o saltan
do de caballo a caballo. ¿No 
se siente miedo al hacer to
do eso?

Cada vez que salgo 
siento bastantes nervios. Yo 
creo que el charro que salga 
a actuar y no sienta ese ner
viosismo es que ha perdido 
ya sus ansias de superación. 
No tiene nada qué hacer en 
público, no puede proyectar 
su arte. Hay que estar un 
tanto inquieto, para conse
guirlo. Ese nervio caracte
rístico del charro es el que 
muchas veces sale ai exte
rior y se convierte en rabia 
para dominar al animal.

Dominar al animal. Algo 
que Roberto Guiñar sabe 
hacer como nadie y que va a 
tratar de demostrarlo aquí 
en Zaragoza, como lo hicie
ra ya en días pasados en 
Huesca y Barbastro, el pró
ximo sábado y domingo, en 
la Plaza de Toros. No sabe
mos si tendrán que alargar 
su actuación a petición del 
público, pero lo que si ase
guramos, a quienes vayan a 
presenciar el acontecimiento 
es que van a ver lo nunca 
visto aquí en España. Eso 
oue tantas veces hemos 
aplaudido en las pelícu
las y nos ha llenado de 
emoción a todos. Eso que 
muestra la furia mejicana y 
las cualidades de los verda
deros charros. Eso que no
sotros conocemos como “el

e
N Madrid, en el mes de septiembre, se va a 
celebrar una feria en homenaje al vino espa
ñol, ése gran desconocido, al menos en nuestra ciu
dad, en Zaragoza. Siempre hemos presumido en 

nuestra región de contar con excelentes caldos, 
qüe hasta servían para mejorar los de otras regio
nes con mucha mas visión comercial que noso
tros, pero la verdad es que, a nivel de taberna o bar 
de los que la gente visita habitualmente, no hay 
forma de beber un vino natural. En casi todas las 
expendurías a las que concurren los fieles segui
dores de Baco sirven unos líquidos extraños que 
van embasados en unas botellas que llevan graba
das cerca del cuello unas cuantas estrellas. Yo en 
cuanto veo &i las manos del camarero de turno 
uno de esos recipientes me digo para mí coleto 
¡malo, malo, m^o!, lo que hay dentro no tiene 
nada que ver con el llamado vino español. En esa 
feria habrá concurso de bebedores de cerveza 
-¿quién no recuerda aquella cerveza de los barri
les de madera que había que abrir a golpe de fuer
za y de maña?-, de jotas, de chotis, de sardanas, 
de mus, el juego de la capital de España, como el 
guiñóte es nuestro deporte regional, y competi
ción de catadores de vinos. Este es el concurso mas 
difícil porque tan comercializado está el tema que 
ya, aunque les pongan bandas de colores, nadie sa
be lo que bebe. En lugar de feria había que organi
zar un requiem por el llorado vino español.

e
L doctor Aragüés Sancho ha dicho que cui

dar el paisaje es cuestión de cultura. Y tiene 
razón el excelente veterinario porque sin cultura la 
gente no aprende a apreciar nada. Pero la cultura 

que se adquiere en el colegio, el instituto o la uni
versidad y la cultura que se adquiere en la vida, en 
la forma de vivir esa vida. De todos los hombres 
cultos que he conocido^ los que mas me han sor
prendido son los que me he encontrado en el cam
po cuidando el ganado o junto al fuelle que daba 
aire a las brasas de la fragua. Hay una cultura pe
dante y otra cultura natural. Esta última es la que 
más aprecia a la naturaleza. El perrico recién naci
do, la oveja a la que hay que entablillar una pata, 
el árbol al que se le ve crecer poco a poco, el gera
nio que se planta en la maceta... A mí me dan pe
na los niños que aprenden a leer en las^randes ciu
dades y que nunca han montado en burro.

I
OS hombres estaban de actualidad en la tar
de zaragozana y fría -casi me sale el anun
cio de una bebida- de ayer miércoles. El uno por
que dicen que se va y el otro porque dicen que no 

viene. El que se va es Emilio Gastón, con lo que los 
aragoneses perderemos nuestro juvenil y bien bar
bado Tierno Galván -quizá el político más reñexi- 
vo-, y el que no que viene el futbolista argentino 
Tarantini, que con eso de haber ganado el mundial 
se le ha subido la “plata” a la cabeza. Lo que yo
no comprendo es co
mo se puede deber 
tantos millones y to
davía empeñarse más 
y en divisas. Que me 
lo explique quien lo 
sepa.

JAVIER

ROBERTO GUIÑAR
’••EL centauro

rodeo”.

Roberto Guiñar

Ben/amín 
.BE/VrUBA
REMACHA
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LA OBTENCION DEL CARNET DE CONDUCIR CLASE B

Opinan los profeái
IWi ODOS los hombres y mujeres que circulamos por esa 
I jungla del asfalto hemos pasado las pruebas para la 

obtención del carnet de conducir clase B. Muchos de noso
tros, por no decir casi todos, sudamos lo nuestro hasta con
seguir hacer la “L”, o aparcar correctamente, sin pisar la ra
ya y utilizando las mil y una referencias. Tras el circuito ce
rrado, tuvimos que demostrar durante unos cinco minutos 
nuestras habilidades al volante en el circuito de La Romare
da, del que nos conocíamos a la perfección todas y cada una 
de sus calles, el lugar exacto en donde debíamos cambiara 
tercera o poner la cuarta. Recomamos la víspera del exa
men el circuito a pie y nos estudiábamos como autómatas el 
lugar en donde estaban colocados los ceda el paso , los 
“stop” las calles de doble dirección. Llegó el examen, nu
meroso público vociferante y curioso quería ayudar a los 
examinados o aspirantes al flamante carnet de conducir y la 
mayor parte de las veces lo único que conseguían era poner 
nerviosos a los futuros conductores, contribuyendo enorme
mente a que el aspirante saliera de la pista, sin haber conse-

ble que tengamos que apren
der en la práctica,ocasio
nando choques, roces, y tal 
vez tengamos que pagar con 
nuestra propia sangre el tri
buto a una enseñanza, que 
no es todo lo profunda que 
debiera. No culpamos ,a na
die, ya que las autoescuelas 
ponen todo su empeño, su 
experiencia y la totalidad de 
los medios de que disponen 
para hacernos conductores, 
o por lo menos para que 
podamos conseguir el carnet.

ENCUESTA ENTRE 
PROFESIONALES

guido su objetivo.
Al fin teníamos el carnet. 

Había merecido la pena el 
gastarnos las 23.000 pts. o 
más, según las veces que nos 
hubieran suspendido, al fin 
podríamos conducir un auto
móvil. Salimos a la calle por 
vez primera y nos quedamos 
helados. Nos agobiaba el trá
fico, nuestro ochenta colga
do en lugar visible, desperta
ba los instintos animales de 
algunos conductores, que 
olvidándose de que ellos 
también habían sido nova
tos algún día, nos obsequia
ban con lo mejor de su re
pertorio de f ustrados, tocan
do el cTaxon sin motivo, o 
levantando de forma simies
ca los brazos. ¿Cuántas 
"Eles” hemos hecho desde 
la obtención del carnet? 
¿cuántas calles sin salida? 
Creemos sinceramente que 
lo único que de verdad nos 
ha servido de lo que llama
mos circuito cerrado, ha si
do el aparcamiento, pero 
aquí si que no valen las refe
rencias, ni las vallas, ni esa 
teórica de maniobras que 
nos volvía locos. Aparcar 
en la calle es un desafío al 
tiempo, hay que hacer la 
maniobra con celeridad, es
pecialmente si tapamos una 
calle estrecha y nos obse
quian los automovilistas 
impacientes con un concier
to de pito, hay que doblar 
a ojo, cuando calculamos 
que el coche entra y si no

es así, hay que hacer las ma
niobras que sean precisas pa
ra lograr nuestro objetivo, 
que no es otro que aparcar 
el coche.

Si es en lo referente al 
circuito abierto, compren
des al instante que poco te 
sirvió el conocerte a la per
fección las calles de La Ro- 
mareda, pues cuando te em
piezas a foguear es cuando 
bajas a las horas punta por 
el centro de la ciudad y te 
sientes al principio atado y 
te viene grande el coche, y 
no conoces tampoco por lo 
general nada de mecánica, 
por lo que tiemblas al pen
sar que un día se te puede 
pinchar la rueda, o romper 
la correa del ventilador. 
¿Sabes cambiar una bujía? 
No, el conductor debe de 
estar preparado ante las ave
rías más normales, debe de 
conocer mecánica, ha de 
saber hacer un adelantamien
to en carretera pero no so
bre el libro, memorizando 
la téenjea, sino practicándo
lo muchas veces, pues en 
esta maniobra su vida y la 
de los acompañantes está en 
peligro. Sabemos mucha teó
rica cuando obtenemos el 
carnet, pero en general so
mos un peligro para la ciu
dad y para la carretera. Te
nemos un certificado de 
aptitud, pero estamos a va
rios años luz de ser unos 

, conductores. Es lamenta-

Lo que fallan tal vez son 
los exámenes, quizás sobren 
o falten algunas pruebas y 
para ello nada mejor que ha
cer una encuesta con seis di
rectores de otras tantas pres
tigiosas autoescuelas de nues
tra ciudad, a los que en las 
proximidades de San Cristó
bal, patrono de los conduc
tores, les hacemos estas tres 
preguntas.

13 ¿Qué añadiría o quitaría 
usted a las actuales prue
bas del carnet de condu
cir?

23 ¿Cree que las 18 horas 
reglamentarias, son sufi
cientes para afrontar con 
cierta garantía el actual 
exámen de conducir para 
la clase B?

33 ¿Es cierto que se va a po
ner en práctica la realiza
ción de un nuevo examen 
para los conductores, al 
año de haber obtenido su 
permiso de conducir?

D. MANUEL MATTA.- 
DIRECTOR DE AUTO- 
ESCUELA MONCAYO

13 Quitaría casi todo el cir
cuito cerrado, a excep
ción del aparcamiento. 
En cuanto al circuito 
abierto, haría que la prue
ba durase de 15 a 20 mi
nutos en ciudad, pero des
de luego las pruebas se 
realizarían en cualquier

AUTO ESCUELA
t======

SARACOSTA
SANGENIS, 51 - TELEFONO 3323W - ZARAGOZA
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calle zaragozana, sin limi- 
mitarnos a un solo y de
terminado circuito, como 
sucede ahora. De esta for
ma la enseñanza sería me
jor, costaría menos dine
ro la obtención del carnet 
el conductor iría más pre
parado, el tráfico más 
fluido y para todos auto
movilistas y peatones, este 
aprendizaje resultaría me
nos peligroso.

2^ Actualmente no son sufi- • 
cientes, ya que se pierde 
mucho tiempo en las prue
bas de circuito cerrado y 
queda poco tiempo para 
el abierto. Lo interesante 
sería dedicar 26 horas a 
la enseñanza, de las cua
les algunas de ellas se des
tinasen a realizar el apar
camiento sin referencias 
y el resto a circular por la 
ciudad.

33 Sería una sugerencia el 
que en el permiso de con
ducir, hubiera una casilla 
atrás, en la que se recogie
ran todas las denuncias o 
infracciones que hubiera 
cometido el conductor 
novel duranfe el año. Y a 
la vista de su actuación, 
se juzgaría si estaba pre
parado para conducir o 
si tenía que volver a exa
minarse de nuevo. Una 
vez .obtenido de nuevo el 
carnet, podría seguirse el

bucle, hasta que el con
ductor estuviese práctico.

D. MARIANO GRACIA.- 
DIRECTOR DE AUTO- 
ESCUELA BRUJULA

13 Yo añadiría algo más de 
circuito abierto y quitaría 
parte del circuito cerrado. 
Me explicaré concreta
mente en el circuito abier
to pondría más circula
ción por vías urbanas, 
fuera del circuito de La 
Romareda por supuesto 
y también práctica en in
terurbanas. Pues actual
mente el alumno se apren^ 
de de memoria el circuito 
y así las pruebas no tie
nen la validez que debie
ran.

23 Depende de la edad. Una 
persona joven puede.apren 
der en 18 horas. En otros 
países exigen una hora 
por año, pero yo lo que 
creo es que el alumno de
be hacer las horas que de 
acuerdo a su capacidad y 
facilidad de asimilación, 
sean precisas, según crite
rio del profesor y de esta 
manera tendrá más posi
bilidad de incorporarse 
con éxito a la circulación 
rodada.

3^ Hay noticias de que va a
haber una reforma de re
forma de reglamento. Son 
simples rumores sin con
firmar, pues todo ésto es 
cosa de la Dirección Ge
neral de Tráfico, que es 
la que dicta las normas 
de obligado cumplimien
to.

D. EDUARDO GIL 
TRULLEN.— DIRECTOR 
DE AUTOESCUELA EBRO

r

13 Su pregunta es difícil de 
re'sumir en pocas palabras 
con una contestación es
cueta. Es demasiada pre
gunta para responderle a 
la ligera. Añadiría todo 
aquello que facilite la se
renidad del alumno en las 
pruebas y sustituiría to
do lo que a veces, impide 
esta serenidad.

23 Entiendo que sí, si esas 
horas son bien aprovecha
das, tanto por el que pre
tende ser conductor co
rno por aquéllos profeso
res que deban hacerlo. 
De todos modos esto de
pende, también del alum
no. A algunos les sobra 
horas, de las 18 y a otros 
les faltan. Eso no es nada 
nuevo pero hay que decir
lo- 1

33 Bueno, eso se ha dicho. 
Pero ni lo creo ni lo entien 
do demasiado. En buena 
lógica, el conductor que 
ha conseguido su carnet, 
en un determinado mo- , 
mento y por tanto vale, 
no tiene razón de ser el | 
que, con un año de expe
riencia, luego no sirve.

D. Alberto ojinaga.- 
DIRECTOR DE AUTO' 
ESCUELA DELTA

13 Yo daría a mi juicio un 
mayor tiempo en el cir
cuito abierto, porque es 
donde de verdad el con
ductor va a aprender y va 
a demostrar sus cualida
des. Es preciso que el 
alumno sepa circular por

\ AUTO-ESCUELA \
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las tres vías de circulación 
autopistas, autovía y ca
rreteras.

2^ Aunque es preciso contar 
con la edad del aprendiz, 
las condiciones psicofísi- 
cas del conductor es ba
za importante a la hora 
de calibrar el cómputo 
total de horas. Esto es 
verdaderamente funda
mental.

3^ Vayamos por partes. En 
caso de caducidad del car
net de conducir se debe 
de hacer otro examen. 
Esto el público no lo co
noce apenas. Por otra Dar
te cabría un nuevo examen 
si el conductor no fuera ex- 
el conductor no fuera ex
perto o al menos no hu
biese-teñido la experien
cia necesaria, para evitar 
dicha prueba. Quiero aña
dir que aunque estas re
visiones sean importantes 
una auténtica educación 
vial es un factor impres
cindible para un buen 
conductor, y por desgra
cia no se prodiga dema
siado.

* * *

SR. GOMEZ AGUAYO.— 
DIRECTOR DE AUTO- 
ESCUELA SAETA

dicho. 
> entien 
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Lilar por

l-Es evidente que las prue
bas de circuito cerrado 
las simplificaría, ponien
do por supuesto más cir
cuito abierto, para apren
der a conducir.

2-No, según sucede en el 
extranjero, conozco con
cretamente los casos de 
Alemania e Inglaterra, en 
donde existen normati
vas, para que el aprendi
zaje conste de una hora 
por año,..ya que es fácil; 
comprender que uñ alum
no, a medida que tiene 
más edad tiene menos re
flejos, ilusión, etc. es de
cir- que aumentan los fac
tores negativos, o si lo 
prefiere no aumentan los 
positivos.

3-No, evidentemente en el 
plazo de un mes saldrá 
un reglamento de Auto- 
escuelas. Ignoramos las 
normas que el Gobierno 
tiene establecidas para 
este asunto, lo cierto es 
que en Inglaterra conce
den el carnet y a los seis 
meses les hacen a los con
ductores una prueba prác
tica y a los que no la su
peran, les castigan con 
una inhabilitación tem
poral de un año. Pasado 
este tiempo les vuelven 
a examinar y así sucesiva
mente hasta que están fo- 

: gueados.

icha. 
)890

leremos

★ ★ *

S-JESUS LOPEZ TUDELA 
director de AUTO- 

■^UELA SARACOSTA

I^Yo quitaría el cerrado y 
añadiría más circuito 
abierto, concretamente 
quince minutos de circu
lación por carretera y 
ocho o diez minutos de 
circulación por ciudad, 
t-ógico es suponer que es
tas innovaciones obliga- 

( >‘fan a un aumento del 
número de examinadores 
c® Tráfico.
El que viene aquí desea 

[ comprar un carnet de
Conducir. Se debe de dar 
una hora por año de edad 
del alumno, si se quiere 
aprender a conducir bien. 
Lógicamente el joven ade- 

j niás de tener más reflejos, 
; tiene más ilusión por sa

carse el carnet para com- 
¡ Prarse el coche y presu- 

mir con los amigos, que 
al hombre de 45 años 
que se lo intenta sacar ca- 

obligado por su familia.
Por lo tanto no es de ex
trañar que el joven invier
ta muchas menos horas 
an el aprendizaje que el 

,a 2?ayor-
Esa suger'encia que men
ciona la dio el presidente 
de la Nacional, D. Igna

A

cio Sahz en el transcurso 
de una rueda de prensa. 
Consistía la misma en 
que se diese.el carnet en 
forma provisional y luego 
se le hiciese una prueba 
transcurrido un año para 
ver si estaba en perfectas 
condiciones para llevar el 
vehículo y no me parece 
desacertada esta sugeren

AUTO 
ESCUELA

ebro
Avenida Valencia, 32 
ZARAGOZA

Plaza de Espana, 9

Don Mariano Gracia Rubio, director de Aüto Es
cuela “Brújula” nos comenta la importancia de que 
una perfecta enseñanza contribuye a aminorar los 
accidentes de la circulación.

Hay profesionales del volante y hay también quien 
necesita el vehículo para efectuar el desarrollo de su 
profesión.

Nuestros métodos de enseñanza en nuestra moder
na academia del Coso, 102 está equipada con la más 
nueva técnica en cuanto los más adelantados procedi- 
mientos'audiovisivos. Nosotros estamos seguros que 
nuestros alumnos aprueban rápidamente y son unos 
conductores-con esa pefección absoluta.

Auto-Escuela "BRUJULA" — Coso, 102 
Tfno. 291871

cia, pues hay personas 
que obtienen el permiso 
y transcurren varios años 
sin que toquen un volan
te y cuando lo hacen no 
tienen ni idea, con lo que 
son un auténtico peligro 
para todos.

CARLOS CEBRIAN 
GONZALEZ

ACONTECIMIENTO 
EN LA RUTA 

OEL ROMANICO
O

UI ENES podían pensar que se iba a celebrar otra 

vez una misa en esa joya de la arquitectura mozára
be que es San Juan de Busa? Bueno, sí. Los que descono

cen la tenacidad y constancia de los “Amigos del Serra- 
blo" que saben hacer gala de las virtudes esenciales de 
los auténticos aragoneses, con esa firmeza, ese no "reblar" 
que algunos califican estúpidamente de tozudez.

Y se celebró hace unos días. Hacía falta reconstruirla 
en parte. Labor costosa en lo económico, aún contantdo 
con el esfuerzo y aportación de muchos. Ños va dando 
detalles del acontecimiento uno de los hombres más ac
tivos del Ayuntamiento de Biescas: don Jesús Ruba. Co
mo uno de los "Amigos del Serrablo", ha empujado con 
fuerza.

—Es que para adquirir la 
finca en que se halla la ermi
ta se ha tenido que adquirir 
más de dos mil metros cua
drados y que han costado 
100.000 pesetas. El Ministe
rio de Educación y Ciencia 
nos ha permitido llevar a 
buen fin este deseo, con lo 
que el valioso conjunto de 
los monumentos del Serra
blo único en el mundo, se 
ha salvado. ¡Unico en el 
rtiundo! ¡No se olviden!

—Y la posible construc
ción del pantano de Senegué 
proyectado en 1932 la se
pultaría bajo sus aguas.

—Ese es otro aspecto de 
la cuestión.

—¿Pero pueden ir unidos?
—No se trataba ahora de 

eso. Se trata de salvar esa ru
ta artística que el Pirineo 
Aragonés ofrece al mundo. 
Son muchos los extranjeros 
que preguntan por ella, 
mientras hay muchos espa
ñoles que no la conocen, ni 
de refenecias.

Los “romeros" de Bies- 
cas acudieron, también algu
no de Oliván y de otros pue
blos vecinos, para escuchar 
la Santa Misa que hacía tiem
pos no se celebraba. Y ¡va
ya si se celebró! Con rito es
pecial lo hizo el párroco de 
Oliván don José Antonio 
Sánchez Palomero. Un sacer
dote joven que tiene que re
correr varios pueblos para 
cumplir su cometido. Mien
tras Oliván hacía unas fotos, 
la charla se prolongaba para 
dar paso al conocimiento 
que era nuestro deseo.

—Los arcos del ventanal, 
intentaron robarlos. Eran de 
mucho peso y quedaron 
abandonados por los que 
pretendían llevarse la joya 
artística. Se volviecpn a 
montar en su sitio y la re
construcción, incompleta to
davía ha dado gran beldad al 
monumento, que nos fué le
gado a final del siglo X, para 
riqueza de los españoles y 
de una arquitectura que ad
miran cuantos la ven.

No cabe duda que las in- 
quietudes de éstos hombres 
“Amigos del Serrablo” son 
contagiosas a cualquier ara
gonés y a todos los amigos 
del arte.

San Bartolomé dé Gavín, 
Biescas, Oros Bajo, Oliván, 
Susín, Basarán, Sorripas, Sa- 
tué. Latas, Isum, Orús, Ra- 
pún. Orna, Lasieso, Ordoves 
Ceresola, Arruaba, son una 
ruta que ha prevalecer, en 
contra de ambiciones comer
ciales que mueven un mate
rialismo absurdo contami
nante.

¡Ruta del Serrablo! Ma
ravillas arquitectónicas y 
también riquezas en escultu
ra pintura que el arte mozá
rabe brinda a la cultura.

—¿Satisfechos con lo rea
lizado hasta ahora?

—Contentos sí. Satisfe
chos totalmente no. Quere
mos más realizaciones. La 
cultura del pueblo aragonés 
lo exige.

— ¡Y los “Amigos del Se
rrablo" también!

—También.
Nuevamente el señor Ru

"SAN JUAIShDE'BUSA, UNA JOYA QUE NO 
PODIA ESTAR ABANDONADA", HA SIDO 
PARCIALMENTE RESTAURADA

LOS “AMIGOS DEL SERRABLO” SON LA 
MEJOR ESCODTA DEL PATRIMONIO 
ARTISTICO DE NUESTRA TIERRA

ba nos dice que de la histo
ria del Serrablo hay mucho 
desconocimiento. Esta re
gión que, al parecer, no fué 
incorporaoa ai condado de 
Aragón hasta la segunda de
cena del siglo XI por el rey 
navarro Sancho el Mayor.

—Merece tener más co
nocimientos del Serrablo 
que alberga este arte mozára
be con tanto cariño por par
te de sus amigos.

En cada ábside exite el 
ofrecimiento de una historia 
de una leyenda ó de varias 
que época tras época han 
querido mantener en el pé
treo recuerdo.

EL “CHEN" DEFIENDE 
LOS INTERESES DE 
ARAGON Y NO ES 
POLITICO

—¿Están solos los “Ami
gos del Serrablo" para defen
der su arte?

—No, no. Contamos con 
el apoyo de la Diputación 
Provincial, los municipios, la 
Diputación Regional, Minis
terio de Educación y Cien
cia, Gobierno Civil y el 
“Chen”.

—¿Qué es el “Chen"?
—Una asociación, que co

mo su nombre indica en la 
pura fabla aragonesa, signifi
ca “gente". Dicha asocia
ción, que radica en Biescas, 
tiene su base en la juventud 
aun cuando a ella pertene
cen personas de distintas 
edades que procuran apoyar
la porque no tiene ideología 
política. El “Chen" defien
de los intereses de Aragón y 
no es político. Por defender 
los intereses de ésta tierra, 
anirña a quienes colaboran 
por su arte. En ellos existe 
ahora la gran satisfacción de 
la creación en el centro de la 
población de la “Sala de lec
tura", en realidad una biblio
teca reunida con las más di
versas aportaciones, instala
da en lo que antes fueron 
Escuelas Nacionales. Un edi- 
ficio de construcción alpina 
en lo que llamaban “La casi
ta de papel".

—¿Y las escuelas?
—La nueva Escuela Nacio

nal cumple muy bien. Los 
niños llegan diariamente de 
los más escondidos lugares 
de ésta parte del Pirineo en 
autobuses que sufraga el Mi
nisterio. Nuestro deseo es 
tener un Colegio Mayor con 
los ocho cursos. Una inquie
tud cultural a la que no es 
ajeno nuestro Ayuntamien
to, los habitantes de nues
tros alrededores y el propio 
“Chen".

“5E DESCUBREN 
GRUTAS AL PIE DE 
SANTA ELENA

—Un pueblo sin proble
mas políticos. Sin fricciones. 
Se construye cada vez más. 
Y ha desaparecido el tono 
oscuro de los edificios de-, 
rruidos, con aquellos monto
nes de piedras ocasionados 
en la guerra. Las principales 
inquietudes son culturales. 
Por lo que cuando se descu
bre, —como ahora ha ocurri
do— las grutas de Santa Ele
na, se lanzan nuestros jóve

nes en apoyo y con ansias 
de saber, uniéndose a ese 
grupo de espeleólogos cata
lanes que tan cerca de San 
Juan de Busa, han hallado 
tan importantes y viejas gru
tas. Y les seguimos.

—¿Amplias?
—Solamente de entrada 

existen 160 metros. ¡Cálcu- 
le usted!

Hay inquietud cultural. 
También el deporte apasio
na. Ha sido lastimoso que la 
“Operación Aguilucho" con
sistente en los niños que ha
cían esquí y después asistían 
a la escuela por la tarde, sa
liendo muy buenos esquia
dores se hayan quedado sin 
ésta formación, tan impor
tante por los valores que es- 
taba proporcionando al de
porte. Un deporte que en és
ta región es preciso dominar. 

—¿Por qué?
—Porque se les ha quita

do la subvención que tenían.
—¿Quienes colaboraban?
—Los pueblos de Pantico-, 

sa, Sallent de Gallego y Bies- 
cas, con Educación y Cien
cia, Educación y Descanso, 
Federación Española de Es
quí y ayuntamientos.

—¿Otros deportes?
—Hçmos hecho un campi- 

to de fútbol, se practica algo 
de baloncesto, también tie
ne ciclismo su espectación y 
práctica, celebrándose en 
Biescas las carreras ciclistas 
infantiles el día 16 de julio, 
que antes y por tradición or
ganizaba Perico Chicote en 
el Balneario de Panticosa.

—¿Tiene problemas eco
nómicos para el sostenimien
to de su Ayuntamiento, 
Biescas?

—No porque se auto fi
nancia. Pero necesitamos 
ayuda para esos problemas 
de tipo cultural y de ense
ñanza. Pocos problemas en 
una población que arroja un 
índice del 0,5 de parados, 
en una densidad de habitan
tes de 1.098 en el casco ur
bano en el término una tota
lidad de 1.495 vecinos.

Una población que, en su 
tranquilidad aparente, existe 
la gran inquietud cultural 
que debe ser base en los pue
blos que pretendan un pro
greso colectivo. Una pobla
ción que celebra el gran 
acontecimiento de lograr la 
restauración —no total— de 
esa joya arquitectónica que 
es San Juan de Busa. Que de 
éste modo camina en una ru
ta de progreso, de civiliza
ción, de vida.

Antonio MOLINOS
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Mario Kempes, Mo
rito, como le llama 
SU papá, continúa sonan
do mas fuerte que nadie 

a escala internacional, 
por sus éxitos en los 
mundiales de Argentina. 
Aquello ya paso, por lo 
que yo no vuelvo a co
mentarlo. Ahora trato de 
situarlo a escala nacional, 
pensando siempre en que 
se escriben y comentan 
cosas sobre Kempes, mu
chas cosas, que ponen de 
manifiesto, una vez mas, 
lo muy desorbitado que 
está el fútbol contempo
raneo. Todo se desfasa, 
todo se sale de madre de 
una manera clara y termi
nante, todo rebasa los lí
mites de la mas elemental 
lógica, para adentarse en 
el campo de lo increíble-^ 
mente ridiculo.

El Barcelona se cruzó 
de mala manera en los 
caminos deportivos del 
Valencia, cuando llegó la 
hora de fichar al austría
co Johan Krankl. Lo co
menté a su debido tiem
po y lo ifuelvo a repetiir 
ahora. Fueron mas listos 
los rectores “blau-grana” 
al aprovecharse de un ca
bo suelto en el contrato 
de Krankl, precisamente 
el que se refería al visto 
bueno del jugador en el 
momento de ele^r su 
club; pero también mas 
desaprensivos, ya que lo 
mas justo y señorial hu
biese sido permitir ulti
mar sus gestiones, para 
bien o para mal, al Va
lencia con el goleador 
austríaco.

Desde entonces, ésto 
también lo advertía en 
mi anterior comentario, 
la guerra entre valencia
nos y barcelonistas esta
ba servida; Krankl tendrá 
que presentarse con co
raza en el Luis Casanova 
y el nuevo presidente 
azul-grana, señor Núñez, 
baja enteros ante los 
mandos y' aficionados le
vantinos, hasta quedarse 
a cero. Pues bien, el tiem

po, bien poco tiempo por 
cierto el transcurrido, ya 
me da la razón. Se habla 
de un posible traspaso 
del triunfador criollo a 
un club indeterminado, y 
los mandos valencianistas 
ya se lleruin la boca con 
frases como estas...

Se ponen en boca del 
señor Gomar, gerente 
blanco: "Para el Barcelo
na como club y para Ca
taluña, seguimos abier
tos; pero con Núñez y 
sus directivos el Valencia 
ya no puede hablar de 
nada. Para este club, no 
hay precio ni conversa
ciones’*. Hasta aquí todo 
normal, incluso muy 
normal, porque se había 
comentado que un indus
trial de Cataluña estaba 
dispuesto a comprar a 
Kempes por doscientos 
cincuenta millones de 
pesetas, y éso que nos en
contramos en plena épo
ca de apretarse el cintu
rón porque si no...

Pero el señor Gomar, 
a continuación, añade: 
"Para cualquier equipo 
del pais, volviendo al hi
potético traspaso de Ma
rio Kempes, habría que 
poner como tarifa la de 
un monumento nacional. 
Por ejemplo. La Giralda 
tratase de Sevilla, La Ci
beles en Madrid, la Ca
tedral de Burgos”.. Y 
aquí, la verdad, me pa
rece que el gerente valen- 
cianista "se ha pasao ”, 
que sus palabras rozan el 
ridículo, que no deben' 

admitirse ni siquiera 
como broma. El sentido 
del humor del español 
medio es muy amplio, 
pero mejor dejar que el 
fútbol continúe siendo 
fútbol, sin mas, y nues
tros monumentos nacio
nales algo mucho mas se
rio. No, yo no me enfa
do; me carcajeo, simple
mente. Ni Mario Kempes 
podría llegar a mas, ni 
España a menos.

Gloria ARIAS

L
os aficionados españoles 

a eso que Uamamos de
porte del fútbol se ruborizaron. 

Nosotros, en estas mismas co
lumnas, anunciamos que iba a 
ser de risa lo de “Los Mundia
les”. Así ha sucedido, como pre- 
isagiamos. ¿Risa? ¿Rubor?... A- 
hora, tras el descanso en-el Piri
neo, llega uno a coger nueva
mente la tarea de la crítica de
portiva. Tras el balance de lo a- 
contecido, lo escuchado y loe 
sucesos que se están producien
do en nuestro balompié, siente 
uno más que rubor en la cara, 
una corriente en la sangre que 
Sroduce indignación. Tras el ri- 

ículo de la Selección en Loe 
Mundiales de 1 978, todo al pa
recer ha sido lógico, natural y 
disculpable. Y nadie dimite, cla
ro. A pesar de que haya muchos 
comentaristas que acusan con 
fuerza —y verdad— y piden la 
marcha de los responsables. De 
los auténticos responsables. Por
que José María García se ex
tiende en acusaciones con “la 
mano extendida” que debían de 
ruborizar lo suficiente para dejar 
vacíos los sitiales. Pero vivimos 
en un país en el cual dejar vacio 
un sillón, dimitir de verdad, lo 
hacen muy pocos.. Lo mismo da 
que sea el gobernador civil de 
Murcia —perdone usted que no 
va por su persona, primera auto
ridad civil murciana, y suplico 
admita simil e hipótesis— que el 
presidente del casino de Paniza 
—perdona tú también, que tam
poco va por tí— para que nadie 
deje el cargo.

¡País, país:... En el pelo
tón ¡qué país: Nadie se va, ni 
nadie los echa.

¡ECONOMIZAR!

La frase se escucha por los 
más catalogadós en economía y 
política: “¡Economizar! ¡To
dos debemos economizar!” Así 
—según se pide-es como puede 
nivelar nuestra nación en parte 
su balanza de pagos.

Mas sin rubor alguno, se ti
ran millones a paladas, pagándo
se el fichaje de extranjeros, cu
yas divisas se marcharán fuera 
de España, donde las censuradas 
evasiones de capitales, aparecen 
en el fútbol, sin darle la menor 
importancia. Nadie se ruborizó- 
Por el contrario hay competen
cia para importar jugadores. No 
importa que sean medianías. Ni 
que dejen con su escasa nrofe- 
sionalidad una lección que no 
debe ser ejemplar. Ni que se 
rían de los aficionados. jNo 
importa! El rubor no existe. 
Poraue es el color de la virtud, 
según Diógenes. Cuando escuché 
a Egenio U'Urs:

“El sonrojo puede ser nues
tra última nobleza, cuando ya el 
silencio parece haber dejado de 
ser nuestra última virtud”

¡Vengan las medianías a cos
ta de esos millones que tanta fal
ta hacen en-España! El fútbol, 
que cada vez está interesando 
menos, tiene marcados, muy 
marcados intereses. Pero...: 
“ ¡^Hay que economizar! ¡Todos 
deoemos economizar!” 

¿TIENEDEFENSA EL 
ZARAGOZA?

cuatro puestos de la defensa y 
que, sin alardes de espectaCula- 
ridad, ha cumplido su misión 
perfectamente. Disciplinado y 
dando todo cuanto contiene su 
calidad de futbolista. Un arago

nés del que se prescinde. Un de
fensa para defender en el campo 
y para defender la economía del 
Zaragoza, causa baja. No se 
comprende. Y se comprende 
menos que, se piense en impor

tar a Tarantim, otro defensa, 
cuando la realidad es que paca 
jugar en esta zona en la regional 
aragonesa se encuentran defen
sas en abundancia y con calidad. 
Aportaremos testimonios que 
nos dan varios técnicos, si los 
desean, pues no es una opinión 
unipersonal.

—¿Defensas? En Aragón sa
len hasta debajo de las piedras. 
■¡Y muy buenos!

Así me están respondiendo 
quienes los ven con frecuencia.

—¿Tiene defensa el Zarago
za?

Me hacen la pregunta y res-, 
pondo puede tenería. Empezan- 
<IO"pw un veraaaero reríonalis- 
mo quienes hayan hablado del 
mismo. Sin aceptar presiones 
de fuera. No quisiéramos tener 
que ruborizar a nadie. ¿El que 
ruboriza es culpable?

¿O el verdadero inocente 
no siente vergüenza por nada?

Insistiremos en el tema que 
no deja de tener interés. Sin ru
bor. Con el agrado de que ten
gan nuestras letras un gran tinte 
zaragocista, zaragozano y arago
nés.

Antonio MOLINOS

á

buyó ni ha pasado por mi mente, en momen
to alguno, la menor Idea de menosprecio ha
cia la prensa, a la que siempre he admirado 
por lo que es y representa en todos los ám
bitos.

Estoy seguro de que la divulgación de la. 
noticia causa de esta aclaración, fue hecha 
sin la existencia de mala Intención alguna, si
no simplemente por una defectuosa Interpre
tación de alguna frase pronunciada, desta
cando la Importancia de TV como medio 
de comunicación social".

BDXED:PERICOAPOREL
TITULO EUROPEO

TOUR: KNETEMANN NUEVO 
LIDER

POITIERS (Francia), 6,—El holandés Ge- 
rrie Knetemann es el nuevo líder del Tour 
de Francia después de la quinta etapa dispu
tada entre Maze y Poitiers en la que llegó 
destacado junto con el francés BIttInger, el 
belga Bruyere, el sueco Nilsson y el vence
dor, el-irlandés Sean Kelly. —

Knetemann era segundo en la general de
trás de su compañero de equipo el alemán 
Klaus Peter Thaler, a quien arrebata el lide
razgo. se convierte así el tercer hombre del 
equipo Relelgh que viste el maillot amarillo 
de líder, pues el alemán Thaler había sucedi
do en el primer pue&to de la general al fran
cés Jacques Bo'ssis.

El único corredor irlandés del pelotón 
Sean Kelly se impuso con facilidad en el 
sprint final del grupo de escapados, dispu
tado en un circuito cuesta arriba en las calles 
de Poitiers.

MI RANGA DE EBRD (Burgos),* (Efe). 
—Antes del miércoles, se reunirán en Burgos 
los promotores de boxeo Berrocal, Azpitarte 
y Bernal, el primero patrocinador de Perico 
Fernandez y los dos últimos de Fernando 
Sánchez “Chino".

El motivo de la reunión será firmar el 
acuerdo mediante el cual la pelea que van a 
sostener el día 12 en Bilbao Perico y “Chino" 
no sólo sea valedera para el título nacional 
superiigero que ostenta el último, sino que 
el vencedor disputará el campeonato euro
peo al inglés Golin Qswers.
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NATACION: OCHO NACIONES: 
ESPAÑA, SEGUNDA

El que lo decía, hombre muy 
zaragocista, hablaba de la defen
sa económica que pudiera tener 
el Real Zaragoza, cara a esa 
opresión deficitaria de tantos 
millones. La opinión general que 
se ha venido escuchando estos 
últimos tiempos —opinión sus
tentada por nosotros toda la 
vida— era la de regionalizar el 
equipo. Y así, de golpe y porra
zo, se dió el paso de unos cuan
tos jugadores del Aragón, algu
nos de buen rendimiento y otros 
no tanto. La verdad es que to
dos llegamos a ver con Dueños 
ojos el inicio de la “Operación 
regional”. Hallándonos sorpren
didos con una cantidad de bajas 
entre las que se hallaban alguna.s 
que no se debieron de producir, 
como ocurre con Royo. Un de
fensa barato, primer punto a su 
favor para la economía zarago
cista— que puede jugar en Tos

TEL AVIV, 6 (Efe).—España se clasificó 
en segunda posición en el torneo dé nata
ción de las ocho naciones que finalizó en la 
piscina universitaria de Tel Aviv. El equipo 
español, que togró un total de 193 puntos, 
quedó a tan solo catorce puntos del de No
ruega (207), que ocupó la primera posición.

En las clasificación masculina España fue 
segunda con 100 puntos, mientras que Israel 
se clasificó en primer lugar con 105.

En lo que a<mujeres se refiere, las ondi
nas hispanas ocuparon la tercera posición 
con 93 puntos, siendo las primeras las norue
gas con 115 y las segundas las belgas con

FLASH

JOAN BASPART, ACLARACIONES 
DE COMPROMISO

BARCELONA, 6 (Efe).—Joan Gaspart 
Solves remitió a la agencia "Efe" la siguiente 
nota:

“Como complemento a la nota por mí 
difundida el pasado día 30 de junio relativa 
a una desafortunada frase que se me Imputó 
despectiva hacia la profesión periodística, 
me dirijo a todos los medios de difusión
manifestar rotundamente que no pronuncié 
en ningún momento la frase que se me atri

EL ARGENTINO Oswaido LÓpez ha sus
crito contrato con el Burgos, en tanto se ru
morea que el danés Simmonssen, actualmen
te en el Borussia M. podría fichar por el 
Ba rceipna.

BARBARA KRAUSE, nadadora de Ale
mania Oriental, ha batido el récord del mun
do de los cien metros Ubres que poseía la 
alemana occidental Kornella Ender, fijándo
lo en 55-41.

LA FINAL femenina de Wimbledon la 
disputarán el viernes Chris Evert y Martina 
Naratllova. Hoy se juegan las semifinales 
masculinas, Borg-Okker y Connors-Geruail- 
tis.

JOSE IGNACIO ZARZA cesará ei 31 de 
julio en la gerencia del At. de Bilbao.

CIRIACO no entrará al final en la opera
ción de traspaso de Rezza al Gijón y por tan
to no Ingresará en las filas del Salamanca.
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ARBARA Carrera: Renace el símbolo sexual latino en Hollywood.
Estoy convencido de que muchos habrán visto una de las mejores 

películas que se hayan filmado en los últimos tiempos en la meca del cine 
titulada, "La isla del Dr. Moreau". En la misma, esta hermosa muchacha de
muestra que tiene condiciones y, además, esa personalidad que, desde hace 
cierto tiempo, vienen buscando los productores hollywoodenses. BAlIRIIBAlIRtiRl
©I /©xtoII à)©

DicK Sargent, uno de los 
productores más importantes 
de la actualidad dijo: “Esta
mos ante una mujer que pue
de ocupar el puesto dejado 
por actrices de renombre in
ternacional como fueron Lu
pe Vélez, Dolores del Río 
(mejicanas), la cubana Esteli- 
ta Rodríguez y la portuguesa 
Carmen Miranda. Quizá la 
presencia de una mujer latina 
como resulta Bárbara Carrera, 
haga cambiar la mentalidad 
"podrida” de cierto elemento 
nuestro”.

No podemos negar que las 
palabras de este hombre cono
cedor e importante en la in
dustria cinematográfica causa
ron cierto impacto entre los 
que forman la inmensa fami
lia de Hollywood. Pero yo, al 
igual que la mayoría de los 
que escriben en la prensa, he
mos estado de acuerdo con él.

¿Quién es Bárbara Carre
ra? ¿Dónde nació? ¿Qué ha
bía hecho antes de llegar a 
Hollywood? Estas son algu
nas de las varias preguntas 
que surgen a la mente de los 
que la conocen solamente a 
través de sus películas, “es
pecíficamente” por “La isla 
del Dr. Moreau”. Y para po
der contestar a estas pregun
tas, decidí localizarla y lograr 
con ella esta entrevista.

"NACI EN NICARAGUA 
Y ES Ml MAYOR 
ORGULLO”

Bárbara Carrera es una mu
jer alta, delgada y, cuando ca
ntina, parece como si fuera un 
ave especial... fina, de una de 
esas razas que están por desa
parecer. Ella parece flotar por 
el espacio: es como un sueño 
convertido en realidad.

Me recibió en el jardín de 
su mansión en Beverly Hills 
donde vive hace dos años. Me 
invitó a beber un rico zumo 
de cierta fruta tropical. “Las 
i'ecibo especialmente de mi 
país”, me dijo cuando descu- 
lirió mi sorpresa y mi placer 
al beber aquel zumo que, sin 
duda alguna, podía haberlo 
confundido con un líquido 
especial de algunos dioses de 
la historia.

"Bárbara, ¿cuál es tu país 
'ie origen?

"Nicaragua. Nací en Nica- 
i’agua y es mi mayor orgullo.
. —Por lo tanto eres latina, 
chas tenido problemas aquí, 
en Hollywood en cuanto atu 
Origen?
„ —Siempre surgen algunos 
anormales” que intentan po

nerte piedras en el camino.

lnl@Mllj^i!y@®€!l
Pero también hay que recono
cer que aquellos tiempos en 
que imperaba una discrimina
ción total, han pasado. Ahora 
existen los mismos problemas 
de envidia... celos profesiona
les que existen en cualquier 
parte del mundo.

—Luego entonces, tu carre
ra marcha divinamente, ¿ver
dad?

—Exacto. No puedo que
jarme. Y sin andar con tapu
jos en cuanto a mi origen 
de mujer latina. Me han acep
tado tal como soy desde un 
principio. No he tenido que 
someterme a operaciones para 
cambiar mi rostro ni cosas 
por el estilo como sucedía an
tiguamente en Hollywood.

—Estás bien enterada de 
como era Hollywood, ¿cómo 
es posible siendo tan joven?

—Porque desde muy niña 
leí mucho sobre esta ciudad 
y sus gentes. Era mi ilusión y 
por lo tanto trataba de cono
cerlo todo con respecto a 
ello.

—¿Quieres decir que siem
pre pensaste que ibas a ser 
una estrella de Hollywood?

—Efectivamente. Desde 
muy adolescente estaba com
pletamente segura de mi fu
turo.

“LA ISLA DEL DR. 
MOREAU” LA LANZO 
A LA FAMA 
INTERNACIONAL”

Según la propia Bárbara Ca
rrera, el director Don Taylor 
la lanzó a la fama. “Le debo 
todo lo que soy. La película 
“La isla del Dr. Moreau” me 
lanzó al mundo internacio
nal”.

—¿Guardas algún recuerdo 
especial de esta película?

—Varios. Sobre todo la 
amistad -que me ofrecieron 
mis compañeros Burt Lancas
ter y Michael York. Son real
mente fantásticos.

—¿Te trataron de tú a tú?
—En todos los momentos... 

desde que nos conocimos.
— ¿Crees que una actriz 

nueva como tú el trabajar 
con un actor de los quilates 
de Burt Lancaster represen
ta mucho?

—Mucho no, muchísimo. 
¡No te puedes imaginar cuán- 

to aprendí con él! Y no sólo 
artísticamente, sino, humana
mente. Es un hombre que po
see una filosofía extraordina
ria. Si tuviera que volver a tra
bajar con él firmaría el con
trato sin averiguar nada sobre 
lo que iba a hacer.

—Tú has llegado a la fama 
siendo joven y casi sin gran
des sacrificios, ¿crees que es
tos éxitos se te subirán a la 
cabeza y corras el peligro de 
ser devorada por la fama co
mo ha ocurrido con otras 
muchas?

—No lo creo porque tengo 
un origen muy especial..., una 
educación muy distinta a la 
que suelen recibir los nor
teamericanos. Yo no nací ri
ca, y, por lo tanto, cuando se 
adquiere algo, se trata de con
servar a costa de todo... en el 
buen sentido de la palabra. 
Además, tengo una personali
dad definida, cosa que no to
das pueden afirmar rotunda
mente como yo.

—¿Eres una mujer presu
mida?

—No, quizá un poco orgu- 
llosa de lo que soy y como 
soy.

DE MODELO 
PROFESIONAL A 
PROTAGONISTA DE 
“LA ISLA DEL DR. 
MOREAU”

—¿Cómo llegaste a Holly
wood?

—Vine a hacer un pase de 
modelos en un hotel muy im
portante. Impresioné a los 
asistentes que en su mayoría 
eran gentes de cine...

—¿Y surgió un contrato?
—Sí, así fue como ingresé 

en el mundo del cine que, te 
digo, es lo que más me intere
sa profesionalmente.

—Lo que quiere decir que 
de modelo pasaste a protago
nista de “La isla del Dr. Mo
reau”, ¿verdad?

—Sí, aunque ya había tra
bajado en otras cuatro pe
lículas con personajes secun
darios.

Una de las cosas que más 
ha llamado la atención entre 
los que escriben en Hollywood 
es lo poco que se conoce so
bre la vida privada de esta ac

triz nicaragüense. Sólo se sabe 
que es divorciada y que no 
tiene reacción hostil hacia et 
matrimonio.

—¿Por qué se sabe tan po
co de tí como mujer?

—Pues porque lo que le in
teresa al público es mi vida 
como actriz, no la otra, esa es 
mía solamente.

Cuando el director de “La 
isla del Dr. Moreau”, Don 
Taylor la conoció dijo emo
cionado:

“Es muy femenina en todo 
sentido”.

Cuando la actriz lo supo co
mentó agradecida: “Me agra
da oir eso. Para alguna gente 
la femineidad es indicio de 
algo anticuado, pero no para 
mí. Creo que representa el 
que a una le guste lo que una 
es, no teniendo que envidiar 
a los hombres. Es algo de mu
cho valor que las mujeres de
ben apreciar”.

Y más tarde aseguró: “Na
da destruye tanto la feminei
dad como el ser negativa. Esa 
actitud se refleja en el rostro, 
la VQZ y todos los aspectos de 
la personalidad. Es un punto 
de vista que puede perjudicar 
mucho”.

“Antes de que una se de 
cuenta ya ha amoldado la vi
da nuestra en forma detri- 
mente. Todas debemos evitar 
que eso ocurra. La negativi- 
dad atrae a lo que es de su 
propio género y lo malo suele 
venir a veces por partida do
ble. Es muy interesante notar 
cuán rápidamente los hom
bres se dan cuenta de la nega- 
tividad en algunas mujeres y 
se alejan de ellas. El tiempo 
que una joven emplea en es
coger su ropa y en tratar de 
realzar su atractico es perdi
do si no se dedica tiempo pa
ra desarrollar un bello punto 
de vista en cuanto a su perso
na. La manera en que una 
piensa y habla tiene sus pro
yecciones. La vulgaridad en el 
lenguaje es de mal efecto aun
que sea aceptable para quie
nes la rodean. Si una mujer 
tiene inseguridad en sí mis
ma,-'no podrá tener seguri- 
dad en 
con su 
tienden

todo lo relacionado 
vida. Los hombres 
a ser atraídos ha

cia la mujer que esté libre

De modelo profesional 
a protagonista de “La 
isla del Dr. Moreau”.

• “El haber nacido en 
Nicaragua es uno de 

mis grandes orgullos”

de neurosis. Muchas mujeres 
tienden a aislarse, no analizan 
sus puntos débiles o no hacen 
nada para eliminarlos”.

Así terminamos nuestra 
entrevista, con estos puntos 
de vista que tiene sobre lo 
que representa ser femenina, 
la actriz nicaragüense, Bárbara 
Carrera.

Robert HILL
(Una exclusiva nacional desde 

Hollywood de Fiel, servicios 
especial Efe, para “A/e”) 

(Prohibida la reproducción)

C4P/1 TAñÚE. DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL STORK CLUB

EL PAPAGAYO'

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono; 
21 4« 56.

1800

CADA NOCHE.

CANCELA

Sala de fiestas. Royo 5. Teléfono 
21 12 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

SENECA

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
37 92 00.

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. Inde- 
pendencia 19.Teléfono: 214804.

DISCOTECA GALO

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono: 23 51 84.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fíestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 35 49 79 - 35 70 38.

GALLERY 2 .

CHARLESTON 
AÑOS 20

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desq/i. Liñán, 8 (detrás de 
Telefónica, San Vicente de Paúl) 
Teléfono; 29 11 66.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia 10.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente.
La Ripa, 5 - Teléfono 255127.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo.CASETAS

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfonos 39 69 52.

IGUANA

juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Telefono: 21 70 52.
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•SALA 2 - Matinal 11,30. 4,30-6,30-8,45-10,45

IB« BeSBdOBOK

2o»
CENTUR* FOX

Csn eseenos nuneo uistss 
dc lo Kliculo que no lleoó o terminor»

ARTE Y ENSAYO 
C. Francisco Vitoria, 30

MARTT.VN. Como mujer... como mito... como estrella... como 
«8ex-s3rmbol»... sólo hay una MARILYN. Y ahora llega una 
oportunidad de recordarla en una auténtica antología de sus 

momentos estelares

MAÑANA ESTRENO

HORARIO: 4-7-10 NOCHE

VUELVE EN V. O. INTEGRA
LA 
LA

milticinesBunuel 4

iWiwiHwiiiw
-2^ 'es

ROCKHUDSON 
ANNE BAXTER 
BETTE DAVIS 
GINGER ROGERS 
RICHARD WIDMARX 
ANNEBANCROn 
CHARLES LAUGHTON 
CARY GRANT 
JOSEPH COTTEN 
JANE RUSSELL 
Krn GRABLE

UREN BACALL

Oir^OA POR

JOSEPH L. MANKIEWICZ 
EDMOND G0UL0IN6 

HOWARD HAWKS 
iiKsm 

HENRY HATHAWAY
I BILLV WILDER 

JOSHUA LOGAN 
GEORGE CUKOR

CINE RIALTO
ARTE Y ENSAYO

DESDE AYER

“"'""■-UICHIlIfl Viscount

ÍÑOCCO, £ / SUOI FfíATELU

©@ií^©ll©ir@i
¡ATENCION AL NUEVO HORARIO DE VERANO!

TEATROS
ARGENSOLA. - Compañía 

Teatro Cómico, con Ismael 
Merlo, Ana María Rosier, 
Pedro Peña. Tarde 7, noche 
11. La comedia de estreno en 
España: El lío nuestro de ca
da día. Actriz invitada: Mara 
Goyanes (Mayores 18 años). 
¡4 únicos díasi

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 5-7-9 y 

10,45. (Mayores 18). 8.® se
mana: Danesas del placer. 
Clasificada «S».

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). 3.® semana: 
Dentista erótico. Birthe To
ve, Ole Soltoft.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). 2.® semana: 
Una jornada particular. 
Eastmancolor. Sofía Loren, 
Marcello Mastroianni.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). La última mu
jer. Un film- de Marco Ferre- 
ri, con Omella Mutti, Gerard 
Depardieu. Clasificada «S».

COSO. - 5-7-9-10,45 (Mayores 
18). 3.® semana: Pepito pisci
nas. Eastmancolor. Feman
do Esteso, Susana Estrada.

DON QUIJOTE. - 5-7,15 y 
10,45 (Mayores 18). Clasifi
cada «S». 2.® semana: Salón 
Kitty. Technicolor, Helmut 
Berger, Ingrid Thulin.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Todos públicos). Furia en el 
valle. Glenn Ford, Shirley 
Mac Laine.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Alma perdida. 
Eastmancolor. Vittorio Gass- 
man, Catherine Deneuve.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45. (To
dos públicos). 2.® semana: 
Alerta, nmisúesl Un film de 
Robert Aldrich, con Burt 
Lancaster, Richard Wid- 
mark.

GOYA. 5-7-9 y 10,45. (Mayo
res 14). 2.® semana: El mo- 
nosabio. José Luis López 
Vázquez.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45 (To
dos públicos). La cabaña del 
fin del mundo. Technicolor. 
Robert Logan, Susan Da
mante.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. TI- 5-7-9-10,45. 

(Mayores 18). Clasificada «S> 
Emanuelle negra número 2. 
Eastmancolor. Sharon Les
ley, Angelo Infanti.

GRAN VIA. - 5-7-9 y 10,45. 
(Todos públicos). La carrera 
del oro. Franco Nero, Vima 
Lisi.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). La verdadera histo
ria de Bruce Lee. Li-Shao 
Lung, Binnie William.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45 (Mayores 18). Trenza 
mortal. Eastmancolor. Sun 
Koi, Liao Then.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45 (Mayores 18). Escán
dalo en el convento. Techni
color. Omella Muti, Anne 
Heywood. Ultimo día.

NORTE. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). En el calor (le la 
noche. Sidney Poitier, Rod 
Steiger.

OLIVER. — 5-7 y 9. (Mayores 
18). Fin de semana sangrien
to. Brenda Baccaro.

PARIS. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). Me gusta mi cuñada. 
Eastmancolor. Laura Anto
nelli, Massimo Momo.

PAX. - 5-7-9 (Todos públicos). 
Dumbo. Una de las mejores 
creaciones del genio Walt 
Disney. Technicolor.

ROXY. - 5-7-9-10,45. (Todos 
públicos). Los guerrilleros. 
Eastmancolor. Manolo Esco
bar, Rocío Jurado.

SALAMANCA. - 5-7-9-10>45. 
(Mayores 14). Sale el dragón 
y entra el tigre. Bmce Lee.

VENECIA. - 5-7-9-10,45. (Me
nores acompañados). Otro 
hombre, otra miyer. James 
Caan, Genevieve Bujold.

i

MOLA. 4,30^6,30-8,45-
10,45 (Todos públicos). Sim- 
bad y el ojo del tigre. Patrick 
Wayne, Taryn PoWer. 2.® se
mana. Technicolor.

MÜLTICINES BUÑDEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 4,30-6,30- 
8,45 y 10,45. (Mayores 18). 
El halcón maltés. Film selec
cionado del festival Humph
rey Bogart. De lunes a vier
nes, matinal 100 pesetas.

MÜLTICINES BDÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45 (Ma
yores 18). 4.® semana: Oca
ña, retrato intermitente. Un 
film de Ventura Pons. De lu
nes a viernes, matinal 100 
pesetas. Ultimos días.

MÜLTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45 (Ma
yores 18). 2.® semana: En el 
nombre (leí Padre, de Marco 
Bellocÿiio, con Ives Beney- 
ton y Renato Scarpa. De lu
nes a viernes, matinal 100 
pesetas.

MÜLTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45 (Ma
yores 18). Tiro de Gracia, de 
Volker Schlonfoff. Del ciclo 
del joven cine alemán. De lu
nes a viernes, matinal' 100 
pesetas. Mañana: También 
los enanos empezaron pe- 
queños.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Sexualmente 
vuestro. Clasificada «S».

PALAFOX. - 4-6-8-10 (Todos 
públicos). 2.® semana: 
Mazinger-Z. El robot de las 
estrellas. Eastmancolor.

REX. - 5-7-9-10,45 (Mayores 
18). Más fina que las galli
nas. Eastmancolor. María 
Luisa San José, José Sacris
tán.

RIALTO. — 4-7 y 10. (Mayores 
18). Rocco y sus hermanos, 
de Luchino Visconti, con 
Alain Delon y Annie Girar- 
dot.

SALA 4

ARTE Y ENSAYO C. Fnowhce VItoito, 30

MANANA, ESTRENO
Â CICLO DE IM1AUC14 JOVEN aNE 

ALEMAN
Grotesca revuelta de unos enanos 
en un reformatorio. El film más 
inquietante y provocador de HER
ZOG, sobre el que no es posible 

permanecer indiferente 
DEL 7 AL 9 DE JULIO

TAMBIEN LOS ENANOS 
® EMPEZARON PEQUEÑOS

de Werner Herzog
Matinal 11,80

4,80-6,80-8,46-10,46

CANCELA
SALA DE FIESTAS 
ROYO, 5 y 7 • Teléfonos 211087 - 211259 

----  PRESENTA ----
Al famosísimo trío sudamericano

SIBONEY
Directamente de Acapulco (Méjico)

EROS DOS MIL
DEL CABARET FLAMINGO (BRASIL)

ROGER
LA MAGIA HECHA POESIA

SABINA
Explosiva supemdette brasileira

25 ESCULTURALES MUDELOS
CANCELA, embrujo de la nocbe zaragozana
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Hoy comienza 
"Los espectáculos"

Escribe: JAVIER IIIR

Hoy y manana
El cine será noticia en "Los espectáculos"

PROGRAMAS
PoRIMERA CADENA

Esta tarde se inicia la emi
sión deTVE con los progra
mas infantiles, qué son los 
correspondientes al día de 
hoy, jueves. Esto es: "Las 
aventuras del Oso Coíargol" 
Y "Karino"; con uncorto- 
metraje de "Cine cómico" - 
intercalado. "Karino se acer
ca ya a su final y en el episo
dio de esta tarde, titulado 
"Victoria/, podremos ver 
como el potro se recupera ya 
de su lesión y gana una ca
rrera. Va, a tomar parte en 
otra más importante, cuan
do Stolarek se rompe una 
pierna y ha de ser sustituí 
do por otro jinete que cornos, 
pitió en Liverpool. ^.4

Finalizados los espacios

Llueve "sobre mi córezón"^^^;^

El Segundo Programa de/ 
TVE es de lo mas "culturi-, 
zante", en su emisión de hoy/- 
Aquí están sus espacios "Po- 
lideportivo"; "Redacción de 
noche", (no olviden que ? 
aquí pueden aprender O
"declarar,/); 
coh las letras-

Encuentros 
co nzAngel

Mañana, en la emisión de / 
sobremesa; el quinto, (y 
último, que aún hay para ra-

Daniel Vázquez Oiat

Pintado y José Monleôn/ éi^ 
critor y criticoy respectiva
mente; y "Tribuna de la cul" 
tura-', i Desde luego que son 
competitivos los dos canales ? 
de TVEI Y luego dicen.

Havisham. Hay novedad «n^ ■ 
ésta emisión de sobremesa. 
Consiste en la desaparición 
de “El canto de un duro”, 
sustituido por "Gente, hoy", 
ya de lunes a viernes, mien
tras que el habitual de los 
viernes pasará a emitirse los 
sábados, antes del "Mazinger 
Z".

van haciendo amigos, duran
te el tiempo, (cerca ya de un 
año), que permanecen jun
tos en casa de la señoritaP«és, la novedad del día, 

; pues se presenta el nuevo es
pacio "Espectáculos" cuya 
cabecera evita casi todo co- 
'Pentario. "Vivir cada día'/ 
^úirá ofreciéndonos las fors 
'”3$ de vida de unas gentes, 
^ue son, en cierto modo, 

/^Qrgínadas por la sociedad.
“El cine" nos ofrecerá la 

Pfilícula de F. Ford Coppola

infantiles, "Pintores en el to) capítulo de "Grandes es* 
tiempo" dedicará su borne- peranzas", Estela- y Pip se 
naje a Daniel Vázquez Díaz, 
pintor onubense, nacido en 
f882. I nmediatamente des-

Uno de los espacios que forman la nueva programa
ción, especial de verano, de TVE debuta hoy. Se trata 
de “Los espectáculos”, espacio que irá dedicado especial
mente al comentario, critica y actualidad de los diferen
tes espectáculos.

Según su director, Julio Baena, el programa está enca
minado hacia lo español, puesto que de la actualidad 
mundial ya trata otro espacio de TVE, concretamente 
“Revista de cine”. “Los espectáculos” tendrán una sec
ción dedicada al teatro actual español. Los problemas de 
los actores y autores y su posible solución, serán temas 
siempre vigentes en la estructura del nuevo espacio.

El cine será el principal protagonista, no el único, de 
“Los espectáculos”. Se tratará, sobre todo, y según dice 
su director, de informar. “Se pueden dar noticias de un 
estreno o de una realización; pero siempre nos interesa, 
por encima de todo, el hombre y su problemática”.

Y a nosotros nos parece muy bien que se preocupen 
por esas cosas y que TVE se empeñe ahora, (cuando an
tes no quena ni tocar el tema) en poner una serie de 
programas casi todos con el mismo contenido. Pues re
sulta que ya en un par de ellos podemos ver una “Revis
ta de teatro ” y ahora nos sacan este nuevo que también 
dedicará su espacio al tema.

Y no queremos ser agoreros, sino al contrario; cree
mos sinceramente que un espacio de estas características 
es algo que se necesita en la Primera Cadena, como se ne
cesitaba “Revista de toros” y como se sigue necesitando 
“Horizontes” o “Pop-grama”. En una televisión debe de 
haber de todo. Ahora, con este nuevo espacio se ha ha
blado mucho de su similitud con “Revista de cine”. 
Nosotros, la verdad, no entendemos ni siquiera el por 
qué de la realización de este programa cuando TVE con
taba, (iy por su Segundo Canal!), con otro que ha sido 
galardonado en distintos festivales y especializado en cri
ticas y noticiario de los distintos espectáculos.

No vamos, por tanto, en contra de la labor del equipo 
de “Los espectáculos”, sino a favor de los de “Revista de 
cine”, (que a fin de cuentas vendrán a ser los mismos) y 
que han estado luchando por hacer volver al Canal 
Nacional un programa que para si quisieran muchas de 
las televisiones extranjeras. Pero asi son las cosas de TVE. 
Ahora han ido, han presentado el proyecto de éste pe
queño magazine sobre espectáculos, y TVE ha aceptado 
la idea. En fin; mucha suerte a los recién llegados y que 
resulten tan buenos como los espacios que actualmente 
se ocupan del séptimo arte en nuestra televisión.

Este título tan rim
bombante es el qut; enca
beza el largometraje que 
esta noche nos ofrecerá 
TVE por su Primer Pro
grama, en la emisión de 
noche y dentro del espa
cio "El cine".

"Llueve sobre mi co
razón" es una película 
norteamericana de 1969; 
con argumento, guión y 
dirección de Francis Ford 
Coppola. La fotografía es 
de William Buth y la mú
sica de Ronald Stein. 
Los principales intérpre
tes son: James Caan, Shir
ley Knight y Robert Du
val. Esta película fue pre
miada en el Festival de 
San Sebastián de 1969.

Natalie se entera de 
que está embarazada y 
muestra a su marido los

HOY
15,20.-
Novela (Cap. IV) 

"Grandes esperanzas", 
de C. Dickens.

15,50.-
Gente hoy.

16,20.-
Despedida y cierre.

18,45.-
Carta de ajuste. 

"Guayo, Quincho y 
Compañía"

19,00.-
Apertura y presen

tación.
19,01.-
Avance telediario.

19,05,-
Dibujos animados: 

"Las aventuras del Oso 
Colargol: "El silbato 
perdido".

19,20.-
Cine cómico. "Jaimi

to en la cárcel".
19,30.-
Karino. " i Victoria!"

20,00.-
Pintores en. el tiem

po. Vázquez Díaz.

20,30.-
Los espectáculos.

21,00.-
Vivir cada día. Pro

grama informativo.

21,30.-
Telediario. Segunda 

edición.

22,05.-
Llueve sobre mi co

razón. 1969.

23,50.-
Ultimas noticias.
Despedida y cierre.

MAÑANA
13,45,-
Carta de ajuste. “Er

nesto Bitetti interpreta 
a Albéniz”.

14,00.-
Apertura y presen

tación.
14,01.- 
Avanee telediario. 
14,05.-
Programa regional si

multáneo.
14,30.-
Telediario. Primera 

edición.
15,05.-
Novela (Cap. V^. 

“Grandes esperanzas’/ 
de C. Dickens.

15,50.- 
Gente hoy. 
16,20.- 
Despedida y cierre. 
18,45.-
Carta de ajuste. 

“Música a Seis”, 
“Aquarius”, Francis
co Cano.

19,00.-
Apertura y presen

tación.
19,01,- 
Avance telediario, 
19,05,- 
La semana 
20,00,-
Los teleñecos, Flo

rence Henderson,
20,35,-
Lengua viva, “La 

lengua de Gibraltar” (I)
20,50,-
E1 hombre y la tie

rra, “El águila imperial” 
(II).

21,30,-
Telediario, Segunda 

edición,
22,00,-
Cantares, “Juanito 

Valderrama”,
23,00,-
Departamento de 

asuntos archivados, “El 
enemigo íntimo”, 

23,30,- 
Ultimas noticias.

SEGUNDA
19,00.-
Carta de ajuste, "li

tar" (suites del ballet).
19,30,- 

Presentación y avances.
19,31.- 
Polideportivo.
20,00.-
Redacción de noche.
20,30.-
Encuentros con las 

letras. "Número 103". 
Incluye "Revista Tea
tro".

*22,30,-
Tribuna de la cul

tura,
23,50,-
Despedida y cierre.

''Llueve sobre mi corazón''

James Caan

deseos de que el niño no 
nazca. Inicia una pronta 
huida y encuentra en su 
camino a un exjugador 
de rugby. Un día Natalie

cae en manos de un po
licía, que trata de abusar 
de ella y el jugador lo 
mata, al defender a su 
amiga. El dramático suce

CADENA
19,00,-
Carta de ajuste, 

“Exitos”,
19,30,-
Presentación y avan

ces.
19,31,-
Café concierto, Gui

llermo González (piano)
20,00,-
Redacción de noche, 
20,35,-
Cine club. Ciclo cine 

yugoslavo, “Tres rela
tos^’, 1966,

22,30,-
Opinión pública,
23,30,-
Despedida y cierre.

so hará renacer en Nata- 
lie las ansias de materni
dad y resolverá de alguna 
forma su crisis.

La nota que en un 
principio atrae la aten
ción es el premio de San 
Sebastián y es lo que ló
gicamente puede llevar a 
más de uno a interesarse 
por el film, que, en reali
dad, no posee esa calidad 
que se puede esperar de 
un, premio de tanta im
portancia. La dirección 
de Coppola es lo mejor; 
aunque a base de retros
pecciones, que terminan 
por aturdir al telespecta
dor, que no gusta de tan
ta complicación. No obs
tante, la buena interpre
tación de sus dos prota
gonista hace que se pue
da ver.

SGCB2021



La artillería siria ha sometido a la capital a una 
cruel barrera de fuego durante toda la noche

IwiaBiiï
Biniffesa

i VEN los empresarios de este país 
lo que pudiéramos llamar el sín
drome de la vergüenza de su pro
pia condición. De repente ha ex
plosionado la idea de que lo bue
no es la empresa pequeña, todo lo

más la mediana, y se menosprecia, ignora o vitupe
ra a la empresa grande. Insólito. Hasta uno de los 
grandes bancos nacionales acaba de convocar un 
concurso de artículos periodísticos para premiar 
la mejor labor de defensa de la pequeña y media
na empresa. ¿Qué se esconde tras todo eso?.

0 se acepta un modelo occidental, de mercado, 
en el diseño de nuestra convivencia o se rechaza. 
El mundo occidental vive un sistemado economía 
mixta, y ello tiene ventajas e inconvenientes que 
no pueden aventarse corno se hace con el trigo y la 
paja. Se acepta el principio de la libre empresa o se 
niega. Ambas posiciones son legítimas. Las tintas 
medias son farisaicas, ignorantes o torpes. ¿Puede 
vivir la pequeña empresa sin la existencia de la 
grande?. ¿Quiénes son los clientes fundamentales, 
en el sector industrial, de la pequeña y mediana 
empresa?.

Es como si una "mala conciencia" -injustifica
ble- se hubiera propagado por el país. Pero es im
portante tener, en esto especialmente, las ideas 
ciaras. El sofisma, la argumentación falaz,el opor
tunismo ideológico o la timidez explositiva son 
una misma enfermedad que cursa con-distintos sín
tomas. Quien quiera negar el sistema de economía 
occidental, que lo haga; pero que no lo disminuya 
para aceptarlo. El mundo de la empresa privada, 
sólo posible en una sociedad libre, corresponde a 
una filosofía que no puede tener limitaciones en 
la altura, en el tamaño, sino en el funcionamiento, 
en la rentabilidad social o económica, en el juego 
de mercado. Lo contrario es como decir: yo soy 
casto porque sólo me acuesto de ocho a diez de la 
tarde. 0 se es casto, lo cual no conduce a nada, o 
no se es.

Martín Ferrand

ARDE BEIRUT
■■ Decenas de edificios continúan en llamas 

mientras los 600.000 habitantes permanecen 
aterrados en los sótanos

■ DOSCIENTOS MUERTOS
BEIRUT, 6 (Efe).— La artillería siria ha 

sometido a los barrios cristianos del este de 
Beirut a una impresionante barrera de fuego 
durante toda la noehe pasada y esta madru
gada hasta el alba. Los mandos del Ejército 
sirio, integrante mayoritario de la fuerza pan 
arábiga de intervención en el Líbano, bus
cando la rendición o la sumisión de las dos 
mayores organizaciones de la milicia dere- 
chista, han castigado con el tiro continuado 
de sus cañones y proyectiles-cohete al sector 
cristiano de la capital, siendo este probable
mente bombardeo más nutrido e importante 
que se haya hecho sobre esta ciudad.

La batalla ha sido la más dura que se ha
ya librado en Beirut desde que esa fuerza de 
intervención concluyese con la guerra civil 
en el Líbano hace diez y nueve meses.

1200 PROYECTILES

La emisora falangista “La Voz del Líba
no” ha dado cuenta esta mañana de que más 
de mil doscientos proyectiles-cohetes tácti
cos “Grad” y “Katyuska”, de fabricación 
soviética, además de miles de granadas de ar
tillería de campaña, fueron disparados sobre 

■ seis barrios residenciales y la zona portuaria 
del este de Beirut, durante siete horas ininte
rrumpidas de barrera de fuego. Esta redujo a 
escombros gran número de edificios, al me
nos cuarenta inmuebles ardían esta mañana 
con grandes llamaradas y colosales penachos 
de humo, visibles desde kilómetros de dis
tancia. Los seiscientos mil habitantes del 
sector oriental de la capital han pasado la 
sexta noche consecutiva en los solanos de 
sus casas, utilizándolos como improvisados

refugios contra el duro y persistente bom
bardeo de las piezas sirias. Gran parte de 
esos distritos constituyen un verdadero caos 
se ha cortado la electricidad y el agua, y ob
servaciones, hechas de algunas zonas median
te prismáticos muestran un panorama de 
casas derruidas, otras ardiendo y calles cu
biertas de cascotes, y automóviles destrui
dos, siempre según el relato hecho por la 
radio falangista.

La emisora derechista agregó que los 
muertos se elevan, hasta ahora, a cincuenta 
entre la población civil del oriente de Beirut.

. LA CAPITAL AUN TIEMBLA

Toda la capital del Líbano tiembla aún 
por el estruendo de las explosiones, y los re
sidentes de la zona de la capital fuera del 
área castigada pueden ver las altas*colum
nas de humo denso y negro que se elevan 
sobre el barrio residencial de Ein Rumma- 
nech, objetivo principal del fuego de la arti
llería siria durante la noche.

Obuses y proyectiles-cohetes han caído 
también con profusión sobre los populosos 
enclaves de Ashrafiyah y Sioufi, en los cua
les tienen radicados sus cuarteles generales 
las milicias de la Falange y del Partido Na
cional Liberal, principales agrupaciones de la 
derecha cristiana.

Esas barriadas albergaron también a los 
puestos de mandos de las milicias cristiano- 
derechistas durante la guerra civil de 1975 a 
1976, contra la alianza de los musulmanes 
izquierdistas y las guerrillas palestinas. La 
contienda fue resuelta por la intervención

■ PARO EN CORREOS 
DE ZARAGOZA

ZARAGOZA, 6 (ARAGON/exprés).- Como anunciábamos ayer, se ha produ
cido durante esta mañana y con continuidad a lo iargo de las veinticuatro horas 
del día de hoy, un paro efectuado por el personal de reparto de las oficinas de 
Correos y Telégrafos ,

El resto de las dependencias y oficinas han permanecido abiertas, viéndose tan 
sólo afectados por tanto los sectores de cartería y reparto de telegramas.

A la hora de ciérre de nuestra edición, un grupo de trabajadores afectados por 
el paro se encuentran reunidos en el despacho del jefe provincial de Correos de 
Zaragoza.

Los heridos por defender la bandera

ALUMNOS DEL POLITEC
NICO DE CALATAYUD
PAMPLONA, 6 (Europa Press).— Los dos alumnos que re

sultaron heridos en Pamplona el pasado domingo, cuando inten
taron impedir la quema de una bandera española, pertenecían al 
Instituto Politécnico del Ejército número 2, con sede en Cala- 
tayud. ’

Los dos alumnos, Jesús Luis Merino y José Jiménez de Ruete, 
resultaron heridos en los incidentes. El primero de ellos, con que
maduras diversas y una brecha en la frente, en la que fue preciso

Últimas noticias últimas noticias
A LAS DOCE DE LA MAÑANA SE HA LANZADO 
EL "CHUPINAZO": COMIENZAN LAS FIESTAS

aplicarle un punto de sutura.
Se encontraban de vacaciones, una vez f’nalizado el curso, y 

ese mismo día habían jurado la bandera « - al Instituto Politéc
nico.

DE SAN FERMIN

SERA DESIGNADD ALMIRANTE HONORARIO 
DE LA ARMADA 

MADRID, 6 (Efe).— Su Alteza Real don Juan de Borbón y 
Battenberg, conde de Barcelona, quedará investido, en breve, 
como almirante honorario de la Armada española, han confir
mado a “Efe" fuentes oficiales.

Dicho nombramiento, que será propuesto a S.M. el Rey por 
el Gobierno, recogerá una iniciativa del Ministerio de Marina. 
Como se sabe, don Juan inició sus estudios como guardiamarina 
en San Fernando y, tras el exilio de la familia real, tuvo que con
tinuarlos en Inglaterra, donde alcanzó el grado de teniente de na
vio.

Con esta noticia queda desmentido el nombramiento de don 
Juan de Borbón como “almirante de-Castilla", publicado por un 
semanario madrileño. Dicha titulación resultaba inviable, dado 
que otros miembros de la nobleza, inferiores en rango al padre 
del Rey. ostentan en la actualidad títulos similares, como el 
duque del Infantado, que es “almirante de Aragón" y el duque 
de Veragua, descendiente directo de Colón, que es “almirante 
de las Indias".

PAMPLONA, 6 (Europa Press).— A las doce en punto de esta 
mañana, ha sido lanzado el tradicional “chupinazo" que inaugura 
las fiestas de San Fermín. Ha prendido fuego al cohete el conce
jal don Juan From, presidente de relaciones y cultura del ayun
tamiento.

Como única novedad, destaca este año el hecho de que el 
cohete ha sido disparado desde el primer piso de la casa consisto
rial, y no desde el segundo, debido a que esta planta está ocupa
da por ocho personas, que se encerraron días pasados para pedir 
la libertad de todos lo< presos.

La plaza del ayuntamiento ha estado repleta de personas, tan
to de Pamplona, como de otras ciudades. El tiempo está desagra
dable con algunas lloviznas intermitentes y temperaturas relativa
mente bajas.

'tí
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militar siria hace diez y nueve meses , pero ; 
sigue latente. ;

En posterior emisión, la radio “La Voz ; 
[del.Líbano” ha informado, entrada lama- [ 
ñaña, que había doscientos muertos entre la [ 
población civil durante la noche y la madni- [ 
gada. El locutor dÿo que que se calcula que ; 
las piezas sirias disparaban sobre el sector : 
oriental de la capital con una cadencia de 
a tres proyectiles por minuto.

Atmque la barrera de fuego artillero haya : 
cesado al amanecer de hoy, sigue el tiroteo ; 
de armas portátiles en toda la zona afectada 
por el bombardeo y otras partes de Beirut. I 
El tableteo de las ametralladoras y los dis
paros graneados de la fuálería se perciben 
perfectamente en el centro de la capital.

AVIONES ISRAELIES 
SOBRE BEIRUT

BEIRUT, 6 (Efe).— Aviones a reacción 
del Ejército israelí violaron el espacio aéreo , 
libanes y, sobrevolaron la capital, efectuaron F 
dos estampidos sónicos sobre la urbe —ha > 
notificado esta mañana la radio del Estado.

Siete aparatos a reacción realizaron dos 
pasadas, a poca altura, hacia las 11,20 (09, ‘ 
20, hora peninsular española), haciendo dœ 
fuertes detonaciones, que sembraron el pá
nico entre los habitantes de la atormentada , 
población; los tiraseüfites corrían déspavori- 
dos hacia lugares que les sirvieran de refugio.

La radio del Estado interrumpió repenti
namente su programa a las 11,40 para anun
ciar que “una fuente del aeródromo de Bei
rut notificaba que siete aeroplanos militares 
israelíes, a las 11,20 de esta mañana, violan
do el espacio aéreo libanés y volaron sobre 
la zona costera. Alguno de ellos rompió lí 
barrera del sonido sobre la ciudad de Beirut 
y sus suburbios”.

Esta incursión se ha contemplado en los 
medios de Beirut como una advertencia a 
Siria, tras una noche de intenso bombardeo 
artillero por parte de las piezas de la fuerza 
de intervención' pan arábiga en el Líbano 
contra el reducto cristiano-derechista del es
te de la capital.

Israel expresó recientemente su preocu
pación ante “los reiterados ataques’” sirios 
contra las zonas cristiano-derechistas del 
Líbano.

SAN SEBASTIAN: ROBO DE 1.200.000 PESETAS
EN EL ASALTO A UN BANCO

SAN SEBASTIAN, 6 (Europa Press).— A 1.200.000 peseta! 
se eleva el botín de un atraco producido a las nueve y veinte de 
esta mañana en la sucursal del Banco Hispano Americano de be
zo (a 10 kilómetros de San Sebastián).

A esa hora, tres individuos cubiertos con pasamontañas, y 
mados con una pistola, una metralleta y una escopeta de cano
nes recortadós, amenazaron y redujeron a los dos empleados d 
la oficina bancaria, y a un cliente que en ese momento se encon
traba en el lugar. Exigieron todo el dinero de la caja.

Una vez conseguido el botín, los atracadores se dieron a » 
fuga, sin que por el momento, según han informado fuentes P®' 
liciales, se sepa si utilizaron algún vehículo ni la identidad del® 
atracadores.

SE ENCIERRAN LOS FUNCIONARIOS DE LA 
PRISION DE LAS PALMAS

LAS PALMAS, 6 (Europa Press).— Veintisiete funcionarl®’ 
de la prisión provincias de Las Palmas se han encerrado esta m 
ñaña en el centro penitenciario, al parecer, en señal de prote»” 
por las malas condiciones del centro.

Han manifestado que no dejarán el encierro hasta que no * 
desplace a la isla el director general de Prisiones. En el cenv 
penitenciario hay normalidad.

MEJORAN LOS GUARDIA CIVILES
HERIDOS EN ATENTADO EN FUENTERRABIA

SAN SEBASTIAN, 5 (Efe).— Han experimentadu una sensi
ble mejoría los dos guardias civiles que resultaron heridos en un 
atentado contra una “roulotte" del servicio de aduanas de este 
cuerpo en Fuenterrabía.

Diego Caballero y Juan Aláez, ambos de 26 años, permane
cen en el Hospital Militar de San Sebastián, sin que se sepa cuan
do serán dados de alta, se ha informado a Efe en este centro.
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